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AIMTOIMIO FOIMTAIM, PRESIDENTE DEL SENADO

MADRID, 13fc(De nuestra Redacción).— A las dos y media de la tarde de 
hoy, hora del cierre de nuestra edición, don Antonio Fontán había resultado 
elegido como presidente del nuevo Senado. Por lo que se refiere a la presidencia 
del Congreso de los Diputados, las deliberaciones continuaban en el hemiciclo 
de las Cortes, y a última hora se ha confirmado que ha sido elegido para dicha 
presidencia don Femando Alvarez Miranda.

Carrillo y Tamames
tras su entrevista

con Suárez

“ís posiBle un (Pág. 8)
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En torno a la medida 
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NUEVA JUGADA SUAREZ
El Partido dd Trabajo de España (PTE), la Organización 

Revolucionaria de Trabajadores (ORT) y el Partido Cariista 
han sido legalizados por el Gobierno. Señores, el Gobierno 
de Suárez es quien expende los papeles de legalidad o no. 
Estos partidos antes eran malísimos y ahora ya son tolera
dos. Todo por obra y gracia de nuestro señor don Adolfo.

Evidentemente, la pre
gunta salta a la palestra: 
¿por qué ahora sí y antes no? 
La respuesta es invariable: 
por gracia y por obra de 
nuestro señor don Adolfo. 
Adolfo el Magnánimo, sin 
duda. Adolfo, el gran Adol
fo. Si el tema no fuese tan 
serio habría para tomárselo 
a chacota. ¿Tanto ha cam
biado la correlación de fuer
zas después del día 15 de ju
nio? ¿^ trata más bien de 
capitalizar una arbitrarie
dad anterior para demostrar 

tenía la sartén por el mango 
para meter lo que hubiera 
querido.

Pero ni quería ni le ape
tecía. Era mejor guardarse 
la carta para «epatar» al 
l^rsonal en general y a Fe-_ 
lipe en particular. Y Suárez 
ha vuelto a hacer de su capa 
un sayo. Como siempre.

Ahora bien, ya que esta
mos metidos en esta harina 
exigimos y exigiremos que el 
ministro del Interior (antes 
Gobernación) le dé al bolí
grafo y firme más legalida-

polémico
Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

a la oposición que a lo que 
ésta le cuesta o* le costará 
polvo, sudor y lágrimas, al 
Gobierno sólo le cuesta que 
RoÓfolfo, el otro gran 
Magnánimo, benefactor de 
la sociedad y demás, se 
siente a la mesa y firme unos 
papeles? Cuando menos, es
ta medida — bien venida sea 
por lo que mediante ella se 
logra— nos parece tan 
oportunista como criticable. 
No la luz verde a estos par
tidos, claro está, sino el 
cómo y el cuándo. Tanto 
carlistas como republicanos 
como maoistas como trots- 
kistas han de tener la sensa
ción de que Suárez ha juga
do con ellos como jugó con 
las Cortes franquistas. 
Observen ustedes ^talles 
como los siguientes: se pal
pa el momento en que la Ley 
para la Reforma Política ha 
de pasar por el «parlamen- 
tucho» orgánico. El estado 
de opinión se dirige a una 
«operación temor», aún 
cuando se tenía que saber de 
antemano que los señores 
procuradores tenían siete u 
ocho tendones de Aquiles 
cada uno por lo vulnerables 
que han resultado, resultan 
y resultarán. Luego 
ocurriría lo del miedo a 
Alianza Popular para justi
ficar su participación elec
toral.

Con la legalización de los 
partidos pasó tres cuartas de 
lo mismo. Una vez abierto el 
agujero del PCE, Suárez 

des, todas las legalidades sin 
más exclusión que la de 
aqueliós que quieran ex
cluir^ y no se presenten a la 
inscripción. Además, la re
forma urgentísima del Códi
go Penal para normalizar en 
la ley lo que es legal en la 
calle, según tópico típico.

No hay tiempo que per
der,^ Suárez y suaristas. 
¿Quién le iba a decir a 
Martín Villa que en su pulso 
tenía el futuro de la demo
cracia? El, que ahora hace 
dos años dijo aquello de que 
«hasta el comunismo son 
posible cosas, desde el co
munismo no es posible na
da». Jolín, cómo cambia to
do...

■PREMIO DE "BUENA 
CONDUCTA"

wEI País» piensa así sobre 
el tema:

-Hombres pertenecientes 
a estos tres partidos se pre
sentaron como candidatos a 
las pasadas elecciones. I^s 
carlistzis, en candidaturas de 
tipo independiente; los del 
PTE, dentro del Frente De
mocrático de Izquierdas; los 
de la ORT, en las Candida
turas de Trabajadores. Este 
fue el artilugio que funcionó 
normalmente, sin engañar a 
nadie, a causa de la no lega
lización de estos partidos. 
Parece como si esta- legali
zación fuera un premio de

«buena conducta», un reco
nocimiento por parte del 
Gobierno del derecho de es
tos grupos al juego político, 
en el que ya han intervenido 
a f^sar de todo. Pero, ¿por 
qué haber esperado hasta 
ahora? ¿No hubiera dado 
mayor sensación de limpie
za y de moralidad de
mocrática que estos tres 
partidos hubieran podido 
presentarse a las elecciones 
bajo sus propias siglas, hoy 
por fin aceptadas?

La medida, necesaria, lle
ga con retraso. Y es insufi
ciente, pues todavía quedan 
partidos que aspiran a su le
galización con idénticos de
rechos, y lo que es más 
paradójico, con una prácti
ca similar.»

EL ULTIMO "NON
PLUS ULTRA"

Punto de vista de «Tele/ 
,eXprés».

«El resultado obtenido 
poi el PSOE pese a lo que 
talonea al del partido en el 
poder, es conveniente para 
los propósitos del presidente 
Suárez, que a la vista de la 
insignificante fuerza electo
ral de los partidos a la iz
quierda del PCE, ha de pre
ferir tenerlos en la legalidad 
para alejarlas de la tenta
ción literal del extraparla
mentarismo.

De otro lado, la legaliza
ción del partido carlista, del

que las protestas de socialis
mo y autogestión preocupa
ban menos que su marcha
mo dinástico, parece indicai 
que se van venciendo las 
restricciones mentales y los 
tabúes heredados del pasa-, 
do. De la misma forma que 
la Generalitat va a ser com
patible con la Monarquía, 
cabe esperar ahora que la 
democrática reivindicación 
de la República deje de ser 
el último ’’non plus ultra” 
de la era que por fin co
mienza.»

NO ACEPTAR
PACTO LEONICO

, He aquí lo que opina — en 
«Diario 16» — Eladio 
García Castro sobre el re
traso de la legalización del 
PTE del que es su secretario 
general, así como José San- 
romá (ambos en la ilustra
ción de BAch junto a Cario 
Hugo) lo es de la ÓRT.

URGENCMS

(De “Diario de Barcelona”)

«Sobre el retraso en ser 
legalizados, el secretario ge
neral del Partido del Tra
bajo opinó que se debe' ”a 
que el Gobierno sabía que 
nosotros, por nuestra 
trayectoria, no íbamos a 
aceptar un pacto leonino 
para poder participar, como 
han hecho otros partidos. 
Ahora nos han legalizado 
porque la UCD ha asegura
do su posición, y nos legaliza 
después de que se haya li
mitado nuestra presencia en 
el Parlamento”.

’’Somos una fuerza repu
blicana. No entendemos
- respondió Eladio 
García — que haya nada 
que tenga que hacemos 
cambiar. Consideramos que 
la republicana
de Gobierno más progresista 
para los trabajadores. Aca
laremos la forma de Gobier
no que el pueblo determine 
y pretendemos, partiendo de 

^^Salidad vigente y de una
Constitución democrática, 
que se dé la posibilidad po
pular de cambio”.»
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ECONOMIA "POET A POOTER” i.
CAN la economía de los ECONOMIA compatibles la irrenunciable casi siempre los L If

ses ocurre algo POSTELECTORAL orientación hacia una instrumentos políticos para
P” . __ _____ estructura económica cada la reculación de la economíapaíses ocurre algo 

parecido a lo que su.cede 
la sastrería tradicional.

Ya nadie se encarga un traje 
a medida; todo lo más que 
hace es pedir su t^la y. 

ue 
ra
a 

lO 
lO 
)S. 
io 
a- 
:a

aguantarse si su 
configuración no responde a 
los modelos “standard”. Los 
gordos, los bajos, los altos o 
los delgados; todos los que 
no son ‘‘mass media”, 
terminan a disgusto con sus 
trajes. Pero no pueden hacer 
otra cosa, porque ni el traje 
puede cambiar su cuerpo, ni 
su cuerpo puede ser 
ahormado con las medidas 
del traje.

Hoy los gobiernos de 
todo el mundo 
confeccionan programas 
económicos como los 
grandes almacenes o las 
tiendas ‘‘prêt a porter”. 
Cortan y cosen para la 
clientela con medidas 
standard. Tanto de sisa, 
tando de manga, tanto de 
contorno y a otra cosa. Con 
la economía pasa igual. 
Tanto de política 
monetaria, tanto de política 
fiscal, tanto de política de 
precios, tanto de política de 
rentas y el traje está heého., 
y luego resulta que eñ lugar 
de hacer un traje a la 
medida de un hombre o una 
política a la medida de una 
economía, queremos hacer 
lo imposible: un hombre a 
la medida de un traje y una 
economía a la medida de 

luna política.

Tras las elecciones, 
España va a estrenar un 
nuevo traje conómico “prêt 
a porter”. Una serie de 
medidas de política 
económica han sido puestas 
en marcha para lograr el 
difícil objetivo de iniciar 
una reactivación económica, 
sin aumentar la inflación, 
equilibrar los desajustes 
salarios-precios, sin afectar a 
la producción ni a la 
inversión, y mantener el 
poder adquisitivo exterior 
sin que la evolución de la 
actividad económica ponga 
en peligro nuestra reserva de 
divisas.

Pero el gran reto seguirá 
en pie por algún tiempo, 
porque a largo plazo es 
inevitable una actuación 
decidida sobre aspectos muy 
directamente relacionados 
con la política fiscal. Con 
las medidas que se han 
adoptado tras las elecciones 
será posible actuar sobre la 
coyuntura a corto plazo, 
pero es necesario ir 
preparando, sin demoras, 
una actuación a plazo más 
lárgp,
' La tarea ' de poner en 
marcha un nuevo programa 
económico resulta 
realmente ingrata. Es 
inevitable adoptar una 
política económica 
antiinflaccionista sin efectos 
contractivos. AI mismo 
tiempo es obligado hacer 

estructura económica cada 
día más social con las 
crecientes exigencias de una 
coyuntura en la que resulta 
forzoso frenar los precios 
sin desalentar la producción, 
aumentar el crecimiento de 
la demanda interior án 
desanimar la inversión, y 
frenar la carrera alcista de 
los costes empresariales sin 
deteriorar, ep exceso, el 
ritmo de crecimiento del 
poder adquisitivo de los 
salarios. Y hacia esta, casi 
imposible, cuadratura del 
círculo, deberán orientarse 
las medidas a adoptar en los 
próximos meses.

GIMNASIA Y 
BISTURI

Para actuar 
economía, los 
tienen siempre en 

sobre la 
gobiernos 
sus manos

una serie de recursos de 
política monetaria, política 
fiscal, política de precios, 
política presupuestaria, 
regulación del crédito 
bancario, modificación de 
impuestos, controles 
comerciales, orientación de 
la inversión pública y ajuste 
entre rentas del capital y 
rentas del trabajo, que 
permiten ejercer una acción 
orientadora de la actividad 
económica, encauzadora de 
los recursos y controladora, 
al propio tiempo de los 
posibles desbordamientos.

Es preciso reconocer que

la regulación de la economía 
resultan incompletos, 
imperfectos y con 
frecuentes contraindica 
cienes. La política 
económica en todo el 
mimdo ha dejado de ser, en । 
estos momentos, “el arte de i 
lo posible” para convertirse I 
en la técnica que permite 

hacer posible lo 
necesario”. Es más, el I 
revolucionario grito de 
‘‘seamos realistas, pidamos 
lo imposible”, podría ser I 
—levemente transformado I 
en “seamos realistas, 
hagamos lo imposible”— el 
lema de los. hombres que 
tendrán después de las 
elecciones sobre sus 
hombros la responsabilidad 
política de vigilar la 
evolución de la economía es 
ima situación mundial tan 
conflictiva y escasamente 
alentadora como la 
presente.

La dificultad está en que . 
ya no es un problema de 
medidas económicas, sino 
de modelo de crecimiento;' 
no hace falta sólo im sastre 
especializado, sino también 
un psiooterapeuta, especialista 
además en dietética y hábil 
con el bisturí. Ya no es un 
problema de sastrería. Es 
también un problema de 
gimnasia, sauna y cirugía 
estética.

\ClON 
1054

MAMOS
AHOKA?
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^^1 el nuevo gabinete, el más joven que ha existido, 
I se ataviara con los trajes típicos de sus regiones, y 
I cada uno de los componentes llevara el instrumento 

clave de las danzas típicas de sus lugares de nacimiento, 
se formaría en La Moncloa una auténtica orquestina. No 
la llamo orquesta, ya aue no creo que veinte personas 
formen una Orquesta, con mayúscula.

Aparte del sciista de Cébreros, que sería algo así 
como Karajan o como el portador de la batuta mágica 
reformista, los sillones, con sus respectivos atriles se 
repartirían de la siguiente forma: Enfrente del director, 
se sentarían los “centristas”, perdón, los de Madrid: Don 
Ignacio Camuñas, don Juan Antonio García Diez, don 
Marcelino Oreja Aguirre, don José Lladó y Fernández 
Urrutia, don Joaquín Garrigues Walker, don Francisco 
Fernández Ordóñez y don Manuel Gutiérrez Mellado, 
tocando el organillo-a siete manivelas, para interpretar, 
como mayoría instrumental, el chotis de "La verbena de 
La Moncloa”.

Por lo que se ve, la orquestina ha salido con suave 
primacía al teclado enjaulado.

A la derecha, y no se confunda el lector, a don 
Manuel Jiménez de Parga, y a don Manuel Clavero 
Arévalo interpretando el "Andalucía cañí” con guitarra 
española y andaluza. Más atrás, en la misma derecha, 
podríamos situar a don Rodolfo Martín Villa que es de 
León, a don Enrique Fuentes Quintana, que es de la 
provincia de Valladolid y a don José Enrique Martínez 
de Genique, que es de Avila, como multi-instrumentistas, 
o sea, que lo tocan todo.

Más a la derecha, siempre del director, no del lector, a 
los gallegos de la gaita, don Pío Cabanillas y a don José 
Manuel Otero, con el toque de la morriña viguesa y 
orensana.

Un poco a la izquierda de la docta batuta, los 
extremeños Enrique Sánchez de León y Alberto Óliart 
tocando el tambor, que aunque no sea el típico pacense, 
sí evoca el temperamento del paisano Pizarro, aunque 
faltarían los claros clarines de Rubén Darío.

Én primera fila, y en frente mismo del "maestro”, a 
don Fernando Abril Martorell, que, creyéndose en fallas, 
tiraría todo tipo de petardos y aparatos pirotécnicos 
para celebrar el acontecimiento. Por último, y más a la 
izquierda, don Landelino Lavilla con la tenora de la 
sardana y con una pera limonera leridana en la otra 
mano, y a don Iñigo Cavero con un txistu y tamboril, 
haciendo juego con la negra chapela vasca 
manufacturada en la Concha donostiarra.

El relajante sonido resultante no puede ser mejor. Los 
organillos «afinados y puestos a punto para que cada sol 
concuerda, como por arte de magia, con la nota clave. 
Los engranajes engrasados para dar un sonido castizo de 
verbena y un tono aplastante del Madrid, Madrid, 
Madrid....

Las dos gaitas, —Cultura y Bienestar, asi como de 
Presidencia— seguirán interpretando las muñeiras gallegas 
que tan buen sabor de boca nos han dejado durante 40 
años. Los tres multi-instrumentistas, —que no son los 
"tres de Castilla”—frenarán un poco la directa relación 
organillo-público que podría ser demasiado clara al 
entrever el secreto del concierto. Los tambores 
resonantes, el suave sonido sardinístico y la dulce danza 
vasca quedarán un tanto apaciguados por el maravilloso 
sonido del flamenco y el mujido del toro que nos viene 
ardiente de deseo por parte del Trabajo y Regiones. Y. 
por último, el júbilo valenciano, cohetes y fuegos de 
artificios, para despistar a un público, que pagó su 
entrada a precio de oro, para que se le escape cualquier 
fallo interpretativo.

Los maestros son jóvenes. La orquestina ya esta a 
punto. El director da tres golpes de batuta. Y la suave 
melodía, que en sus horas sera enjuiciada por la crítica 
escogida y remunerada, nos deleita y nos hace bailotear 
con su desenfrando ritmo.

Sólo queda esperar que la orquestina no sea el 
verdadero "Concierto de San Ovidio”, como dijera 
Buero Ballejo. Suerte, mucha suerte.

Y, para acabar, añadir que en La Moncloa, por lo que 
se ve, no gusta la Jota, y que, ningún afortunado 
Ministerio, se pondrá el tan famoso cachirulo.

JoséJVIaríá HERNANDEZ RIPOLL

AE / 13-7-77/PAG. 3

Luis Ignacio PARADA.

SGCB2021



WACBOKAI. ____________

MADRID, 13 (Crónica exclusiva para AR ACON/exprès).- 
Intensa actividad política durante todo el día de ayer, en relación 
con la constitución del Congreso y del Senado durante las juntas 
preparatorias que dieron comienzo esta mañana a las diez en el 
palacio de las antiguas Cortes Españolas, en la carrera de San 
Jerónimo. Tanto el partido gobernante como el PSOE y otros de 
la oposición han mantenido ayer diversas reuniones de última 
hora para preparar su actuación de hoy en las Cortes.

En semejante perspectiva hay ‘ 
que situar el amable almuerzo 
que ayer ofreció el presidente de 
las Cortes a los periodistas 
acreditados en ese organismo. 
Como ya dije desde el primer 
momento- en que Antonio 
Hernández Gil fue nombrado, se 
trata de un hombre encantador, 
de un brillantísimo jurista y de 
un maestro en la ciencia del 
Derecho Civil, como viene 
acreditando durante años en su 
cátedra de la Universidad 
madrileña. Da toda la impresión 
— e incluso él mismo lo dice — 
que su paso por la política es un 
puro accidente.

Aunque el tema de la 
declaración programática del 
Gobierno, de la devaluación de 
la peseta y de las medidas 
económicas que se anuncian se 
sitúan en el primer plano de la 
actualidad y de las 
preocupiciones de todos, lo 
cierto es que la vida sigue y que 
las Cortes se van a poner en 
marcha desde hoy mismo. El 
calendario de los debates lo 
habrán de fijar las respectivas

mesas del Congreso y del 
Senado, pero el primer tema a 
abordar será el de la formación 
de los grupos parlamentarios. 
Según el profesor Hernández Gil, 
es un principio universal que no 
cabe la presencia individual en 
las cámaras. Quedan por 
determinar los requisitos para la 
constitución de los grupos 
parlamentarios, así como el 
número de personas que como 
mínimo han de componerlos, lo 
que será decidido por las Cortes.

El presidente de las Cortes no 
da la ménor muestra de afán de 
mando o de protagonismo, sino 
que con toda delicadeza remite 
la mayor parte de los temas a lo 
que sea determinado por las 
propias cámaras. Como es 
natural, advierte que no habrá 
un reglamento definitivo de las 
cámaras hasta que no exista una 
Constitución aprobada. Mientras 
tanto, ha utilizado el sistema de 
la interpretación analógica para 
llenar la multitud de lagimas 
legislativas existentes en cuanto 
al funcionamiento de las Cortes

y de las dos cámaras que las 
componen. Y señala que para 
ello ha contado con la buena 
disposición y la comprensión de 
todos los grupos políticos.

En cuanto a las vacaciones 
parlamentarias, aunque serán las 
cámaras quienes lo decidan, 
opina que habrá al menos un 
compás de espera entre la 
primera sesión y las siguientes. 
Preguntado por las ventajas del 
bicameralismo, dice que en estos 
momentos de cambio puede ser 
muy útil esa mayor concurrencia 
de instancias y de personas, al 
tiempo que nuestra tradición 
parlamentaria se inclina por ese 
sistema bicameral. A su juicio, el 
Senado se instalará en el palacio 
de la Marina Española, como es 
tradicional, aunque en este 
primer momento comience a 
funcionar también en la carrera 
de San J erónimo. Hay el dato de 
que la ubicación permanente del 
Senadñ en el mismo edificio del 
Congreso obligaría a unas obras 
que costarían unos 400 millones 
más de pesetas, a parte de que el 
nuevo edificio en construcción 

hará falta para los servicios del 
Congreso de los Diputados.

Los parlamentarios seguirán 
cobrando de momento las 
40.000 pesetas mensuales que 
cobraban los procuradores, más 
las dietas y otras ventajas 
complementarias. Hernández Gil 
acudirá esta mañana un 
momento a la constitución del 
Senado (es senador de 
nombramiento regio), pero lo 
más probable es que no participe 
en las votaciones, para 
reintegrarse enseguida a su 
despacho de presidente de las 
Cortes. Se integrará en el grupo 
parlamentario independiente o 
en el mixto.

Después de imas sabrosas 
anécdotas sobre algunas 
experiencias periodísticas, 
Hernández Gil termina el 
coloquio de la sobremesa con 
imas frases aleccionadoras: “Las 
posiciones de vencedor y 
vencido están siempre 
alternándose en el ejercicio de la 
abogacía. Eso mismo es lo que 
debe suceder en la democracia”.
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represeFi 
TANTE DEL 
PSOE anteI

'5 K r 
4F- ?

C M ' j ?
MADRID, 13.^—(Logos) 

— el PSOE tiene disign^î 
un representante ante e¡r 
Mercado Común desde hací’ 
un par de años, según hj 
manifestado a Logos 
portavoz del partido.

El delegado es don 
Francisco López del Reai 
cuya función es la di 
“mantener contactos con 
los organismos de ij 
comunidad europea", segúv 
el portavoz, así como con 
los grupos socialistas con 
representación en la citad) 
organización, europea.

El Sr. López- deí ReaP 
reside en Bruselas y no tiene 
cargo alguno en eli 
organismo del partido.

ALIANZA POPULAR
CONVOCADA POR
EL GOBIERNO

MADRID, 13 (LogoaÚ 
Alianza Popular ha sidtt 
convocada por el Gobierno pm- 
negociar sobre el progrannl 
gubernamental, según ki^; 
manifestado a Logos uiC. 
portavoz. t;

La citada coalición ha sidt^ 
convocada telefónicamente. 
mismo portavoz ha manifestídi ^ 
que “AP está estudiando 1'J: 
fondo la declaracióit 
programática del Gobierno, pen 
no dará su opinión hasta h ' 
próxima semana”.

El próximo'martes la junti' 
directiva nacional serit 
informada sobre la entrevisti, 
que se celebrará esta miani 
semana, así como tainbién hin^ 
pública una declaración sobre t 
programa del Gobierno. “Hashi 
el martes, por tanto — dijo di 
portavoz — .4P no hará ninguuf 
declaración”.

Reunión en Alianza Popular
MADRID, 13 (Logo^.- Se

ha reunido la presidencia
administrativos y económicos. 
En la reunión se tomó nota

colegiada de Alianza Popular según un comunicado facilitado 
con el fin de proceder al estudio por el gabinete de prensa de AP 

de la favorable acogida por parte
con el fin de proceder al estudio 
de d i v’e r s o s temas

SEIS CONSEJEROS TENDRA 
EL PRESIDENTE

MADRID, 13,—(Logos).—De 
acuerdo con la orden que ayer 
se publicaba en el Boletín 
Oficial del Estado, los asesores 
del presidente pasan a llamarse 
Consejeros del Presidente hasta 
un número de seis. Se cree que 
los señores Meilan, Osorio y 
Sánchez Teran serán nombrados
de inmediato consejeros de 
presidencia.

la

De otra parte, todavía no se 
conoce a lo.s expertos que vayan

a formar parte de la comisión 
constitucional anunciada ayer 
por el Gobierno en su 
declaración programática. Se 
cree que el nombramiento de 
estos expertos sera hecho por el 
Gobierno en colaboración con 
los distintos grujas o partidos 
políticos a fin de implicar a cada 
uno de ellos en la redacción del 
borrador de anteproyecto antes 
de su consideración definitiva 
para el envío al debate en las 
cáni aras.

del público al llamamiento, 
hecho por Alianza Popular en 
solicitud de nuevas 
contribuciones que han 
empezado a llegar 
incesantemente a las cuentas 
abiertas al efecto en todas las 
Cajas de Ahorro de España.

La ¡unta acordó expresar su 
gratitud y reiterar el ruego 
hecho público en la ' prensa 
a los afiliados y simpatizantes de 
Alianza Popular.

La presidencia colegiada 
-continúa el comunicado- 
discutió igualmente diversos 
criterios que se someterán en la 
próxima reunión de la junta 
directiva nacional en relación 
con la declaración del Gobierno 
y, en particular, sobre las 
proyectadas medidas 
e conómicas, así como en 
relación a los temas que va a 
plantear la próxima constitución 
de las nuevas Cortes.

INCIDENTES Y 
MANIFESTACIONES 

EN BARCELONA
BARCELONA, 13._(Logos)._ Hasta cerca de las dos de la pasada madrugada se prolongan j 

las violentacias de varios grupos de manifestantes, siendo su última acción la rotura de cnstues । 
de unos grandes almacenes de la plaza de Catalunya, siguiendo en manifestación hasta la plaza < 
de San Jaume sobre las dos y media de la madrugada.

Los sucesos habían comenzado sobre las ocho de la pasada noche, cuando comenzaron a 
concentrarse en la plaza de San Jaume, grupos de personas que llegaron a rozar el m^io mular.

Portaban banderas rojas.anarquistasY alguna republicana, así como pancartas solicitando que 
se ponga freno al cierre de empresas y por consipiente el creciente Paro. entre 10« 
manifestantes destacaban miembros del PORE (Partido Onrero Revolucionario Español), que se 
mostraban especialmente activos. Intentaron forzar la puerta principal del Ayuntamiento siendo ; 
contenidos a duras penas, por la policía municipal, que defendió con exito la eritrada, no an 
que alguno de sus miembros resultara con diversas lesiones. Posteriormerite hizo acto 
presencia la policía gubernativa, procediendo a disolverse los manifestantes, sin que algunos e 
sus cabezas —provision de megáfonos— pudieran pronunciar los discursos a la masa

Tras esta primera disolución los más activos enfilaron por la calle Femando hasta. Las 
Ramblas, en donde se produjeron actos de barbarie, tales corho incendio de maderas y 
enseres o colocación de barricadas en diversos puntos. El Público, atónito, contemplaba os 
desmanes, con claras muestras de reprobación. También fueron detenidos algunos auto use , 
obligando a la gente a apearse. - _______

el d ía
SANTORAL: S. Enrique, cf;

Anacleto, p., y Sta. Brígida, m.

EL SOL sale a las 5,56 y se 
pone a las 20,45.

LA LUNA sale a las 3,40 y se 
pone a las 18,22.

1024,— Muere Enrique II, emperador 
de Alemania, y con su muerte pierde la 
casa deSajonia el cetro imperial.

1554,— Sale de La Coruña una lucida 
fio ta de 125 barcos conduciendo al 
principe Felipe (hijo del emperador 
Carlos I, futuro rey Felipe II) y a su 
séquito rumbo a Inglaterra. El principe 
iba a casarse con Maria Tudor, reina de 
dicho pais.

1713,— Se firma otro de los tratados 
que constituyeron la paz de Utrecht, y 
éste particularmente nefasto para 
España, pues en virtud del mismo cedió a 
Inglaterra la plaza de Gibraltar, la isla de 
Menorca y otras importantes concesiones 
maritimas.

1774.— Real cédula de Felipe V 
creando la Real Academia de Nobles 
Artes de San Femando.

1760.— Carlos III entra oficialmente 
en Madrid ante expresivas 
manifestaciones populares de contento.

efemérides
1823.— Byron, "buscando un objeto 

a una vida que no lo tenía", marcha a 
Grecia para luchar contra los turcos por 
la independencia de ese país.

1874,- Atentado en Kissingen contra 
Bismarck, que resultó herido levemente 
en una mano.

1881.— Con motivo del traslado de 
las cenizas de Pío X1, desde la basilica 
vaticana a San Lorenzo de Extramuros, 
los elementos anticlericales de Roma 
promueven diversos disturbios, que son 
reprimidos por las tropas del Gobierno.

1886.— Nace en Roskomon (Irlanda) 
Eduardo Flanagan, fundador de la^ 
"ciudad de los muchachos"

1910.— En Colonia, el dirigible 
"Erbsioehe" estalla en el aire cuando 
volaba a gran altura. Perecen todos sus 
tripulantes.

1911.— En el Châtelet, de París, la 
compañía de Diaghilev estrena 
"Petrouchka", ballet de Stravinsky, 
considerada como una obra maestra de 
los ballets rusos y que perdura en el 
repertorio de las grandes compañías.

1931.— Segunda República española. 
En sesión plenaria de la Generalidad de 
Cataluña, se lee en toda su integridad el 
proyecto de estatuto, donde se propone, 
entre otras cosas, que Cataluña sea un 
Estado autónomo dentro de la República 
española.

1936.— Segunda República española. 
Es asesinado Calvo Sotelo.

En el mismo año, el diario madrileño 
"Ya", de acentuado carácter derechista, 
es suspendido indefinidamente.

el tiempo
MADRID, 13 (Especial P*'* 

“Cifra”, por “NIMBUS”).- 
buen tiempo es casi general 
toda España, con la excepción*)^ 
litoral norte, donde toda»» 
abundan las nubes se producí’ 
lloviznas dispersas y en la zoio 
pirenaica, donde puede haP» 
alguna tormenta.

09
EBRD Y CATALUñA.' 

Nubosidad -variable con grandd, 
claros y tormentas dispersas en I®* 
Pirineos y Alto 
Temperaturas moderadamen' 
altas.
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Ha durado casi seis minutos

CUATRO HERIDOS GRAVES 
EN EL ENCIERRO DE HOY

Un toro quedó rezagado 
produciendo varias cogidas
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SI quiere _ 
usted ■ 
vender, haga J 

publicidad, 1 
porque ' la salida | 
de sus ventas । 
necesita inexora- 
blemente el 
m o t o r I 
pu b licitarlo. 
Aquellos tiempos 
del “buen paño 
en el arca se 
vende” y de la 
“fiel clientela” 
han pasado a la 
historia. Ahora ya 
no son clientes; 
sólo comprado
res.
He aquí la “hit 
parade” de lo que 
el año último han 
gastado en 
publicidad 
algunas empresas 
españolas:

El Corte 
Inglés, 450 
m ilíones de 
pesetas; Galerías 
Preciados, 400; 
Philips Ibérica, 
380; Nestlé, 312; 
Lever Ibérica, 
280; Seat, 246; 
Gillette Española, 
240; Coca Cola 
de España, 231; 
Gonz^ez Byass, 
200; Johnson 
W ax de España, 
195; Starlux,^ 
176; Orbaiceta, 
158; Codomíu, 
153; Nutrexpa, 
1 5 1 ; S^a 1 V a t

PAMPLONA, 13 (Europa 
Press).— Cuatro heridos 
graves por asta de toro, y 
diez y ocho de diversas 
consideración, es el balance 
del séptimo encierro de los 
‘‘Sanfermines”. Los heridos 
son: José Maria Medarde 
(jerida por asta de toro en ei 
muslo derecho; José Manuel 
Vidal, herida por asta de 
toro en la axila izquierda; 
Felipe Velaz, un puntazo en 
ei costao izquierdo y fuerte 
contusión abdominal; y 
Jesús Garriz, fractura en el 
maxilar inferior y herida en 
el cuero cabelludo.

La carrera de los toros de 
Torre—Estrella por las calles 
de Pamplona duro cinco 
minutos y cuarenta y cinco 
segundos, y fue bastante

peligrosa. Se produjeron 
muchas caldas de mozos, y 
los astados dieron muchos 
derrotes a izquierda y 
derecha del cerrido. Las 
reses de Jerez de la Frontera 
cayeron varias veces en el 
recorrido.

En la cuesta de Santo 
Domina o cayó un toro 
quedando rezagado y 
produciéndose cogidas en la 
misma cuesta de Santo 
Domingo, en la calle 
Mercaderes y en la de la 
Estafeta. A la entrada en la 
plaza en el callejón, el toro 
quiso volverse, pero cuatro 
mozos lo llevaron hasta la 
arena, donde produjo dos 
derrotes mas junto al 
burladero derecho. La 
manada corno desunida

desde la Cuesta de Santo 
Domingo. Cuando ep ios 
corrales de la plaza entraron 
los tres primeros toros, 
otros tres estaban aun en la 
calle de la Estafeta y 
entrarían un minuto mas 
tarde al ruedo lentos y 
peligrosos. El de hoy ha sido 
un encierro emocionante y 
peligroso, observándose un 
bai.o número de corredores 
y espectadores con relación 
a los anteriores.

A primera hora de la 
mañana, en los centros 
asistepciales de la ciudad se 
habían atendido una 
veintena de corredores, de 
los cuales solo los cuatro 
anteriormente citadores 
quedaron internados por ser 
heridas graves.

"MARCHA DE LA LIBERTAD"

MAS ESPECTADORES 
QUE PARTICIPANTES

BILBAO, 13 (Logos).— La “marcha de la libertad de Euzkadi” en su columna 
“B” recorrió la corta distancia entre Bermeo y Baquio, por la mañana, y entre esta 
localidad y Munguia por la tarde, sin que los participantes en la misma superaran las 
300 personas.

En Munguia, la “mariíha” celebró algunos actos folklóricos, en los que 
participaron algo más de un millar de personas.

La población presenció la “marcha”, aunque no dio las muestras de interés que 
cuarenta y ocho horas antes dieron los vecinos de Bermeo. Los muguienses se 
comportaron como simples espectadores.

SAN.SEBASTIAN

La “marcha de la libertad” que se inició el pasado dia 10 en Zarauz, y que dedicó 
el lunes a San Sebastián, salió de esta capital a las 10 de la mañana con dirección a 
Fuenterrabia con alrededor de 200 personas. Hasta ei limite de San Sebastián fueron 
escoltadas por policía municipal, sin que se produjese incidente alguno. La “marcha” 
en su camino fue engrosándose con nuevos participantes, que llegaron por la tarde a 
Fuenterrabia, donde pernoctaron.

*
 Ahora résulta que los miembros de la 

Candidatura Aragonesa Independiente de 
Centro están metidos en el papel de salvadores de 
la patria, de defensores de la autonomía igualitaria, 
del “café para todos’’ como principal instrumento 

de salvación política para Aragón. Ahora resulta 
que los hombres fieles a la linea marcada por 
Cómgz de Las Roces desde la Dioutación 
zaragozana son los más regionalistas y 
autonomistas. Eso se desprende de la nota que hoy 
ha firmado en la prensa local- ISAIAS 
ZARAZACA. Hay un empeño por su parte en 
poner de relieve supuestos pactos estatales 
suscritos por grupos y partidos políticos de 
Aragón, pactos que, por lo que se ve, nunca han 
rezado con los miembros de esta candidatura, la de 
Hipólito. Parece haberse olvidado ya que de la 
cabeza visible de esta candidatura partieron en su 
día los intentos de construir una mancomunidad 
regional coja desde su propio nacimiento, y los 
errores estratégico-misteriosos que pusieron en 
manos de la administración central la planificación 
del territorio aragonés. Por aquel entonces, las 
demás fuerzas políticas de esta tierra batallaban 
por evitar una hipoteca de la autonomía aragonesa 
en aras de una mancomunidad incompetente o 
dependiente de una planificación territorial hecha 
desde Madrid, castillo famoso. Digamos en honor a 
la verdad que las restantes fuerzas lo consiguieron. 
Y ahora, ¿qué? ¿Va a resultar que han pasado a 
ser autonomistas los otros? Si hoy Aragón se 
encuentra postergado, buena parte de culpa pesa 
sobre quienes hacen ahora tales afirmaciones. Me 
parece.
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Editores, 147;
Danone, 145; 
Rioblanco, 145; 
Sarrió, 145; Fasa 
Renault, “135; 
Henkel Ibérica, 
130; Braun 
Española, 128; 
Enasa, 124; 
Con federación 
Cajas Ahorro, 
120.

D e b e m os 
alegrarnos de que 
no todo son 
productos del 
consumismo que 
nos domina. 
También hay una 
empresa editorial. 
¡Hossanaí

CONTINUA EL ENCIERRO 
DE MAESTROS

BARCELONA, 13.—(Logos).— Ayer se cumplió el onceavo día de encierro de 5 maestros del 
colegio San Francisco Javier, 3, vista de que el director, don Ramón Ezcurra, se ha vuelto atrás 
en su promesa, de firmar ante abogados un documentos en el que se comprometía a devolver a 
los odres de los alumnos las ínátriculas y mensualidades cobradas indebidamente, pagar a los 
profesores el mes de jubo, y no t<anar represalias de ninguna clase.

Los maestros, que estaban ya dispuestos a dejar su encierro, hubieron de reemprenderlo en 
vista de que tales promesas no se cumplían. Los vecinos por su parte, han apoy^o la acción de 
los maestros realizando manifestaciones, y cortando el tráfico en la avenida Meridiana e incluso 
en la autopista. Por otra parte, ef sábado se personaron en la academia Meridiana, el otro centro 
privado del barrio cuyo director pretende construir un nuevo edificio, para el que pide a los 
padres de los alumnos, 15.000 pesetas. •

Como fondo a todos estos hechos, esta la reivindicación de los padres de alumnos de ambos 
centros en el sentido de que el Ministerio construya un colegio estatal en la zona, que carece de 
ellos, e incluso que de cara a septiembre se habihten instalaciones provisionales a este efecto.

LA ASOCIACION INDEPENDIENTE
DE PROFESORES INIVERSITARIOS,
CON EL REY

ifaluna.' 
con

IsperMs en
Uto Ebre, & 
loderadan’'"” |

LEA TODAS
LAS TARDES

*
 Ocurre que lo que los comunistas aragoneses 

pretenden, en estos momentos,.es ponerle un 
cascabel muy gordo al Ayuntamiento del señor 
MERINO PINEDO, y no cargárselo; extraño, 
insólito, pero cierto, y lo voy a decir en honor a la 

verdad. Lo que los comunistas aragoneses han 
propuesto es la constitución de una comisión de 
control del actual Ayuntamiento de Zaragoza. 
Algo así como colocar un cascabel muy gordo o 
una espada de Damodes con freno flácido y 
pendulón, dispuesto a dejar caer su preciada carga 
sobre la cabeza de los no representativos en el 
momento en que éstos se saquen de la manga una 
licencia de obras en malas condiciones, o cuando 
deriven sus actividades públicas en beneficio 
exclusivo de planteamientos derechistas o 
ultraderechistas, o cuando se marquen cualquier 
otro farol político.

MADRID, 13.—(Logos).. 
— El rey Juan Carlos na 
recibido en audiencia a la 
junta directiva de la 
Asociación Independiente 
de Profesores Universitarios 

que expusosal Rey los proble
mas universitarios que, a juicio 
de la asociación, son más 
importantes: autonomía de 
las universidades, problemas 
derivados del aumento del 
alumnado, sistemas de 
selección y promoción del 
profesorado, participación 
de todos los miembros de la 
Universidad —y no sólo de 
los profesores— en la vida de 
ésta y necesidad de 
establecer unas reglas de 
convivencia universitaria 
que armonicen la 
consecución de ios fines 
propios de la Universidad en 
el ejercicio de los derechos

asociación con el Rey se 
extendió por más tiempo 
del previsto y se abordaron 
ios problemas que afectan a 
la Universidad Española en 
estos momentos, de los que 
el Rey, según sus

interlocutores, tiene amplio 
y profundo conocimiento.

La Asociación 
independiente de profesores 
universitarios agrupa 
actualmente a cuatrocientos 
profesores doctores de 
veintitrés universidades.

“JUERGA” ANTE LA CASA 
ALCALDE

cívicos. Insistió, asimismo, 
la a s o c iació n en una
potenciación de la labor 
investigadora, absoluta.1 nvestigaci ora, 
mente vital para el
del país.

La conversación 
rep resen tantes

futuro
de los 
de la

BARCELONA, 13.—(Logos).— Los vecinos del casco 
antiguo (barrio gótico), ante la escasa respuesta dada por 
el Ayuntamiento a sus-peticiones de que se tomarán 
drásticas medidas para impedir que su barrio se 
convirtiera en el punto de juerga de toda la ciudad, 
decidieron hacer lo mismo que ellos sufren diariamente 
ante el domicilio del alcalde Socias Humbert.

Cerca de unos 50 vecinos del casco antiguo acudieron 
con una pancarta ayer, a las 1 1 de la noche a la puerta del 
domicilio donde vive ei alcalde. Lhria vez allí emi^zaron a 
cantar las canciones tínicas de taberna, haciendo 
asimismo todo el jolgorio en estas ocasiones, después de 
una media hora de “juerga”, los vecinos del inmueble 
donde vive el alcalde empezaron a salir sorprendidos a 
los balcones desde donde , al poco, lanzaron cebollas, 
agua y demás objetos sobre los “juerguistas’ del casco 
antiguo, hasta que aproximadamente a las 12 de la 
noche regresaron a casa, sin que el señor Socias hubiera 
salido.

*
y para no perder mucho el hilo, que 
tampoco conviene, andan por ahí, ñotando, 
unos supuestos faroles políticos que dicen que se 
ha marcado el ministro portavoz del Consejo, 
señor Camuñas. IGNACIO CAMUÑAS ha hecho 

ciertas afirmaciones durante la rueda de prensa 
“sui géneris” del otro dia, que están siendo 
rápidamente contestadas y desmentidas por otros 
miembros de la administración. Conc'retarnente 
López de Letona, el presidente del Banco de 
España, dice no tener el más mínimo propósito de 
dirigirse al país para explicarle en qué consiste la 
“autodepreciación”, la “situación flotante a la 
baja’’ o como quieran llamar a la -devaluación 
como la copa de un pino que nos hicieron el otro 
día. Otros ministros - Agricultura e Interior- 
también han desmentido categóricamente 
afirmaciones del señor Camuñas, el único soltero 
de la lista gubernamental (que no es del “opus’’, 
aunque permanezca célibe). Aquí pueden estar 
sucediendo dos cosas: O una nueva “gallegada” 
consistente en que de lo que haga tu mano derecha 
que no se entere tu mano izquierda, o que la libido 
del soltero Camuñas se le haya desatado por eí 
camino de armar el follón interministerial con sus 
declaraciones.

J. L. Costa Velasco
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tsta manana
MADRID, 13 (Resumen de 

Agencias).— Algunos miembros 
parlamentarios del Partido Socialista 
Obrero Español han sido de los primeros 
en llegar ai Palacio de las Cortes 
españolas, donde hoy se celebran las 
juntas preparatorias del Congreso y del 
Senado. El primer senador que subió a la 
antigua sala de juntas, actual sede del 
Senado, fue el presidente del PSOE, don 
Ramón Rubial, que portaba una cartera 
negra.

Hacia las nueve de la mañana, un 
grupo de diputados socialistas entraron en 
el palacio de la carrera de San Jerónimo. 
Uno de ellos comentó que la primera cosa 
que iba a hacer era ver el hemiciclo, 
donde se halla el Congreso de Diputados, 
"ya que nos ha costado tantos años llegar 
hasta ^quí”. Algunos de estos diputados, 
aunque llevaban traje, no tenían puesta 
ninguna cortaba.

DOLORES IBARRURI: 
"AHORA NO ES POSIBLE 
decir NADA”_________ " ,

A las diez menos cuarto de la marisua, 
ha llegado al Palacio de las Cortes, para 
asistir a la sesión del Congreso, la
presidente del Partido Comunista

España, Dolores Ibarruri.
La presidente del PCE, que 

vicepresidente de la mesa de edad

de

es 
del 

es.Congreso, viste de negro, como — 
habitual en ella, y llegó acompañada de la 
también diputado del Partido Comunista,
Pilar Brabo. ,

Preguntada sobre su impresión al llegar 
de nuevo a las Cortes, Dolores Ibarruri 
respondió: "Ahora no es posible decir 
nada”.

En el despacho del señor Hernández 
Gil, la presidente del PCE fue saludada 
por el presidente de las Cortes. Entre 
otras frases de cumplido, el señor 
Hernández Gil dijo: "Usted es una parte 
de la historia que yo he vivido”.

Asistía a la conversación el presidente 
del Gobierno, que permanecía callado. 
Finalmente, don Adolfo Suárez dijo: "Me 
parece que no nos han presentado". 
Entonces, el señor Hernández Gil 
presentó respectivamente al presidente 
del Gobierno y a Dolores Ibarruri.

DOLORES IBARRURI LE 
DESEO SUERTE A SUAREZ

El ministro de Relaciones con las 
Cortes, don Ignacio Camuñas, ha 
manifestado a Europa Press que el hecho 
de que no se hayan sentado en el banco 
azul del Gobierno se debe a que están en 
el Congreso en su calidad de diputados.

Por otra parte, ha trascendido que en 
el breve encuentro que han tenido, en el 
despacho del presidente de las Cortes, el 
presidente del Gobierno, don Adolfo 
Suárez, y la presidente del Partido 
Comunista de España, Dolores Ibarruri, 
ésta le ha deseado suerte al presidente, a 
lo que Adolfo Suárez le ha contestado: 
"La vamos a necesitar”.

El espacio que media entre la sesión 
meramente consultiva y la próxima, de las 
11,30, los diputados lo están dedicando a 
conocer las Cortes.

ANTONIO HERNANDEZ GIL, 
MADRUGADOR

A las ocho cincuenta y seis de la 
mañana llegó a las Cortes el presidente de 
las mismas, don Antonio Hernández Gil.

Conforme iban llegando los 
procuradores a las Cortes, dado que 
algunos de ellos no habían estado nunca 
en el palacio, han visitado las distintas 
dependencias del mismo, atendido por los 
ujieres. Incluso un diputado centrista 
preguntó con gran curiosidad dónde se 
iba a sentar el presidente del Gobierno. 
Entre los senadores que han llegado se 
encuentra Camilo José Cela, el escritor.

Simón Sánchez Montero, diputado 
comunista y miembro del comité 
ejecutivo del Partido Comunista, 
preguntado por Europa Press sobre la

GORTES: Se f
impresión que le causaba estar allí 
presente, dijo que era la primera vez en su 
vida, después de tantos años de lucha por 
la democracia y de falta de libertades. 
Añadió: “Es una impresión fuerte e 
impresionante". Dijo que éste era un 
momento muy importante para la 
democracia’’, y señaló que los 
parlamentarios del Partido Comunista van 
a hacer entrega hoy mismo del proyecto 
de ley que han redactado sobre la 
concesión de la amnistía total.

FELIPE GONZALEZ: 
"ES LA PRIMERA VEZ

Poco antes de las diez de la mañana, 
había llegado a las Cortes don Felipe 
González, secretario general del PSOE, 
acompañado de don Alfonso' Guerra y 
don Enrique Múgica.. Preguntado por 
Europa Press sobré sus impresiones, 
respondió: "Se puede usted imaginar, es 
la primera vez que vengo...”

Cuando la sesión estaba ya a punto de 
comenzar, y estaban sentados la mayoría 
de los diputados, llegó don Santiago 
Carrillo, secretario general del Partido 
Comunista de España. También 
accedieron al palacio de las Cortes 
algunos diputados más, cuando la sesión 
iba a dar comienzo.

MANUEL DE IRUJO: 
"HEMOS DE EVITAR LA 
ARGENTINIZACION DE ESPAÑA”

Antes de comenzar la sesión del 
Senado, Manuel de Irujo ha declarado a 
Europa Press que el problema más grave 
del momento político español es el 
económico. Considera oportunas las 
medidas tomadas por el Gobierno, y que 
hay que evitar, a toda costa “la 
argentinización de España”. Al referirse al 
problema vasco, ha dicho que “es 
necesaria una autonomía real, sin 
reticencias ni literaturas. Esta es la forma 
de convertir a los separatistas en amantes 
del Estado”. Sobre ETA señaló que “son 
unos chicos que nacieron con una idea de 
amor a la patria, pero en estos momentos 
se han convertido en una banda que, si no 
les das el dinero que te piden, te pegan pn 
tiro”.

CELA:
"NO TENGO NINGUN BOLLO 
PREPARADO, PERO SI SE TERCIA...”

Camilo José Cela ante la pregunta de si 
traía “algún bollo preparado”, ha 
contestado que “no tiene ninguno 
preparado, pero si se tercia, ya veremos”.

Algunos senadores h^ hecho 
comentarios en el sentido de que les 
parecía mala la estructura del actual salón 
y que convendría pasarse a la sede del 
Consejo Nacional, en la plaza pe la Marina 
Española. Hay que señalar qQe este salón 
está en situación precaria para el 
desarrollo de la actividad legislativa 
normal.
10 05: CONSTITUIDA
LA MESA DEL SENADO

A las diez y cinco de la mañana se 
abrió la sesión constitutiva del Senado. 
En primer lugar el letrado, se dirigió a los 
senadores presentes y expHcó que como 
primer senador que había presentado las 
credenciales en el palacio de las Cortes,
don Rafael Calvo Ortega, senador por 
UCD, ocupaba la presidencia del Senado 
interinamente.

Poco después, el letrado llamó a los 
senadores de mayor edad, don Manuel 
Irujo Hoyo del PNV, y Justo Martínez
d e I PSOÈ ,
V icepresidencias
acercaron 
señad ores

que

a la mesa

ocuparon
interinas. Cuando se

presidencial, los
presentes irrumpieron en

aplausos.
Posteriormente, el presidente llamo a 

los dos senadores de menor edad, dón

TIERNO GALVAN, OPTIMISTA 
RESPECTO A LA UNIDAD

SOCIALISTA:
En (leclararionrs licchas a los periodistas en el Congreso, don Enritjue l’ierno Calvan si' ha 

mostrado optimista respecto a la unidad de los socialistas, pero atirmó que ‘‘es necesario un 
|)roe< so de diseusi¿»n en el que no se planteen dogmatismos".

Agregó, asimismo, el señor Tierno Calvan que es inexacta la afirmación de que el es <1 
principal obstáculo para esta unidad, e insistió en la necesidad de un proceso de discusión para 
llegar a ella.

Sobre la escisión que ayer se produjo en su partido, ha dicho que no tiene importancia, y que 
“estas cosas suelen ocurrir en los partidos que alcanzan escasa representación en las cámaras".

En cnanto a la cuestión de las siglas declaró que podía ser trivial en estos momentos, pero 
que “es im tema que hay qué discutirlo, aunque posiblemente se llegue a dar la razón a los 
compañeros del PSOE".

Miguel Cabrera* Cabrera y Juan José 
Laborda Martín.

Una vez constituida la mesa de edad, el 
presidente, señor Calvo Ortega, preguntó 
a los senadores si les parecía bien que la 
cámara fuera convocada de nuevo a las 
11,30, para que fuera elegida la mesa 
interina.

Entre los senadores presentes se 
encontraban varios ministros del gabinete 
actual, miembros de designación, real, 
entre ellos, el ministro de Justicia, don 
Landelino Lavilla AIsina; ministro de 
Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja 
Agu irre.

LA PASIONARIA SE
SENTO A LA DERECHA 
DEL PRESIDENTE.
ALBERTI A LA IZQUIERDA

MADRID, 13 (Europa Press).—A las 
diez de la mañana, el Congreso de 
Dioutados se ha reunido para^ la 
formación de la mesa de edad. Presidía la 
sesión de inicio el titular de las Cortes 
españolas, don Antonio Hernández Gil.

El let’rado don Francisco Rubio ha 
procedido a citar a don Manuel Fraile 
Poujade, presidente provisional por haber 
sido el primer diputado que entregó en las 
Cortes su acreditación. El señor Fraile 
subió al estrado.

A continuación, fueron citados los dos 
vicepresidente doña Dolores Ibarruri, y 
don Rafael Alberti, ambos diputados del 
PCE (por Oviedo y por Cádiz), que son 
los dos parlamentarios de mayor edad. 
Dolores Ibarruri fue ayudada a subir al 
estrado, y se situó a la derecha del 
presidente provisional, señor Fraile; don 
Rafael Alberti se sentó a la izquierda.

Seguidamente se llamó a los dos 
diputados de menor edad que serán 
secretarios de la mesa de edad. Se trata de 
don Andrés Eguibar y don Josep Pau 
Bernau, que también tomaron asiento en 
el estrado presidencial.

A las diez y diez, el presidente 
provisional, señor Fraile, señala a la sala 
que procede a la decisión de convocar día 
y hora para reunir a las juntas 
provisionales. De acuerdo con el 
presidente de las Cortes añadió, 
proponemos a la sala que sea noy. a las 
once y media de la mañana. Sin votación 
y por asentamiento general, losdiputados 
aprobaron continuar la sesión a las once y 
media. La sesión fue levantada hasta esa 
hora.

EL GOBIERNO 
DISTRIBUIDO EN 
EL HEMICICLO

Los miembros del Gobierno, que son 
diputados no se han sentado en el banco 
azul del Gabinete, sino que se encuentra 
distribuidos por la sala en sus distiritos 
escaños. El presidente del Gobierno, don 
Adolfo Juárez se encuentra en la segunda 
fila del hemiciclo sentado al lado del 
ministro adjunto para las Relaciones con 
las Corteé, don Ignacio Camuñas

Finalizada la primera reunión los 
diputados han salido a lós pasillos hasta 
que sean las once de la mañana, en que se 
constituirán las juntas provisionales..

SUAREZ: "EL 
ANTEPROYECTO DE 
CONSTITUCION SERA 
ELABORADO POR 
EXPERTOS DESIGNADOS 
POR LOS PARTIDOS"

MADRID 13 (Europa 
presidente del Gobierno, 
Suárez, que se encuentra en

Press).— El 
don Adolfo 
el palacio de '

las Cortes como.diputado de la UCD, ha 
sido abordado por los periodistas en el 
intermedio entre una y otra sesión. 
Respondiendo a preguntas sobre diversas 
cuestiones,^ él señor Suárez ha dicho que 
el y (Tona Dolores Ibarruri se han 
saludado muy cortésmente en el despacho 
del presidente de las Cortes, y que se han 
deseado éxito de forma mutua.

También ha manifestado que la 
declaración del Gobierno es mas bien una 
declaración y no un programa. "El 
programa, que no es otro que el de !a 
UCD, se irá conociendo poco a poco, y en 
él se abordarán temas esenciales, como el 
de la política energética, el suelo, y 
otros". Añadió que para la puesta en 
práctica de este programa se requiere la 
modificación de la Legislación vigente en 
muchos de sus puntos.

Según ha dicho, habrá a partir de 
ahora mayor transparencia informativa y 
aparte de los portavoces oficiales, del 
Gobierno, el mismo presidente mantendrá 
frecuentemente contactos directos con la

Respecto a los primeros proyectos oe 
ley que se presenten en el Parlamento,

afirmó que serán los referentes 3! 
reforma fistal. Sobre la Constitución,di 
textualmente que debía ser "flexi|)|| 
para-que permita la supervivencia de^ 
actua!es cámaras". El anteproyecto dif 
nueva constitución, según el señor Suánx 
deberá ser elaborado por expertos i)| 
designen los propios partidos. p

CORDIAL CON TODOS

Sui
par

USTABIEN

AsimisnKEn cuanto al papel que habrá ( 7'
desempeñar la mujer en la vida españ¿ Cortes esx. 
el presidente del Gobiernd ha declarat ® °, ® 
que tanto el como otros poKtitf. bebía sentit 
coinciden que el papel de la mujer dÿ al entrar en 
ser igual al del hombre, y que el esfueií ”
para que ello se consiga debe reflejares natural, 
las normas legislativas.

El señor Suárez se ha mostrado ui^ 
cordial en todo momento con todaej
personas que llegaban a saluda^ 
también con los líderes de partidí 
políticos de distina ¡ddblogía.
FELIPE GONZALEZ: 
"HUBIERA SIDO PEOR 
LA FECHA DEL 18 
DE JULIO"

Con resp 
Cortes, U 
démocratica 
democracia, 
la'necesK 
const ituciór 
opinaba qui 
significado

traumático 
tn él 
cambio con

Por últi
fecha di 
al Gobierno

MADRID, 13 (Europa Press).-i 
secretario general del PSOE, don Feli;^ 
González, ha manifestado que, r 
principio, su partido no va,a cuestionad 
presidencia de las Cortes. El ser 
González, que se refirió al señ; 
Hernández Gil como un hombre objet»; 
y escrupuloso dijo que lo importará 
atVora es hacer la Constitución.

El señor González anunció, asimisu; 
que en relación con la intervenciÿ 
anunciada de su partido para hablardea 
no presencia en las Cortes durati 
cuarenta años, “no se iba a levantar 
señor y se iba a poner a hablar", sinonir 
se haría por escrito. La petición pr 
intervenir añadió es probable queuuranw 
entregue ’esta tarde y que se dará í muy concu 
comunicado a la prensa, un "comunica entre otro 
prospectivo de lo que es la actitr doña Dolor 
parlamentaria del PSOE y que se refiei», jrillo. Doloi 
las libertades y a la democracia". ‘ do te 8ten< 

En cuanto a la fecha del día 22 pi^ de la co 
constitución de las Cortes, el PSft preparatori 
considera que debe ser cambiada PoffljV Es tant 
puede entenderse como continuis!^ Torcuata 
Explicó que el problema de la fecha esr ex-presiden 
problema de delicadeza. "Hubiera u había 
peor el 18 de Julio", comento rel^, prácticamei 
González . Parece uní

del presidente

que fueran 
la fecha de
que en las 
del pueblo.
hay una e 
confundir I 
UCD con I
miembro < 
integrante d

EL BAR, U

Durante

Sobre la elección

MADRID 13 (Europa Press) _ 
conce treinta de hoy se ha abiertíF president 
segunda sesión de la Cámara Alta dis irascende  
Cortes es decir, el Senado. El presidí^ presideni 
interino don Rafael Calvo Ortegj 
UCD, dio paso a que el secretario 
joven don Miguel Cabrera Cabrera, 
PSOE leyera el artículo cuarto di

LECTURA DE 
IMPUGNACIONES

constitución interina de la cámara y* 
sesión de apertura de l-a Legislativa.

Inmediatamente después se leyl 
decreto de constitución do las Corte 
las impugnaciones presentadas al Ser 
que son: en Fuerteventura, 1 recurs® 
la isla de La Palma (Tenerife) 1

para qu 
de volur 

; presidenf 
Lie había 

había s 
suficienti

El pi 
hecho ( 
hubiesen 

'. Cortes
Convocal 
también 
cuando c 
lo que e

o y en Zarago2*W 
ación el preside.^ dijo qi 

Ï Presidenl
en Orense, 1 recursc 
recurso. A continuae..... ... r- ■ 
hizo tres matizaciones: señaló quela¡ 
que tiene el Senado, que ño 
ortodoxa, al ser de madera y no 
traspatente, podría verla al P’’"’®'? 
identificarla cualquiera de los sen»’ 
Los senadores que no tengan latarien 
acreditación de las Cortes—prosiguió; 
podrían hacer con el carnet de ideni 
y con el pasaporte, a solicitud de u”' 
los senadores. Como anécdota hay 
señalar que el ministro de Interior. 
Rodolfo Martín Villa, que es senao» 
designación real, ño llevaba n| 
documento en su poder y salió en
de alguno.

OLLERO INICIA 
LA DISCUSION

A continuación pidió la palabra 
Carlos Ollero (designación real) y 
que quería plantear a la president 
sugerencia. Explicó que él, como 
independiente, y otros muchos, no 
tenido la posibilidad de c 
impresiones respecto a la elec

argumei 
roualquii 
daba má 
pudieran

•! tem 
de los se 
enterado 
“na indo 
preciso a

El P 
sentido t 
esta cues 

^sîgùèn 
•nterv 
•‘IDEN P

.2^'’«9ui 
“’mocrj

' a

“CO) „ 
palabr 
tiliac¡(
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e ABRE Ia SESION
i

Îrentes a k 
titución.di^ 
er “flexi> 
i/encia dej 
■oyecto di i 
señor Suén ‘ 
îxpertos di F.

Suárez a "La Pasionaria”; Me l Los miembros del Gobierno, I Felipe González: "La
parece que no hemos sido presentados..." I dispersos por el hemiciclo 1 primera vez...”

' esta bien_____________________
ue habrá J Asimismo, señaló que el palacio de las 
rida españ?; Cortes "está bien’’, que se parece mucho 
ha declaré a otros parlamentos europeos, y que no 
ros poKtil había sentido ninguna impresión especial 
a mujer dÍ al entrar en él, ya que en su opinión las 
□e el esfuift cos’* sucediendo de un modo muy 
e reflejarsis natural.

MARCELINO CAMACHO 
“CUANDO SE CONSIGA LA 
AMNISTIA. LABORAL
PROBABLEMENTE
HARE MUTIS POR EL FORO”

Con respecta a la constitución de las 
Cortes la*: primeras de elección 
démocrática, dijo que ora un^paso hacia la 
democracia, y que hoy en día nadie niega 
la'necesidad de que exista una 
constitución democrática, por lo que 
opinaba que la fecha del 15 de junio ha 
sionificado, en cierto modo, una ruptura 
democrática, “pero sin el sentido 
traumático que se le ha querido dar sino 
en el sentido de que ha supuesto uh 
cambio con el pasado".

Por último volviendo otra vez .a la 
fecha del dia 22, dijo que, en su opinión, 
el Gobierno debe respetar a las cámaras, y 
que fueran las cámaras las que decidieran 

rió al sík la fecha de su constitución solemne, ya 
nbre objet? que en las cámaras residen la soberanía 

del pueblo. Insisto en que en éste caso 
hay una cierta inercia en la prensa a 
confundir lo que dice un portavoz de la 
UCD con las cosas que dice ese mismo 
miembro de UCD en su calidad de 
integrante del Gobierno.

lostrado nn 
con todas ; 

a saludair 
de partüí 

a.

Press).- i 
don Felç 

ido que, r 
cuestionait 

;s. El seit:

3 importara 
in.
:ió, asimisu; 

intervencií!
a hablar deii 
»rtes dura'; 
a levantar, 
llar", sinons EL BAR, UN BAÑO TURCO
petición pr — ; 3 ,
sable que > Durante este descanso-, el bar aparecía 
Î se dará ik muy concurrido, y en el se encontraban, 
"comunicad entre otros, los dioutados comunistas 

ÎS la act#? doña Dolores ibarruri y don Santiago Ca - 
iue se refietr rrillo. Dolores Ibárraurr ha acapar a- 
cia". Itúo la atención desde el primer; momento 
íl día 22 pi^ de la constitución de las juntas 
;es, el PSft preparatorias,
nbiada poi^\ Es tanto el público en el bar, que 
) Continuis^’Toreu at ó* Fe.fnández Miranda, 
la fecha ex.presidente de las Cortes, ha comentado 
‘Hubiera hapía ido. a tomar un café y que 
mento r'vr prácticamente no había podidoT“el bar

parece un Daño turco", concluyo.

MADRID, 13 (Furopa Press).— Entre 
las opiniones recogidas en el palacio de las 
Cortes por Europa Press, Marcelino 
Camacho, secretarip général de CC.OO. 
ha dicho que todavía trata de figurarse la 
realidad de que se encuentra aquí, y que a 
veces “tengo la sensación de qúe Soy un 
esDéctro que huido de la cárcel de 
Carabanchel. y que se ha refugiado en el 
Palacio de las Cortes”.

También ha añadifio que lo que está 
sucediendo en el palacio de las Cortes es 
un “hecho y un salto extraordinario en la 
vida política de España.-Esto no significa 
que todos los problemas estén resueltos, 
sino que.están pendientes los problemas 
polfticos y económicos, pero que se 
necesita la decisión de todos para 
resolverlos”.

Comentó que él y su partido 
presentará inmediatamente un proyecto 
de ley para la amnistía laboral, para 
anular el decreto de marzo por el que se 
establece el despido libre, y pedir la 
devaluación del patrimonio Sindical.

“Cuando todo esto se consiga (ha 
manifestado a Europa Press) 
probablemente haga mutis por el foro, 
abandone -él parlamento para dedicarme 
de lleno al movimiento sindical”.

CONGRESO

CONGRESO COMIENZA LA 
SES ION. PARA-LA CONSTITUCION 
INTERINA.de las CAMARAS.

MADRID, 13 (Europa Press).y A las 
11,40 de la mañana ha dado comienzo la 
sesión para la constitución interina de las 
Cámaras. El presidente provisional, don 
Modesto Fraile, abrió la sesión y a 
continuación uno de los secretarios dio 
lectura al real decreto de convocatoria de

las Cortes, en el que se señala que hoy se 
constituyen las juntas preparatorias y que 
el día 22 es la apertura solemne.

Seguidamente, otro de los secretarios, 
leyó las normas provisionales dictadas en 
su día por. la presidencia de las Cortes 
sobre las juntas preparatorias y la 
constitución interina de las Cámaras 
Dichas normas constan de 11 artículos.

Tras la lectura de las normas, se dio 
lectura de la relación de diputados 
electos.

Por su parte José Pedro Perez Llorca 
distribuía antes de la sesión papeletas de 
votación entre los parlamentarios de 
UCD.

A LAS DOCE MENOS
CINCO COMENZO LA VOTACION

A las doce menos cinco, ha comenzado 
en el 'Congreso de Dipiitados la votación 
para la elección de presidente de la 
Cámara. ...

El primero en votar ha ,sido el 
diputado por Alava don José María Viana 
Sah^tacruz, primero que figura en la 
relación de diputados «^ue publicó ayer 
por provincias el Boletín Oficial de las- 
Cortes.

La votación tiene lugar previa citación 
a cada uno de los diputados. Estos, al oir 
su nombre, salen del escaño y se dirigen al 
estrado presidencial, donde se encuentra 
la urna de votación hecha de madera. En 
esta urna introducen la papeleta con el 
nombre de candidato a que votan.

Preside las votaciones la mesa de edad, 
que a su vez está presidida 
provisionalmente por don Modesto Fraile

LOS MINISTROS DE HACIENDA 
Y DE COMERCIO Y.TURISMO 
OCUPAN ASIENTOS PROXIMOS 
A LOS DEL P.S.O.E.

MADRID, 13 (Europa Press).— Los 
diputados del Partido Socialdemócrata, 
entre ellos los señores Fernández Ordóñez

eccion

dente

I Press)-A 
e ha abierli 
nara Alta di

y García Diez, ministros de ,Hacienda y 
de Comercio y Turismo respectivamente, 
se han sentado dentro de la zona 
destinada a los miembros de la UCD, pero 
cerca de los lugares que ocupa el PSOE.

Un portavoz del Part ill o 
Socialdemócrata ha manifestado que los 
diputados mencionados habían escogido 
estos lugares por decisión propia.

LOS SENADORES
CHARLAN EN LOS PASILLOS

MADRID, 13 (Europa Press).— Desde 
que se levantó la sesión inaugural de la 
Cámara del Senado, sus compbnentes 
esperaron la continuación de la junta. En 
los pasillos, los senadores dialogan entre 
sí.

Un minisf’í'o del Gabinete, don 
Landeiino Lavilla, ha tenido largos 
apartes con el dimitido presidente del 
Tribunal Supremo, don Valentín Silva 
Melero, y con el decano del Colegio de 
Agobados, señor Pedrol Rius. ,

Don Joaquín Satrústegui (senador por 
Madrid) ha hecho unas declaraciones para 
Europa Press diciendo que ve bien el 
panorama político del país, pero no tanto 
su economía. Ha añadido que 'todavía no 
ha pensado en presentar ningún trabajo 
en la cámara del Senado, que “lo primero 
es — ha dichP— ver cómo se desarrollan 
las votaciones de hoy”.

El candidato a la presidencia del 
Senado por UCD, don Antonio Fontán, 
ha declarado que en estos momentos se ve 
simplemente como candidato, y no como 
presidente. Por su parte, don Julián 
Marías, senador por designación real, ha 
dicho que ve sumamente esperanzado el 
panorama político español y que “éste es 
el momento y la gra oportunidad para 
España de ponerse en forma, lo que ha de 
conseguirse entre todos los españoles”.

El ministro de Economía, señor 
Fuentes Quintana, que también se 
encuentra en la cámara del Senado, está 
teniendo diversos encuentros, asimismo, 
con los grupos de senadores.

Lorgo disensión en el Senndo
B presidente, y, dado él carácter histórico y 

trascendental de esta reunjón, pidió ál 
presidente que se suspendiera la sesioq 

vu '‘P’íé que haya una confluencia posible
secretario' i voluntades en torno a la figura del 

• t r'okrorS I ¿ presidenta a elegir". Siguió diciendo que 
r le había parecido que la convocatoria no 
i’ había sido publicada con un plazo 

Suficiente.

lo. El presidí ¡ presi 
alvo Orteg-B .P*'

íra Cabrerí,

El presidente le respondió que el 
: hecho de 'que algunos senadores no 
; hubiesen leído el Boletín Oficial de las 

Cortes no_ quería decir que esta 
Liés se leyv convocatoria no fuese oficial. Señaló 
do las Corti® también que “la cámara es soberana 
tadas al Ser« cuando esté constituida y no ahora”, por 
ra, 1 recurso® lo que el presidente señaló que no podía 
írife) 1 recí® aceptar esa petición.
en Zaragoril^ J i solicitó nuevamente la réplica y 

, el presidí;^ Orlo que aceptaba la decisión del 
' presidente pero no podía aceptar sus 

argumentaciones. Añadió que en 
Parlamento democrático |e 

daba más tiempo para que los senadorés 
pudieran debatir estas cuestiones. Insist^ 
®n el tema de la independencia de muchos 
o* los senadores y que no podían haberse 
enterado de nada por lo cual "estamos en 
Una indocumentación menesterosa que es 
preciso aclarar".

presidente |e respondió en eL 
ntido de que la cámara no podía aplazar 

“ta cuestión.

o cuarto á 
a cámara yí’ 
egislativa.

iíialó quelák
jue ño 65 
adera y no 
Î al princi" 
e los sénat 
igan la tarja^^ 
s —prosiguiú;^ 
net de ident 
icitud de uat 
écdota hay 
de Interior, 
je es senado' 

llevaba ni 
y salió en

las

°*P^N APLAZAMIENTO

La sesión ha sido suspendida durante media hora

•
 Carlos O//ero, Vi/ZarArreguiy

Martín fíetortiZ/o iniciaron Za poZémica
de don Carlos Ollero. Explicó qué e| 
Boletín Oficial no ha estado al alcance de 
todos los reunidos, y que la elección de| 
presidente era algo muy importante, ya 
que la interinidad era más'fermal que real.

Solicitó someter a la votación de los 
senadores, el tema del aplazamiento de la 
elección presidente, dada su trascendencia 
histórica.

Contestó Carlos Ollero afirmando que 
su propuesta no era contradictoria indicando 
que no solamente es democrático echar 
una papeleta sino todas las circunstancias 
que le rodean como ocurre en cualquier 
parlamento del mundo.

VOTACION

MARTIN RETORTILLO 
APOYA A OLLERO

) la palabrHi 
n real) y
I presidencia* 
él, como 561’, 
uchos, nona 
Id d¿ cf 

la elecciM

Ppntinuación pidió 1« palabra 
lurm”'* Cuadrado (Badajoz
lia ni ’olicitó que todo el que pidiese 
lili «II . identificase con su nombre y 
I«u filiación política.

■ después don Manuel Villar
í'^adNd, senador para la 

1 mocracia) que se sumó a la propuesta

Intervino después Lorenzo Martin 
Retortillo (senador por la Unidad 
Democrática de Zaragoza), que se sumó q 
la propuesta de Carlos Ollero y de Villar 
Arregui. Seguidamente, intervino Benito 
Hurtado (Izquierda Democrática, 
Santander), que dijq que había que 
distinguir entre la normativa legal de 
constitución de las Cortes, en las que 
había profundas lagunas y la opinión del 
presidente. Solicitó no el aplazamiento de 
la sesión por unos dos días, sino por una 
hora, para que se pudiera conocer a los 
candidatos y que éstos se presentasen.

A continuación intervino Luciano 
Sánchez Creus (UCD), quien señaló que 
estaba en contra de las mociones 
presentadas por Ollero y Villar Arregui, 
dado que a las diez, poco antes de 
comenzarse la primera sesión se había 
dicho claramente que la segunda sesión 
empezaba a las once y media, y que había 
tiempo Suficiente como para ponerse de 
acuerdo.

Después de otras aportaciones de si se 
debía aplazar o no, el presidente estimó 
que debía someter a la cámara si debía 
interrumpirse la sesión durante 30 
minutos, a efectos çle que los senadores 
cambiasen impresiones.

Más adelante participo Luis Sanchez 
Agesta^ senador por designación real, 
quien insistió en que para que no hubiera 
depresión de voto, solicitaba que se 
presentasen inmediatamente las 
candidaturas, avaladas por cinco 
senadores, a los que respondió e| 
presidente que la normativa establece qué 
cualquier senador puede ser elegible, y 
que no pueden presentarse candidaturas 
jurídicas o sociológicas.

Terminó Fernando Abril Martorell, 
vicepresidente del Gobierno senador por 
designación realy miembro de la UCD 
quien dijo que no tenía nada en contra de 
la suspensión de treinta minutos para que 
se pusieran de acuerdo los senador^ 
independientes pero señaló que su grupo 
— que cuenta con mas de 100 
senadores— tras profunda reflexión había 
acordado presentar a Antonio Fontan

Pérez como candidato de la UCD a la 
presidencia del Senado, y que el talante 
del señor Fontan era bien conocido por 
todos.

Posteriormente don Luis Ramailo, 
senador por la.UCD de Badajoz destacó 
que los treinta minutos no solamenta 
fuesen para que se pusieran de acuerdo 
los senadores sobre la elección del 
presidente, sino también da los otros 
cargos es decir, viceoresidentes y 
secretario.
LEVANTADA LA SESlÓfí___________ __

Pasadas las doce el presidente interino 
del Senado, don Rafael Calvo Ortega 
levantó la sesión durante 30 minuta, OR 
estos momentos los senador* "fee 
encuentran deliberando sobre R 
designación del presidente.
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Divisiún en el PSP SE REUNIERON

CIEN MILITANTES CAUSAN
BAJA SE PASAN AL PSOE

MADRID, 13 (Logos).- Unos cien militantes de la Federación Socialista de 
Madrid del PSP han solicitado su ingreso en el PSOE abandonando su partido. Los 
citados militantes han facilitado una declaración en la que entre otras cosas 
exponen lo siguiente:

Entendemos que la actual desunión del socialismo sólo favorece a los intereses de 
la clase dominante y traiciona las luchas de la ciase trabajadora por su emancipación 
colectiva.
Como socialistas 

marxistes, somos 
conscientes de que la 
liberación de nuestro pueblo 
solo podrá llevarse a cabo 
históricamente cuando la 
clase trabajadora cuente con 
un auténtico partido de 
masas socialistas que 
suponga una alternativa real 
de poder al sistema 
establecido.

La situación actual de 
crisis que el PSP atraviesa ha 
llevado a un sector del 
mismo a prácticas 
antidemocráticas que han 
culminado con la negación a 
discutir en la asamblea una 
ponencia sobre la unidad

Entre los que abandonan
el PSP figuran el secretario 
general de la Federación 
Madrileña
secretarios

del PSP, 
de otras

agrupaciones de distrito y 
numerosos candidatos al 
Congreso y Senado por 
Madrid

parte de las agrupaciones de 
la federación Madrid 
región”..

“EL3OCIALISMO 
NO SOMOS TIERNO 
NI YO..."

COMUNICADO DEL PSP

socialista.
Denuncia m o s los

intentos de quienes 
artificialmente pretenden 
establecer diferencias 
ideológicas entre el PSP y el 
PSOE, con la pretensión de 
presentar al PSP a la luz del 
análisis electoral, afirman Ip 
contrario tendría mas 
consistencia. Ambos 
partidos, por lo demás se 
definen cómo socialistas, 
marxistes y autogestionarios

Reconocemos como muy 
valiosa la labor realizada por 
nuestro partido durante ios 
años de la dictadura. Sin 
embargo, entendemos ' que 
una vez conseguida la 
normalización democrática, 
el PSP no es el partido 
adecuado para llevar a cabo 
la lucha por la consecución 
del socialismo.

El pueblo español con su 
voto del dia quince de junio 
facilitó el proceso unitario 
señalándonos claramente 
cual debía ser el partido 
alrededor del cual debería 
realizarse lá unidad 
socialista por la que tantos 
años llevamos' luchando.

MADRID, 13 (Logos).- 
El Partido Socialista Popular 
facilitó anoche el siguiente 
comunicado:

“La secretaría de 
Información de la 
Federación Madrid-región 
ha comunicado a la 
secretaría de organización 
del Partido la baja de un 
grupo de militantes de esta 
federación, entre los que se 
encuentran dos miembros 
del comité ejecutivo de la 
misma. Asimismo la 
secretaría de información de 
la Federación Madrid 
informa que la mayoría de 
ios militantes que han 
comunicado su baja estaban 
sometidos a un expediente 
de suspensión pof no 
a ceptar las medidas 
democráticamente 
aprobadas por el ejecutivo 
del partido.

El PSP, lamenta la 
actitud de estas personas.

MADRID, 13 (Logos).- 
“El eje de la unidad 
socialista tiene que pasar 
por el PSOE-, ha* declarado 
don Enrique Mujica en 
torno a la entrevista 
mantenida con el secretario 
general del PSP. sobre el 
terña de la unidad de los 
grupos socialistas.

El Sr. Mujica manifestó 
que la entrevista representa 
el primer turno de 
entrevistas entre el y el 
secretario general del PSP

para tratar el problema de la 
unidad entre ambos 
partidos.

Todo lo que tiende a la 
unidad, dijo debe hacerse 
pero es necesario diferenciar 
la integración de la 
absorción.

Respecto a la tesis del 
profesor Tierno Galván, en 
torno a que el PSOE debe 
cambiar de siglas si, se 
quiere llegar a la unidad, el 
Sr. Mugica dijo que “no vov 
a discutir con el Sr. Tierno 
Galván.^ El punto de vista 
suyo es muy respetable y el 
mió también. El socialismo 
no es el profesor Tierno ni 
yo, sino el pueblo 
socialista". .

Agregó que las 
conversaciones dél PSOE 
con el PSP son distintas de 
las que se mantienen con 
Reforma Social Española, 
de Cantarero del Castillo, 
porque el primero tiene un 
grupo de diputados y el 
segundo no.

Añadió asimismo “que 
por supuesto, el PSOE no 
está dispuesto a cambiar de 
siglas, ya que son 
patrimonio de todos ios 
españoles, como lo han 
demostrado estas 
elecciones".

Declaraciones de CarriMo V 
Tamames. tras su entres,st |

con

que lejos 
la unidad 
socialista 
confusión

de coadyuvar a 
del movimiento 

español crean la 
ante la opinión

pública, de tendencia 
socialista utilizando 
argumentos unitarios oara 
encubrir posturas 
personales.

La Secretaría de 
Organización del Partido 
Socialista Popular está 
recibiendo muestras de 
apoyo total al partido por

Fiestas civiles:
18 DE JULIO INHABIL A 
TODOS LOS EFECTOS

MADRID, 13 (Cifra),— 
El próximo dia 18 de Julio 
sera inhábil a todos los 
efectos, según un real 
decreto sobre fiestas civiles 
que publica hoy el “Boletín 
Oficial del Estado".

Asimismo queda

establecida como fiesta 
oficial la fecha del 24 de 
junio, onomástica del Rey y 
las fechas del 12 de octubre 
y del primero de mayo 
serán respectivamente, 
inhábil a todos los efectos e 
inhábil sólo a efectos 
laborales.

SAMARANCH 
A MOTSERRAT

BARCELONA, - 13.—(Logos).— El presidente de la 
Diputación, don Juan antonio Samaranch, se traslado al 
Monasterio de Montserrat para mantener una entrevista con el 
Abad, don Cassia Just, y despedirse de la comunidad benedictina 
con motivo de su próxima marcha a Moscú, como embajador de 
España en la URSS el señor Samaranch que recibido en la 
escalinata de aéceso a la basílica por el Anad, el antiguo abad 
Brasso y varios monjes de la comunidad, tras visitar durante unos 
monientos el camarín de la Virgen, el señor Samaranch y el abad 
CaMÍa, mantuvieron una entrevista en uno de los salones de la 
residencia de la comunidad y a continuación firmó en el libro de 
honor. El abad, reiteró al señor Samaranch el profundo 
agradecimiento de la comunidad por las tareas realizadas estos 
cuatro últimos años por el patronato de la Diputación barcelonés 
durante su mandato.

EL HERMANO DEL REY DE 
ARABIA SAUDITA, 

EN MALLORCA
PALMA DE 

MALLORCA, 13 (Logos).— 
El príncipe Turkey Sen 
Abd-EI Aziz, hermano del 
rey de Arabia Saudita, ha 
llegado a nuestra ciudad 
acompañado de su esposa y 
un numeroso séquito a

bordo de un avión 
especialmente fletado. La 
estancia del principe, 
estrictamente privada y de 
carácter turf st ico, se 
prolongará durante tres 
días.

PARLAMENTARIOS 
VASCOS Y 

CATALANES
BILBAO, 13 (Logos).— Los parlamentarios catalanes del 

pacto democrático catalán se encuentran en esta capital 
para entablar contacto con ios miembros del ejecutivo del 
Comité Nacional Vasco y los diputados y senadores del 
Partido Nacionalista Vasco.

La visita ha servido para 
continuar unas relaciones 
amistosas, que se iniciaron hace 
tiempo y que tuvieron sus 
máximos exponentes en las 
celebraciones del Aberri Eguna 
en la asamblea del Bureau de 
Naciones sin estado, asi como 
para plant ear juntos de 
coincidencia en 'el Parlamento.

Pacte Democrático esta 
formado por la coalición 
electoral de Convergencia 
Democratoxa de Catalunya 
(Jordi Puyol), Partit Socialista 
de Catalunya, Reagrupament 
(Verde Aldea) y Esquerra 
Democrática (Trias Fargas), que 
propugna la devolución del 
estatuto de 1933. Por su parte el 
PNV no considera valida el 
estatuto de 1936, sino que 
propugna uno nuevo, elaborado 
a partir de las exigencias 
actuales.

Después de la reunión, que 
duró aproximadamente cuatro 
horas, los parlamentarios vascos 
y catalanes manifestaron a los

medios de comunicación ,que 
allí se encontraban, que la 
reunión había sido positiva y 
que había servido únicamente 
para establecer contacto que 
posteriormente si irá ampliando 
de cara a la creación del nuevo 
? arlamento, y sobre todo a la 
ormación de una minoría 

parlamentaria.
También trataron el tema de 

la autonomía y la problemática 
de Euzkadi y Cataluña, en 
relación con este tema, Jordi 
Puyol, a la pregunta de si traía 
algún mensaje especial del 
presidente de la Generalitat, 
Tarradellas a Lf^izaola, 
presidente del Gobierno Vasco 
en el exilio, nos manifestó que 
no, que únicamente tenía un 
saludo afectuoso para el 
presidente del Gobierno Vasco y 
el Partido Nacionalista en 
general. , ’

“Nosotros coincidimos 
básicamente con la política, del 
PNV. Hemos concordado en los 
puntos mas importantes de 
nuestra política”.

PBSinie
m amiBFiHi aaeinmH»

“El programa económico ciel Gobierno recoge algunos 
aspectos propugnados por todos los partidos"

En la foto el presidente Suárez habla con miembros del^Gobiemo y con los nuevos secretarios 
de Estado, de derecha a izquierda, Sr. Rertdueles, Sr. González Seara, Sr. Aguirre, Sr. Graulle- 
ra y Sr. Cañada. (Foto Cifra Gráfica)

MADRID, 13 (Logos).- 
**No se puede hablar de 
negociaciones sobre el 
programa del Gobierno, 
sino de una confrontación 
de posiciones . En una 
segunda etapa, es posible 
una discusión parlamentaria 
con propuestas mas 
concretas”, manifestó don 
Ramón Tamames a la salida 
de la Presidencia del 
Gobierno donde juntamente 
con Santiago Carrillo y 
Tomás García, mantuvo una^ 
entrevista de casi dos horas’’ 
y media con don Adolfo 
Suárez y sus ministros, 
señores Jiménez de Parga, 
Fernandez Ordóñez y 
Fuentes Quintana.

“Echamos en falta 
medidas de mas largo 
alcance”, manifesto* por su 
parte don Santiago Carrillo 
al enjuiciar el programa 
económico del Gobierno, 
para continuar señalando 
que es necesario abordar el 
problema de la energia y de 
la alim,cntacion, sectores 
básicos para una política de

gran alcance, de una manera 
global, que urge la 
promulgación de un código 
de los derechos de los 
trabajadores y que hay que 
buscar solución al problema 
del paro, que en algunas 
regiones como Andalucia y 
Canarias llega a sér grave" 
pues hay gente —dijo— que 
ernpieza a decir que le de de 
comer la democracia, algo 
que mi edad me ha 
permitido oir anteriormen
te”.

ELOGIO

Tras explicar el secretario 
del Partido Comunista que 
se habi'arr tratado “todos 
estos temas que atañen a 
todos los españoles y no 
sólo^al Gobierno y rozando 
incluso ios temas políticos” 
e informar que Ignacio 
Gallego va a ser el candidato 
de su partido a la 
presidencia de las Cortes, 
tuvo algunos elogios para el 
programa económico del 
Gobierno que a su juicio

recoge algunos aspectos 
propugnados por todos los 
partidos, destacando la 
reforma fiscal: “Parece clara 
la intención del Gobierno 
—dijo— de que las cargas no 
caigan sobre los de siempre, 
los trabajadores, sino sobre 
todos y principalmente 
sobre los que tienen mas”.

“Es posible un acuerdo 
nacional —dijo el señor 
Carrillo contestando a los 
informadores— y es posible 
un acuerdo económico para 
hacer frente a la grave 
situación en que se 
encuentra'el pais y no solo 
atrevesamos una mala 
situación económica, sino 
que nos encontramos con
una democracia frágil que se
---- 1_ ------- — igpuede
cuidamos”.

romper si no

GOBIERNO DE 
COMPENETRACION

Según explicó el señor 
Carrillo, todos los temas 
fueron tratados exponiendo 
incluso la idea de lo que

debería ser el Gobierno de 
nuestro pais: un Gobierno 
de concentración.

“Arreglar la flota 
pesquera y el campo, 
prohibir urbanizaciones, 
acabar con las raíces de la 
inflación una de las cuales es 
la especulación, reforma 
fiscal... todas las medidas 
que pro.pugnamos se 
encuentran en nuestro 
programa electoral, un 
progrma flexible que se 
puede ir adaptando al 
discurrir del tiempo", 
manifestó el sñor Tamames 
al ser preguntado por el 
programa económico del 
PCE. En cuanto al çaro, 
estimó que este sigue 
aumentando y dia a dia y 
que persiste igualmente la 
“huelga de inversiones”, 
algo que urge desbloquear: 
“Las medidas del Gobierno 
para las inversiones—dijo- 
éstan todavía en esquema y 
es temprano para juzgarlas’.

NO FAVORECEREMOS 
A LA U.C.D.

“Siempre que tomamos 
alguna rpedida sin llegar a 
un acuerdo con el PSOE se 
nos acusa de favorecer a la 
UCD. No somos una 
agrupación dependiente del 
PSOE y si el presenta 
candidatos sin contar con 
nosotros el sabrá. Nosotros 
somos indepe, ¿Lentes y no 
estamos obligados a dar 
cuentas a nadie”, contesto 
don Santiago Carrillo al ser 
preguntado si la 
presentación del candidato 
de su partido Ignacio 
Gallego a la presidencia de 
las Cortes no hacía el juego 
dé la UCD.

Finalmente, tras 
manifestar que la entrevista 
se había desarrollado en un 
tono muy cordial» 
—Tamames calificó de gran 
profesor a Fuentes Quintana 
y de ,‘gran am.igo 3 
Fernández Ordóñez’/ 
Abandonaron la presidencia 
sobre las diez menos cuartO; 
Tamames en un “Seat 12/ 
y Carrillo y Tomás García 
en un 132 gris claro.
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-—- ------- — Sobre lo devaluación de la peseta —--------  

División de 
opiniones El servicio militar

y el campo

ALICANTE, 13 (Logos).— Alicante como 
provincia eminentemente exportadora resulta, en 
principio, beneficiada por la devaluación en la 
mayoría de sus sectores productivos que suelen 
vender principalmente a Europa y América, mas 
cuando sectores exportadores como el turrón, 
juguete, calzado, etc, venían últimamente señalando 
su preocupación por la falta de competitividad en el 
exterior por la situación de la peseta española. Sin 
embargo, la propia producción se vera afectada 
negativamente debido a 'la necesidad de comprar 
numerosas materias primas fuera de España ya que 
muchas empresas estaban en plena campaña de planes 
de inversión para la adquisición de materias primas o 
de expansión y la devaluación supondrá un 
importante encarecimiento de los bienes de equipo 
que haya cjue, importar.

En los últimos tiempos se habían extendido mucho 
la práctica del concierto de los seguros de cambios o 
las fórmulas intermedias concertadas entre comprador 
y vendedor, máxime cuando los rumores de 
devaluación de la moneda española se han mantenido 
con cierta consistencia en los últimos meses, 
especialmente el concierto de fórmula intermedia fue 
puesto en vigor en las últimas compras de la feria del 
juguete. En cuanto al turismo el sector cree qué dado 
que el turismo alicantino es de verano y los conciertos 
para el mismo se hacen a primero de año no se verá 
afectado en la posibilidad de que afectará la demanda 
como cree que puede ocurrir con el turismo de 
invierno. Sin embargo, los turistas que vengan a pasar 
sus vacaciones.veraniegas se han encontrado con mas 
valor en su dinero..

PODRIA SUBIR LA
GASOLINA POR CULPA DE LA 
INFLACION

MADRID, 13 (Logos).— En CAMPSA desconocen 
cuáles puedan . ser las consecuencias para el 
consumidor de gasolina de la presenta devaluación de 
la peseta, según han informado a Logos. Se tiene 
Cuenta exacta de, cuál esJa repercusión que esta 
decisión gube^rr^njental, ya a... tener ? en las 
importaciones áe petróleo que éste año álcánzáran los 
cincuenta millones de toneladas.

En medios informados se barajan dos opciones: 
que el gobierno absorba la subida como sucedió en 
1973., y por tanto que se dejen de percibir 
determinadas cantidades; o que^ por el contrario y 
siguiendo la norma de los precios reales, como ha 
sucedido ahora con el azúcar sea el consumidor el que 
corra con las consecuencias de la subida. Puede 
Suceder que el Gobierno decida absorber los 
incrementos de la devaluación hasta después del 
verano, pero esto no es una cuestión que compete a 
CAMPSA, que es el monpolio fiscal para los 
productos petrolíferos, sino al Gobierno.

LUIS OLARRA: “LAS MEDIDAS 
DEL GOBIERNO, POSITIVAS”

BILBAO, 13 (Logos).— El senador designado por 
el Rey, don Luis Olarra Ugartemendia^ considera 
positivas las medidas programáticas enunciadas por el 
nuevo Gobierno de la Monarquía.

“Si la declaración es del todo importante —ha 
declarado— hay dos aspectos que sobresalen: el 
relativo a las regiones y el económico. El primero, es 
Un tema .artfúoy difícil, pero esta en la buena via, 
cuestión que se irá resolviendo con el consenso de 
todos. La solución que apunta la declaración 
gubernamental es, a mi juicio, positiva.

El segundo tema creo que es evidente que el

APLAZADA
LA CENA

HOMENAJE
ALSR.

HERNANDEZ
GIL

MADRID, 13 (Logos).-
cena homenaje que el 

Club “Siglo XXI” iba a 
ofrecer a su vicepresidente, 
oon Antonio Hernández Gil, 
presidente de las Cortes, el 
próximo día 20, ha quedado 
ápiazada hasta después del 
verano en fecha que se 
anunciará oportunamente.

De este modo se cumple 
®1 deseo sel señor Hernández 

de no comparecer en 
oingún acto público, no 
^''cial, antes de la sesión da 
apertura del Congreso de 
“•putados y del Senado, 
Sesión señalada para el día 
‘2 del presente mes.

El nuevo cambio puede traer 
consigo subidas en los precios 
de la gasolina y del vino

Gobierno afronta con realismo la situación económica 
del pais. Los responsables de la economía, 
encabezados por Fuentes Quintana, se han decidido a 
encarar en todos los frentes la difícil situación. En el 
orden de los intercambios comerciales exteriores, el 
ajuste de la nueva paridad de la peseta era a todas 
luces inevitable, y asi lo he dicho repetidamente. De 
esta forma,' se aliviará el tremendo desfase de nuestro 
comercio exterior.

En el orden fiscal, aparece claro que el Gobierno 
esta decidido a iniciar una política que nos lleve a un 
régimen fiscal lógico y que esta necesitando el pais. 
Entiendo que en este asunto el camino será largo y 
escabroso, pero me siento optimista al observar la 
dirección emprendida, que nos puede llevara la meta 
social deseada, de una sociedad más justa,, más 
equilibrada y más moderna”.

El señor Olarra, caracterizado por su claridad, 
señala que España se encontraba en una encrucijada, 
que exigía una política seria, salvo que optase por 
otras dos alternaítivas: “o revolución o un general 
Videla”..

“MEDIDAS NECESARIAS E 
IMPRESCINDIBLES”

BILBAO, 13 (Logos).— El servicio de estudios del 
Banco de Bilbao juzga que la declaración 
programática del Gobierno es poco concreta, al no 
estar articulada hasta el momento, por lo que no 
puede ser juzgada en su exacto contexto. No obstante 
para responder a una encuesta de urgencia señala que 
las medidas que se adoptaran “son necesarias e 
imprescindibles, si se quería poner remedio a la 
Inflación, el paro y .el desequilibrio exterior; resalta 
que la devaluación de la peseta eñ una cantidad muy 
fuerte, es también realista, pero muy dura; va a exigir 
sacrificios a toda la población aunque es de esperar 
que con las medidas fiscales anunciadas, esta dura 
carga sea equitativamente repartida”.

Sobre la liberalización de los tipos, responde a las 
medidas que bancos y cajas han venido propugnando. 
Respecto a la desaceleración del ritmo de crecimiento 
de las magnitudes monetarias, la contención se hace 
necesaria como una ayuda a la lucha contra la 
inflacción, pero es de esperar que no sea demasiado 
fuerte para no perjudicar la financiación de las 
empresas que pasan por una grave crisis..

RUMASA CREE QUE SUS EXPORTACIONES 
DE VINOS PUEDEN BENEFICIARSE

MADRID, 13 (Logos).— En el grupo de empresas 
Rumasa se han negado a hacer comentarios sobre la 
devaluación de la peseta, en tanto no se conozcan las 
medidas complementarias que suele llevar consigo 
toda devaluación. Sin embargo, no se ha ocultado 
cierto optimismo, pues Rumasa, han dicho, es ante 
todo una empresa exportadora. Las bebidas 
exportadoras por el grupo el año pasado superaron los 
siete mil quinientos millones de pesetas. Imaginan que 
la devaluación puede favorecer la exportación. 
Asimismo, se espera que pueda afectar a la cadena de 
hoteles del grupo. Sin embargo, insisten, oficialmente 
no hay comentarios en tanto se sepan las medidas 
concretas sobre la devaluación.

Circulan estos días por ios medios madrileños 
distintos comentarios sobre la consulta que 
determinado grupo político dirigió a los electores en 

vísperas de las elecciones, pidiénddes sugerencias 
para la nueva Administración,

Ahora, pasadas ya las horas tempestuosas de la 
propaganda electoral se están repasando y 
clasificando las respuestas con las que, 
indudablemente, podrá obtenerse una imagen del 
pensar de una parcela del país,

Se asegura que muchas de las respuestas, en 
el capítulo referido ai servicio militar se 
mostraban partidarias de una reducción del 
tiempo de permanencia en filas.

Pero el rumor, señala también como 
sugerencia muy estimable la novedad de 
respuestas en las que se pedía que en el servicio 
militar debiera ser compartido el servicio de 
armas con otra fase de servicio,, igualmente 
obligatorio en el campo español, con lo que se 
lograría no. so'lo una ayuda material al campo, 
sino también despertar el interés por la 
agricultura en las nuevas generaciones.

La idea es muy compleja y a pjámera vista 
dificilísima de llevar a la practica. Pero no deja 
de ser una idea que cabalga a lomos del rumor.

doble] SOBRE 
EL 
DIVOR
CIO

CUANDO hace site años, y en estas mismas 
páginas, defendíamos la licitud del divorcio, 
como se puede defender el derecho al aire libre, se 

levantaron las, voces de siempre, diciendo lo de 
siempre.

Dos razones han inñuido fundamentalmente en 
que la Ley sobre el Divorcio se vea como algo, no sólo 
posible, sino cercano. Por un lado, la evidencia de que 
lo somático del español no difiere fundamental, no 
formalmente, de la constitución biológica de los 
ciudadanos de los demás países. En segundo lugar, ha 
sido decisivo el que el pueblo descubriera que los más, 
ricos no sólo ganan más, sino que también se casan 
más veces.

El casarse más veces que otros ha sido, siempre un 
signo externo de riqueza. Al igual que casarse con la 
más fea ha sido claro signo de pobreza o autocastigo.

Cuando, antes de un año, se regule la Ley de 
divorcio, los debates en las Cortes servirán para 
ilustrar al país sobre aspectos insospechables del 
corazón joven de nuestros diputados.

Con un cierto resentimiento por parte de los más 
viejos se aprobará una Ley justa y necesaria, pero 
también más humana y refrescante que cualquier otra 
de las leyes que durante tanto tiempo se han dictado.

Y para que el Divorcio exista en España no habrá 
hecho falta que ningún poderoso gobernante se pegue 
con su mujer, en público.

Cuando la Sociedad es realmente moderna ,y la 
mujer aporta su esfuerzo productivo, la mujer 
moderna tiene que acoger con entusiasmo una Ley 
que la dignifica y que la convierte en un ser no sólo 
adorable, sino adorable y capaz de elegir.

Gimeno Garín

•
ERAN VEHICULOS DE
LA GUARDIA CIVIL

PAMPLONA. — Tres vehículos^Jarticulares de guardias 
civiles han quedado totalmente destruidos como conse - 
cuenciazlel incendio, al parecer provocado, ocurrido en 
las cocheras de la comandancia de la localidad navarra de 
Zubiri. Otros tres veh fcúlos pudieron ser rescatados antes 
de que les afectara el fuego. En la foto, dos de los tres co
ches “P - 5” incendiados. (Foto Cifra Gráfica)
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NACIONAL
Los armadores del Norte pasan a la acción:

“LOS PETROLEROS 
EUROPEOS NO PASARAN

“IIIS&K
CORAJE PARA 

EL COMPROMISO
'Tes vamos a obligar a dar un gran 
rodeo que les supondrá un fuerte costú

MADRID, 13 (Logos).- Los temas relativos a las licencias 
otorgadas por la Comunidad Económica Europea y la conveniencia 
o no que España aumente sus aguas jurisdiccionales a doscientas 
millas, son algunos de los temas que trataron los armadores de 
buqués de pesca del norte de la Península en el transcurso de la 
asamblea que celebran para discutir los problemas que inciden de 
forma directa en el sector pesquero.

Según anuncia esta mañana 
^‘Europa Press", la entrevis
ta se celebrará posiblemente 
el jueves.
LOS PESQUEROS 
GUIPUZCOANOS 
APRESADOS, EN 
LIBERTAD

SAN SEBASTIAN. 13

consideraban que la 
situación se estaba 
prolongando demasiado.

El resto de la tripulación 
—los más jóvenes— han 
quedado en Mauritania, a 
cargo de los barcos, que no 
podrán salir hasta que hayan 
abonado las multas 
impuestas.

Respecto a las licencias 
otorgadas por la Comunidad 
Económica Europea, 124 
concretamente, de las casi 
quinientas solicitadas, se ha 
señalado la necesidad de que 
cada puerto presente unas 
listas de los barcos que están 

• en activo y de los que 
verdaderamente salen a 
faenar al Gran Sol,

Por lo que se refiere a ia 
aplicacicít de las doscienias 
m:'tíi?5 psi'3 nuestro ■ - 
todus coirui^uision en que la 
medida no afectaría al 
número de captus as, pero si 
podría convertirse como 
método de presión ante los 
paises de la C.E.E. al objeto 
de que concedan mas 
licencias. “Los petroleros de 
la Comunidad Económica 
Europea, pasan a seis millas 
del cabo de Fihisterre, y 
polucionan las costas gallegas, 
las de mayor riqueza 
pesquera. Tenemos el caso 
reciente del petrolero 
‘‘Urquiola’’. Si 
incrementamos a doscientas 
millas nuestras aguas, 
obligaríamos a estos 
petroleros- a dar ua gran 
rodeo lo que les supondría 
un gran c osto en la 
distribución del petróleo. 
Sin embargo, 3i dejaríamos 
pasar a los mercantes", han 
afirmado los delegados de 
los armadores de buques de 
pesca del norte. Todos han 
coincidido en que esta 
medida constituiría el 
último paso, sino se 
obtienen mas licencias.

En otro orden, al tener 
conocimiento de los cinco 
merluceros de Fuenterrabia, 
apresados por una lancha 
patrullera francesa, los 
armadores mostraron su 
“irritación" con Francia, 
“pais que está intentando 
— señalaron— que no 
pesquemos en sus aguas para 
obligarnos a importar su 
ctescado”. , -

UAREZ ESTUDIA 
DOSSIER DE 

LOS ARMADORES

MADRID, 13 (Logos).— 
El presidente Suárez ha 
prometido quedarse con el 
dossier para estudiarlo 
detenidamente y ha 
prometido recibirnos de 
aquí a 48 horas manifestó 
ayer el presidente de la 
Agrupación Nacional de 
Grandes Arrastradores. 
Jaime de Urbina a la salida 
del palacio de La Moncioa 
donde los representantes del
los armadores 
ron alrededor 
hablando con 
Los men 
representantes

Además los petroleros de la CEE 
(Urquiola) 
polucionan nuestras costas, 
las de mayor riqueza pesquera"

(Logos).— Seis barcos de 
pesca de merluza del puerto* 
de Fuenterrabfa, que'en la
madrugada 
d et enidos 
franceses 
puerto de 
dejados en

de ayer fueron 
por patrulleros 
y llevados al 
Bayona, fueron 
libertad a media

tarde tras las gestiones 
• realizadas por sus

permanecie- 
de una hora 
su secretario, 
clonados 
explicaron a

los periodistas la grave 
situación por la que 
atraviesa el sector e 
industrias derivadas de la 
pesca, situación que 
calificaron de angustiosa y 
de grave problema 
económico social motivado 
por la intransigencia de 
Francia en la CEE.

Un joven de 27 años

-SIGUE SIN SOLUCION 
EL CONFLICTO 
CONSERVERO TINERFEÑO

compañeros .esi "como por 
las comandancias de"'Marina 
de Guipúzcoa y del Bidasoa, 
y el cónsul español en 
Bayona.

Los barcos retornaron a 
su base en Comoana de , 
otros veinte que habían
quedado fondeados en las 
proximidades del puerto de 
Bayona en espera de que 
resolviese esta cuestión.

se

REGRESAN ALGUNOS 
TRIPULANTES DE 
LOS BUQUES DETENIDOS 
EN MAURITANIA

CADIZ, 13 (Logos).— 
Trece tripulantes de los 
pesqueros gaditanos 
apresados en Mauritania, 
han llegado al puerto. Siete 
de ellos pertenecen al 
‘‘Sierra Nevada" y seis al 
“Ignacia Maria".

Al parecer, los marinos 
han regresado llamados por 
los armadores que

MUERTO POR PROTESTAR
LA OBLIGATORIEDAD DE
LA CORBATA EN UN BAILE
BARCELONA, 13 

(Logos).— Don Roque 
Federico Peralta Sánchez, 
de 27 años falleció ayer a 
causa de un disparo 
producido por un guardia 
civil en él curso de los 
incidentes registrados en la 
localidad de Suria.

Los incidentes se 
registraron al parecer 
cuando en el baile que se . 
celebraba con motivo de la 
fiesta mayor de aquella 
localidad y que estaba 
organizada por el 
Ayuntamiento, el alcalde 
prohibió la entrada a 
cuantos no llevaban corbata.

Este había sido organizado por el 
Ayuntamiento de Suria

Con unos ciento

150 personas quienes 
provocaron a los asistentes a 
que abandonaran el local y 
trataban de impedir por la 
fuerza la salida del mismo.

La pareja de la Guardia 
Civil de servicio, reforzada 
por un sargento y un 
guardia, fué convocadá por 
el alcalde para restablecer el 
orden, intentando persuadir 
a los provocadores para que 
abandonaran su actitud. Al 
no conseguirlo y ante el

empleo de la violencia física 
se originó un incidente en el 
que uno de los guardias en 
un forcejeo produjo un 
disparo que alcanzó a 
Roque Federico Peralta 
Sanchez, nacido el 16 de 
agosto de 1949, en Segura 
de - la Sierra (Jaén), 
trasladado inmediatamente 
el herido al centro 
hosoitalario de Manresa, 
falleció al ingresar en el 
mismo’’.

DOStíENTAS CíNCUENTA 
TONELADAS OE PESCADO 
PODRIDO ESPERAN 
SER ENTERRADAS

ARRECIFE DE 
LANZAROTE 13 
(Logos).— Sigue sin solución 
el problema de las fábricas 
de conservas aunque se han 
iniciado conversaciones 
entre empresarios y obreros 
en huelga. Los empresarios 
ponen como condición para 
continuar las conversaciones 
que no se les impida 
deshacerse del pescado, 
podrido, que los obreros 
acepten la vuelta al trabajo 
de los encargados de los 
frigoríficos y que se cargue 
el barco “Bretaña" con las 
150.000 cajas de conserva 
que espera recibir.

Como consecuencia de la 
huelga y el consiguiente 
paro en los congeladores de 
las fábricas se han ido 
acumulando mas de 250 
toneladas de pescado 
putrefacto que constituyen 
un peligro para Ja salud 
pública. Por este motivo, los 
empresarios han pedido la 
intervención del delegado 
del Gobierno para poder 
tirarlo evitando la 
contaminación en sus 
fábricas. Previamente, el 
veterinario municipal ha 
inspeccionado dicho 
pescado levantándose acta 
notarial sobre su mal estado 
y la urgencia de eliminarlo.

Los huelguistas, por su

Fiarte, exigen que se olviden 
os despidos y las represalias 
para sentarse a dialogar. 
Asimismo, han cedido ante 
las presiones de las 
autoridades sobre la 
eliminación del pescado 
podrido por lo que se ha 
comenzado a enterrarlo ya.

cincuenta jóvenes no 
podiendo entrar 
manifestando su protesta al 
tiempo que se enfrentaron 
con los jóvenes que se 
encontraban en el interior. 
Ante el cariz que tomaban

URBANIZACION DE 
LA DRAGONERA

los hechos se 
presencia de
pública 
intervenir. 

Sobre

que

este

solicitó la 
la fuerza 

tuvo que

Abierto el plazo para
presentar

suceso el 
; iV iI ha?obe rn ad or 

acuitado una nota del
alcalde de Suria que dice lo 
siguiente:

“Sobre las tres horas de 
la madrugada del oía izoei 
actual y en la salida del baile 
rúblico que tenía lugar en la 
ocalidad de Suria, con 

motivo de tas fiestas del
Pueblo, se congregaron unas

PALMA DE MALLORCA, 
12 (Logos).— Con la publicación 
en el boletín oficial de la 
provincia del acuerdo de la 
comisión provincial de 
urbanismo por el que se da luz 
verde a la construcción de un 
complejo turístico en la isla de 
La Dragonera, se ha abierto el 
plazo i^al de 15 días hábiles 
para la interposición de recurso 
de alzada contra la decisión de 
urbanismo.

recurso
Mientras tanto, continúa la 

ocupación de la isla por parte de 
unas cuarenta personas, 
aproximadamente, y al parecer, 
persisten las dificultades para 
proveerlas de víveres.

Por otro lado, unas 
doscientas personas se 
manifestaron por las calk's de la 
ciudad para solicitar la salvación 
de l. a Dragonera. Los 
manifestantea han sido 
dispersados por las fuerzas del 
arden.

Las páginas del Nuevo Testamento nos hablan 
reiteradamente del grupo de amigos, tos discípulos, que 
tuvieron el coraje de seguirle.

No soló se nos describen las "llamadas" de Jesús. Quedan 
consignadas también las respuestas de cada uno.

Mientras Jesús estaba junto a ellos, el seguimiento podía 
ser relativamente fácil: sus palabras, sus gestos, sus 
enseñanzas, su personalidad tenían la suficiente garra y 
suficiente carisma como para sentirse bien junto a Jesús. Pero 
cuando el Señor Jesús los dejó solos en el mundo hemos de 
suponer que el seguimiento, la perseverancia exigiría de cada 
uno una opción personal con una buena dosis de reflexión, de 
decisión, de sacrificio, de fe y de renuncia.

Es perfectamente realista el cuadro que el final de los 
Evangelios, las cartas apostólicas y los primeros capítulos de 
los Hechos de los Apóstoles dejan descrito en lo referente al 
comportamiento de los primeros años de los amigos de Jesús 
viviendo en el mundo sin Jesús.

Tres grupos de actividades podernos recoger como 
preferenciales en estos primeros años de los amigos de Jesús 
sin el Amigo.

Una bien clara, muy reiterada, es la de ser testigos de la 
resurrección del Señor. Superada la primera crisis que les 
provocó el predimiento, la crucifixión y el sepulcro, los 
discípulos ya no volverían a gustar de modo cpnflictivo la 
duda de su razón de ser. Las repetidas apariciones, el

bautismo ‘ f'iogn y LspkTu y sí-
forma q :: ul Seña Jusús, era si rr ^r Per 
Tan seguros e-s-ai-^n que, d-: de ., J. :a que

les iba- Ó Je tal 
esús vivo.

afirmaban la verdad Je la i.: f renrird.
Por ell : serían criticad-ts, iu ¿.íder ante ■'íbunales.

encarcelados, azotados, reprendidos. Peri^r ya nada de lo que 
dijeran los hombres podían anular su certeza grabada a 
sangre, fuego, gracias y amor sobre la resurrección de Jesús. 
Se sentían testigos de la resurrección de Jesús en un mundo 
en el que ya no caminaba Jesús.

Un segundo grupo de actividades definitorias ques ocupan 
los primeros años de los amigos de Jesús cuando ya no estaba 
con ellos Jesús, era la .oración. Sea yendo ál templo, sea 
recordando la acción de gracias entre ellos solos, sea 
repitiendo la Cena del Señor, con los primeros creyentes, sea 
recitando salmos, himnos y cánticos de la Escritura.

Había para ellos un tiempo de oración. Una oración con 
dimensiones comunitarias. Jesús, el Cordero inmolado que se 
sienta junto al Padre en el trono de gloria, era digno de 
alabanza, de acción de gracias, de honor.

Finalmente, estos amigos de Jesús intentando responder lo 
más fielmente posible a la llamada de Jesús, se sentían 
enviados al mundo como ministros de salvación por la palabra 
y los sacramentos. Su acción apostólica, catequética, 
misionera pastoral les urgía sin parar. Su vida era su 
"misión". Y la conciencia de su misión les exigía trasmitir al 
mundo los signos y las realidades salvificas que el Señor Jesús 
dejó para la salud de los hombres.

Reiteramos: Cualquiera de las actividades por separado y 
I sobre todo las tres juntas exigían de ellos una vivienda 
fiducial tremenda, personal, consciente, firme. Y esü 
vivienda, con toda la carga que queramos poner de acción del 
Espíritu, de gracia, de carismo, no excluía el sacrificio, la. 
entrega, el compromiso, el coraje.

Enfrentados asi como estos modelos de respuesta a la 
llamada de Jesús, tendríamos que preguntarnos hoy por las 
razones dé la escasez de respuestas a la llamada de Jesús que 
se repite insistentemente. Porque hay que partir de queJioy 
también sigueJIamando Jesús a los hombres para que sean sus 
amigos. Amigos en la vivencia del Evangelio en el mundo por 
la vida de fe, amigos en la oración insistente, amigos en el 
ministerio de la palabra y los sacramentos (sacerdocio^ 
amigos en el testimonio de la resurrección de Jesús, amigos en 
la práctica de la justicia y de las obras de misericordia.

¿Por qué escasean las respuestas? Muchas explicaciones, 
más o menos acertadas, podrán darse según el aspecto en que 
se quiera mirar las cosas. Pero afirmamos que una entre todas 
es clara: falta de coraje para el compromiso. Falta de ese 
coraje que han demostrado tener los primeros amigos de 
Jesús : en los primeros años de su actividad cuando se'vieron 
solos en ej mundo.

Jaime P. Lebrato, O.P.

REPARTO DE TIERRAS
EN ANDALUCIA

En los Ministerios del Interior 
y Agricultura no saben nada

MADRID, 13 'fLogos).— 
En el ministe. rio de 
Agricultura no tienen notica 
alguna sobre ocupaciones y 
repartos de tierras en 
andalucia, a las que hizo 
mención en la rueda de

prensa el ministro portavoz 
del Gobierno Ignacio 
Camuñas. Como se 
recordará al ser preguntado 
sobre este tema respondió 
que algo habia oido pero a 
fuentes suyas particulares.

Incluso en las oficinas de 
prensa del Ministerio de 
agricultura han informado 
Logos que ni habian oído L 
hablar del tema. |

Si se habla de^ 
ocupaciones y repartos pof 
los propios camepsinos, hoo 
añadido, seria una cuestión 
de orden público, de lasQU^ 
tampoco tienen noticias e” 
el Ministerio del Interior.

BALEARES, EN BUSCA DE UN ESTATUTOf
DE AUTONOMIA

PALMA DE MALLORCA, 
13 (Logos),- Constituir en 
Mallorca, Menorca e 
Ihiza- Formentera comisiones 
de redacción del estatuto 
formados por perso nas' 
cualificadas de cada Isla es el 
acuerdo adoptado en la llamada 
reunión del pacto aytonómico a 
la que asistirán representantes 
de casi todos los partidos

políticos asi como la mayoría de 
diputados y senadores electos. 

Asimismo han acordado 
enviar un telegrama por las 
palabras del Ministro Clavero en 
Valencia con motivo de la 
claususra del Vil Centenario de 
la muerte de Jaime en el que 
“hacen constar sus sorpresa ante 
el olvido tenido por el ministro 
para las relaciones con las 
regiones al hacer referencia a

distintos pueblos que 
la autonomía y silenciase 'el 
las Islas Baleares, pese a su e _ 
definida personalidad 
política y a poseer una cul i _ 
un idioma, unas 
propias y peculiares y 
manifestado en reiteta 
ocasiones su deseo de recup 
las instituciones . 
autogobierno y la capeo , 
para dotarse de un estatuía 
autonomía.

SGCB2021
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I n formación bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres.

CONTINUA
el DESCENSO
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En la jornada de hoy se ha 
confirmado la presión de la 
oferta en todos los corros, 
destacando la misma sobre todo 
en el sector bancario. Destacan 
bando de Santander que señala 
oferta sin contrapartida en baja 
de 13 puntos y Central menos 9, 
Banesto y Bancobao menos 5 y 
Bancaya e Hispano menos 3. 
Dos sectores recogen en algunos 
de sus componentes mejoras. En 
siderúrgicas Olarra más 8 y 
Tubacex más 7 y en papeleras 
Barrió más 3 y Torras mas 3, 
comentándose que la 
devaluación de la peseta 
favorecerá sus exportaciones. En 
químicas variaciones en anh os 
sentidos, destacando en lo 
positivo Cros mas 4, Campsa 
mas 2 Hidro Nitro más 2 y en lo 
negativo Carburos menos 2 y 
Petróleos menos 1. En 
construcción y cementos 
Dragados menos 5 y Fomento 
menos 2 y Asiand repitiendo. El 
sector del automóvil 
prácticamente inoperante con la 
nota de Fasa que pone papel sin 
operaciones menos 3. Las tandas 
restantes tienen poco que 
comentar, abundando en 
repeticiones o pequeñas 
diferencias la mayoría negativas. 
Al cierre predominaban la oferta 
Y no se veía síntoma alguno de 
variación.

empeoramiento del ambiente ha 
continuado y los comentarios 
sobre las medidas económicas 
seguían en el ambiente. El 
balance de operaciones 
contratadas se ha visto 
sensiblemente reducido y la 
oferta, aunque extendida no ha 
presionado salvo en el grupo 
bancario, donde destacan las 
cesiones de 13 en Santander, 15 
en Central, 10 en Guipuzcoano 
y 8 en Urquijo. Repiten 
Bancaya y Bankunión. El corro 
eléctrico presenta un balance 
equilibrado dentro de un 
mercado muy corto, incluso 
para derechos Iberduero, 
abundando en repeticiones. 
Mejor tono en cuanto a 
diferencias en cambio, se anotan 
las siderúrgicas dentro de un 
ambiente de inoperancia, 
mejorando Olarra 7 puntos y 
Tubacex 2. Pocas cosas pueden 
decirse de los restantes corros, 
donde los goteos continúan. El 
ambiente sigue pesimista y la 
desconfianza se hace patente. 
Indice: 84,97 (menos.0,41)

particular de este sector 
retrocede 1,55. El corro de 
léctricas pasa por pequeñas 
oscilaciones en sus principales, si 
bien cabe destacar a Unión 
Eléctrica mas 2,5 y Viesgo que 
señala dinero sin operaciones a 
88 por ciento mas 2. En los 
sectores de Alimentación y 
Comercio sólo se puede 
mencionar a Koipe papel menos 
5 y Galerías Preciados, menos 6, 
situándose el cambio de esta 
última en 200 por ciento. En 
siderúrgicas 0larra mejora 10 
enteros y Altos Hornos cede 2. 
En el corro de inmobiliarias los 
retrocesos son de 5 puntos en

Dragados y Urbanizadora Metro, 
recortando también 2 
inmobiliaria Metro y 1,5 Urbis. 
Alguna animación en torno a 
químicas en Cros mas 3, UERT 
mas 1 y recortes de 1 punto en 
Petróleos y Sniace; Al ciecre 
persistía la oferta, 
principalmente para el sector 
bancario. Indice: 86,70 (menos 
0,72)

tícinco Zaragozana. ................ ' ...
Banco Exterior.......................^ . . .
Banco Central...................................  
Banco Español de Crédito............ 
Banco Hispano Americano ......... 
Banco de Santander.......................  
Banco Popular Español..............
Banco de Bilbao.............................
Banco de Vizcaya..........................
Banco Industrial de Cataluña . . . 
Banco Occidental....................... 
Banco Atlántico.......................... 
Banco ibérico . . . .................... 
Banco Urquijo . , .................... 
Banco Industrial del Sur . ^. . .

*r !■( imI HOY

450 450
364 360
476 464
297 292
300 296
420 413
303 294
400 390
302 300
268
239 —....
286 280
269 269
398 398
360 ——
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ELECTRICAS

A la espera de estrechar 
sus relaciones con la CEE

.Agricultura, 
ludiistria ('omcrcio. 

C on st ruccion 
Navales

MADRID
La sesión de hoy ha sido una 

continuación de la de ayer, con 
poco volúmen de negocio y 
escasez de órdenes de compra, 
siendo las bajas muy 
generalizadas y abundando 
también las abstenciones. Los 
bancos comerciales han visto 
aumentada la oferta, 
registrándose retrocesos 
importantes, tales como 
Bancobao menos 10, Popular 
menos 9, Central menos 8, 
Santander menos 7, Atlántico 
menos 6, Herrero menos 6 y 
Banesto menos 5. Menos 
importantes han sido las bajas 
de Hispano menos 4 y Bancaya 
menos 2. En conjunto el índice

BOLSA DE DIVISAS
Bx » INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 13 de Julio de 1977

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA....................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina.............
1 Franco Suizo...............

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán.............

100 Liras Italianas.............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca...............
1 Corona Danesa.............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés .... 

100 Chelines Austríacos . . 
lA ^^cudos Portugueses . 
ia2 Japoneses..........
'00 Francos Belgas (fin) . .

87,070 
82,211 
17395

149,594 
36318

244/107 
38316
9357

35,517 
19,915 
14,518 
16,476 
21,626

534 326
22 5 3 78
32357

243 346

87,330 
82,544 
17367

150,390 
36300

245,826
38313

9,897
35,695 
20,021
14,585
16,556 
21,745

539,840 
227,126

33,1 18 
245343

ESPAÑA, 
DESCOLGADA 

DE EUROPA

Hidro Española..............................
Sevillana......................................  .
Cantábrico......................................
.Eléctrica Viesgo...........................
Hidro Cataluña..............................  
iberduero...........................
E. Reunidas .'.... 5,................
Unión E. Madrileña ......................
Penosa ............................................
Fecsa 5.000 ...................................
Fecsa 1.0(X)...................................

MINERAS

Ponferrada......................................
Duro Felguera. ..............................

BIclenome'íalúr'gicas

90^ 90,25
90^ 91,5
90 ——
86 3__
75

100,5 100,5
68
90,50 93
89
80,50
8325 82

110 100
84,50 ——

MADRID, 13 (Europa 
Press).— Europa ha dado un 
paso mas hacia la 
integración, con la unión 
adpanera industrial, y la 
gran ausente en esta hora 
decisiva del dia 1 de julio ha 
sido España, según el 
boletín “Servex” del Banco 
de Bilbao. Entre los 
paises de ia CEE y de ia 
EFTA- circulan ya 
libremente los productos 
industriales y agrícolas, pero 
España se ha quedado fuera, 
tanto de las agrupaciones 
como de la liberalización 
arancelaria que acaba de 
perfeccionarse.

Al mismo tiempo, la 
supresión de las barreras 
arancelarias está 
perjudicando visiblemente 
los intercambios de España 
que, de no haber mediado 
esta circunstancia, habría 
experimentado un mayor 
incremento con toda 
certeza.

A la vista de esta 
situación anómala, está 
claro que el acercamiento 
entre España y la CEE va 
esta vez en serio. Sin

,embargo el bizantinismo de 
algunos socios comunitarios 
retrasan el reajuste 
necesario, aunque no se 
dudan que estas diferencias 
puedan ser rebasadas y 
resueltas y se llegue a un 
compromiso que permita el 
cumplimiento —aunque en 
esta ocasión con algún 
retraso— del calendario 
aprobado por la CEE y 
España para la extensión del 
acuerdo, en este caso, cabe 
ia posibilidad de que el 
reajuste técnico tenga 
efectos retroactivos al 1 de 
julio, fecha p re vista 
inicialmente para su entrada 
en vigor.

Con ello se habrá salido 
del “impasse” en que han 
estado sumidas nuestras 
relaciones con la CEE en los 
últimos años, y se habrá 
conseguido, al igual que en 
el caso anterior de 
España-EFTA, afianzan los 
cimientos de ese 
acertamiento hispano-euro- 
peo, que va a recibir muy 
pronto el espaldarazo de la 
solicitud española de ingreso 
en la Comunidad 
Económica Europea.

NUEVOS PRECIOS 
DEL AZUCAR

MADRID, 13 (Cifra).- El precio de venta al público del 
azúcar de uso corriente ha experimentado, a partir de hoy, 
un alza de 3,50 pesetas en kilo, al haber acordado el Go
bierno, en su reunión del pasado día 11, retirar la subven
ción de 3,20 pesetas que tenía aplicada este producto desde 
julio de 1976.

La medida, que digura en el “Boletín Oficial del Estado” 
de hoy determina los nuevos precios del azúcar en todos 
sus formatos preparaciones, según el cuadro siguiente:

Clase
pre .max. 
en fab.

margen 
comere.

pr.max. 
venta 
público

precio 
hasta el 
12.7.77

Azúcar terciada................... 34,35 1,15 35,50 32,50
Azúcar blanquilla granel .
Azúcar blanquilla en bolsas

34,55 1,45 35,— * 32,50

sas de 1/2, 1 y 2 kg . . . 
Azúcar blanquilla en bolsas

36,065 1 ,935 38,— 34,50

de 10-15 gramos .... 48,125 1,875 50,— 46,80
Azúcar pilet.......................... 34,85 1,15 36,— 32,80
Azúcar granulado especial 34,85 1 .15 36 32,80
Azúcar cortadillo granel . 
Azúcar cortadillo envasa-

37,825 1,575 39,50 36,10

do cajas de 1 kilo .... 40,125 2,375 42,50 39,10
Azúcar cort. estuchado 46,325 2,675 49,— 45,60
Azúcar refinado granel . . 38,475 1,525 40,— 36,60
Azúcar glass.......................... 40,275 2,725 43,— 39,60

Los nuevos precios representan, para el azúcar de uso 
corriente, una subida del 11 por ciento.

banco de huesea... un banco de 'ínteres” onm.

Altos Hornos .................................
Auxiliar F.C....................................

ALIMENTACION

Azucarera......................................
Ebro . . '...................................  . . .
Aguilas . '......................................

QUIMICAS

Petróleos . ......................................
Explosivos................................  • •
Energías.........................................

CONSTRUCCION

Dragados............................ .
Urbis.................................................
inmobiliarias Metro......................
Vallehermoso........................   • ■ •

VARIOS

Telefónica......................................
Galerías Preciados........................
Campsa...........................................
Tabacalera......................................
Astilleros.........................................
Metro................................
Unión Fénix...................................
Seat................................................
Renta inmobiliaria.......................

69,50
86

113
283

98

271
138
76

98

270
139
74,5

420 415
125,5 124
130 128
157 157

113,5 112,5
214 —
221 219,5
179 180
52,50

283
100 100
89 ——

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

flIfltXflHOftftOS
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SERIGRAFIA- 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRTCA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS, 
PUBLICITARIAS « ESCUPOS SKAI • ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS • PLASTICOS, ETC.

C/ Lugo. 66 (Avenida Amírical Xflléfono.3 7 78 43
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en la

K creación de un Ministerio 
de Cultura está teniendo una 

magnífica acogida. Dice Antonio 
Gala: ''Lo considero 
imprescindible, porque ya que no 
tenemos cultura es bueno tener un 
Ministerio que se dedique a ella".

No sé si esta opinión es 
unánimemente compartida. Habría 
que preguntárselo a quienes, por las 
razones que sea, han colocado 
varios artefactos explosivos en la 
sede de los Servicios Culturales de 
la embajada francesa en Madrid.
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/15 piscinas pueden entrañar 
serios peligros sanitarios, por 

lo que sería recomendable exigir un 
carnet al bañista, en el que se 

\garantizase su buen estado de salud 
para evitar el consiguiente rie^o de 
infecciones", Jja declarado a 
"Informaciones" el doctor 
Fernández Turégano, ¡efe provincial 
de Sanidad de Madrid.

Se estará o no de acuerdo con 
este procedimiento burocrático; lo 
cierto es que se deben tomar las 
pertinentes medidas para evitarlas 
enfermedades que se detectan a 
causa del baño público, como son 
las con/untivitis, procesos 
intestinales y, sobre todo, el 
llamado "pie de atléta", producido 
por hongos. Tales molestias son 
debidas a falta de cloro en 
cantidades necesarias.

!\ la revista "Opinion" 
duquesa de Alba, tras 

apoyar sin rodeos a Alianza Popular 
durante la campaña electoral, 
mientras se iba conociendo los 
resultados electorales intentó 
ponerse a disposición del presidente 
Suárez. Este, por teléfono, declinó 
el ofrecimiento y recordó el 
derecho que cada uno.tiene a elegir 
a sus amigos.

%

Efl la reunión de Teme! quedó 
consituída el último domingo 
la Asamblea de Parlamentarios de 

Aragón. I\los permitimos recordar a 
nuestros parlamentarios la siguiente 
frase de Montesquieu: "La sociedad 
no son los hombres, sino la unión 
de los hombres".

AMI

CUMPLE LOS VEINTICINCO AÑOS

a snKPms
VEINTICINCO a ñ o s cumple el 

campamento de montaña "Virgen 
Blanca", encuadrado en el Movimiento Minor 

de A.C. Iniciado en 1952 con una acampada en 
Monlora, se instaló, sucesivamente, en Aragüés 
del Puerto, en Rioseta, en el valle de Pineta y, 
finalmente, en el valle de Gistain, donde

sin la Escuela de Aspirantes, ideada por aquel 
gran propulsor del apostolado seglar que fue 
mosen Francisco Izquierdo Molins. "La Escuela 
de Aspirantes tuvo mucho que ver con el 
Campamento en aquellos años y viceversa, hasta 
el punto que*.no pueden comprenderse el uno 
sin la otra, y al revés", escribe don Ignacio Faci,

Setenta turnos, diez mil muchachos y 
quinientos instructores, balance de 
cinco lustros de actividad

I
I

I

I

? funciona actualmente con unas instalaciones 
fijas para todo el servicio que su 
funcionamiento requiere.

"No es un campamento de verano sin más; 
su fin primordial es formar y educar a los 
muchachos", me dice Antonio Flecha, 
consiliario del Movimiento Minor de A.C. Una

uno de ios artífices del campamento, en el 
espléndido folleto editado con motivo de las 
bodas de plata.

Porque esta efemérides está siendo celebrada

Oscar I
mnnmnnhmmhmm^..

LUIS 
LUCIO 

Y RAMON
El Comité Regional del Partido del Trabajo 

de España nos ha remitido la siguiente nota:
"En la reseña que, sobre la legalización del 

Partido del Trabajo de España, la Organización 
Revolucionaria de trabajadores y el Partido 
Carlista, publicó el dia 11 de Julio ese 
periódico, aparecía una fotografía de Luis 
Lucio Lobato, miembro del Comité Central del 
Partido Comunista de Esnaña, cuando sin duda 
el periodista quería referirse a Eladio García 
Castro, Secretario General del Partido del 
Trabajo de España, que durante todos estos 
años de lucha por la libertad en la 
clandestinidad ha utilizado el seudónimo de 
"Ramón Lobato", con el que es ampliamente 
conocido. Esta coincidencia de nombres es lo 
que ha producido el error en la foto".

formación que se hace mediante la vivencia 
profujida en comunidad, en un estilo 
plenamente dinámico. Descubrimiento de Dios 
y de la naturaleza en una' zona que tanto 
contribuye a ello,como es el Pirineo aragonés.

Durante los veinticinco años de su existencia
ha funcionado ininterrumpidamente y es el más 
antiguo de los campamentos instalados por la 
Iglesia. Setenta turnos, diez mil muchachos y 
unos quinientos instructores, es el balance de 
sus cinco lustros de funcionamiento. Hasta él se
han acercado instructores de otros 
campamentos para conocer su marcha y las 
técnicas educativas en él utilizadas. En 1974 se 
creó una colonia para chicas, y este año se ha 
organizado, por primera vez, una tanda mixta 
para los chicos y chicas de los distintos grupos 
parroquiales y del Movimiento Minor.

Dependiente de la diócesis de Zaragoza, 
desde hace unos años funciona en colaboración 
con la de Barbastro, si bien acuden muchachos 
de otras latitudes, aunque, lógicamente, la 
mayoría de las inscripciones son de las dos 
diócesis citadas. Inscripciones que son libres, 
pues no hay que ser de Acción Católica para 
poder ir allí. El campamento no cuenta con 
subvención oficial alguna, y gracias a las ayudas 
de amigos y simpatizantes pueden acudir 
muchachos de escasos recursos económicos. Es 
tal su prestigio, que todos los años llena sus tres 
turnos holgadamente; los de este año, por 
ejemplo, ya están cubiertos. "Queremos—dice 
Antonio Flecha- que no pierda el nombre que 
le da sentido" Nombre -"Virgen Blanca"- que 
procede de la imagen que lo preside".

CONMEMORACION DE UNA 
EFEMERIDES

La historia del campamento no se entendería

PUNTA 
de LANZA
Las "cocas" de 
nuestras juventudes

D icen que ios '‘cocas*’ con sus 
múltiples mezclas, son la puerta 

por la que se entra en el mundo de los 
estimulantes.

Hoy las “coqas" de todos los tipos 
y colores se expenden incluso en los 
recreos de los parvularios y en las 
competiciones deportivas, se 
consumen a “gogó”.

Pensamos, piensan muchos 
españoles, que valdría la pena que el 
nuevo Ministerio de Sanidad estudiara 
un detenido análisis de todas las

L “cocas” y sus mezclas que cada día . 
consumen las juventudes españolas.^

P Podría haber sorpresas. Decimos esto 
porque entre otras cosas, para esto se^, 

7 ha creado el nuevo Ministerio de'd.
Sanidad. Para esclarecer muchas : 
parcelas del consumo público. Que no 
todo queda reducido a los médicos, 
instalaciones y recetas de la Seguridad 
Social.

tîttîtîîîîîît
de modo entrañable. Ya en el pasado mes de 
mayo hubo unos actos, pero el plato fuerte 
tendrá lugar el día 17 de julio, en el propio 
campamento, donde se inaugurará un pequeño 
monumento conmemorativo, que incluirá la 
memoria de Jesús Lafita, un joven y ejemplar 
instructor que murió, en accidente de montaña, 
en agosto de 1973.

Muchos hombres, hoy granados, de la 
sociedad zaragozana desfilaron por al 
campamento de la "Virgen Blanca". Muchos, 
jovenes podrán aun beneficiarse de esta obra ya 
prestigiada, que a los veinticinco años de su 
nacimiento sigue su andadura con renovados 
bríos y que cumple con holgura su gran meta: 
formar muchachos. De ahí el justo recuerdo a 
todos los responsables e instructores que, vivos 
o muertos, se han desvivido o desviven porque 
este campamento lleve adelante su meritoria 
labor.

Jesus VIVED

ARAGON, OTRA 
VEZ POSTERGADA?

Sólo el más triunfalista de los espíritus 
puede asegurar que la reunión en Teruel 
de los parlamentarios aragoneses, fuera un 
éxito.Es totalmente incierto Fué, por el 
contrario, una grave decepción cuyas 
consecuencias tardarán en calcularse.

La cuestión clave era esta: ¿régimen 
regional para todos o régimen regional 
solamente para algunos territorios? 
Nosotros, Hipólito Gómez de la Roces y 
yo, sostuvimos que para todos; los 
restantes (PSOE, UCD, PSA...) que 
primero para otros, concretamente para 
Cataluña y para "Euzkadi'L

En el ardor de la larga discusión y 
guiado de la mejor intención, un diputado 
socialista dijo algo harto revelador: que 
no podían aceptar lo de “todos al 
tiempo’’ ( es decir, regionalismo desde 
ahora, también para Aragón) porque 
habían pactado con sus homónimos 
catalanes, que primero fuese Cataluña.

De esa y de otras afirmaciones no 
menos araves, los periodistas presentes en 
la' sesión, pueden dar testimonio.

No; no puede hablarse de 
“compromiso de Teruel’’ sino de ruptura 
en Teruel por algunos partidos, de su 
compromiso de “Aragón en primer 
lugar”, que invocaron durante las 
elecciones.

Solo la Candidatura Aragonesa 
Independiente de Centro (“Aragón es 
nuestro partido”) supo ser tiel a la 
palabra electoral; regionalismo y 
autonomía, si y para todos, como una 
especie de traje nuevo que sustituya al 
centralista y que, claro, tendrá tallas 
distintas.

Pero nada de “si’’ para más regiones 
( ¡y sin necesidad de que legislen las

Cortes! ) y “despues’’ (sólo después) para 
las demas (entre ellas, nuestro Aragon). J

Ayer martes leemos en la prensa h 
declaración del Gobierno sobre las 
autonomías y resulta que piensa como 
nosotros dijimos el domingo, es decir, que 
el reconocimiento regional debe quedar 
posibilitado a todas las regiones .y 
regularlo las Cortes. No hay otro camino; 
Aragón no debe consentir, una vez ma^i 
que la posterguen.

Isaías ZARAZAGA BURILLO

Candidatura Aragonés! 
Independiente de Centro. 

___

Esta noche
FIESTA DE FIN DE

CURSO EN LA
ACADEMIA

MILITAR
ZARAGOZA, 13-7 

( A R AGO N/exp res).— Esta noche H 
Academia General Militar de Zaragoza 
celebrará solemnemente el final del 
curso 1976—77 con un acto que tendra 
lugar en el patio de la citada institución 
castrense, a partir de las diez de la noche, 
consistente en una cena de gala y en u" 
final de fiesta. A este acto asistim” 
numerosas personalidades, tanto civiles 
como militP'
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* Periódicos

TALLERES OFFSET

Marcial, 2 - Teléfono 216983

/a ciutíad
CENTENARIO DE LA PLAZA DE 
TOROS DE CALATAYUD

POSIBLE BOICOT A LOS
transportes

Tema de las concentraciones escolares ha sido objeto de 
tratamiento en estas fechas esta vez por parte de la Asamblea 
Je Padres y Maestros de Escuelas rurales de Zaragoza^ quien 
el mismo día de su constitución hizo pública una serie de 
reivindicaciones para todos los pueblos, De entre ellas, y por 
ser suficientemente elocuentes^ destacamos:

_ Que la primera etapa se quede en los pueblos.
— Qu e no se efectúe ninguna supresión de escuelas y que 

en los casos en que han sido suprimidas se vuelvan a crear 
otra vez.

_ Que si se efectúan concentraciones sean de segunda 
etapa y con las debidas condiciones de gratuidad, garantía y 
control de los servicios de comedor y transporte por parte de 
padres y maestros.

De acuerdo con estas reivindicaciones se aprobaron las 
siguientes propuestas:

_ Solicitar todos los Ayuntamientos afectados una 
entrevista al Gobierno Civil para que actúe ante este 
ploblema.

— Efectuar una concentracióm masiva ante la Delegación 
del Ministerio de Educación y Ciencia si no se da respuesta a 
la petición de entrevistas antes del curso próximo para revisar 
por comarcas el plan de concentraciones,

— Se acordó pedir la solidaridad pública y el apoyo de 
todas las fuerzas políticas, sociales y sindicales de la región. 

Se anunció también la posibilidad de boicotear los 
transportes escolares en septiembre sin ninguna participación 
de padres y maestros aprovechando el M,E.C, el paréntesis del 
verano.

A estas dos últimas conclusiones son las que no tendrían 
por qué ser esgrimidas sí una política educativa justa 
estuviera presentada en las actuaciones de la Administración, 
Es triste pensar que hay que acudir a las fuerzas políticas para 
que con su fuerza impidan unas actuaciones arbitrarias o 
unilaterales. Es dramático que haya que acudir a una sólución 
de fuerza, el boicot, para que unas voces que no piden más 
que sean respetados sus intereses puedan ser o idas,

TESIS DOCTORALES

Hoy, miércoles día 13, a las 12 horas y en el Salón de 
Grados de la Facultad de Ciencias, tendrá lugar la lectura y 
defensa de la Tesis Doctoral que presenta D, FERNANDO 
DOLADO ARNAL bajo el título "ALGUNOS PROBLEMAS 
EN LA OPTIMIZACION DE PROCESOS DE DECISION 
SEMIMARKOVIANOS". '

La tesis Doctoral ha sido realizada en el Departamento de 
Estadística e Investigación Operativa, que dirige el Profesor 
D, Francisco José Cano Sevilla, INI Tribunal que ha de 
juzgar la Memoria Doctoral está constituido por los siguientes 
profesores: Dr, D, Francisco José Cano Sevilla, como 
Presidente, Vocales los Doctores D, Rafael Infante Macias de 
la ,Universidad de Sevilla, D. Luis Vigil Vazquez de la 
Universidad de Zaragoza, d, Ramiro Melendreras Gimeno de la 
Universidad de Santiago, actuando como Secretario D, Miguel 
San Miguel Marco de la Universidad de Zaragoza, y como 
Suplente el Dr, D, José Garay de pablo de la Universidad de 
Zaragoza,

Con motivo de cumplirse en septiembre del presente año 
1977 el primer centenario de la plaza toros de Calatayud, 
singular acontecimiento local y efemérides destacada en el ya 
histórico espectáculo hispano de la lidia de reses bravas, el 
grupo de informadores de pret^ y radio de esta ciudad, 
convoca un “concurso periodístico" con arreglo a las 
siguientes bases:

1,— Se establece un "único" premio, consistente en doce 
mil pesetas en efectivo y trofeo en bronce con pié de mármol, 
reproducción del Toro Ibérico que figura en el monumento 
frente a la entrada prirtcipal de la plaza, obra del artista D. 
José Gallardo, donado éste por la "Péña Taurina Bilbilitana",

COMPAÑIA DEL GAS 
DE ZARAGOZA. S. A.

Por tener que efectuar empalmes en nuestra Red 
de Distribución, se cortará el suministro de gas a la 
Ciudad, durante la noche del 13 al 14 del corriente 
mes de Julio desde las 4 a las 6 horas de la 
madrugada.

Rogamos a todos nuestros abonados mantengan 
cerradas las llaves de corte de su instalación durante 
todo este tiempo.

LA CESTA DE 
LA COMPRA

al rñejor artículo o reportaje periodístico, a juicio de un 
jurado competente nombrado al efecto, aparecido en 
publicaciones españolas, cualquiera que sea su periodicad, 
desde la fecha de aparición de estas bases hasta el 25 de 
agosto del presente año. .•

2.— El artículo o reportaje de referencia, sin limite en su 
extensión y con la flexibilidad subjetiva que en estos generos 
es uso, deberá reflejar y mencionar el acontecimiento taurino 
que se conmemora, pero dentro de una amplia libertad en su 
desarrollo. .

Para concurrir al premio, los autores de los trabajos 
deberán enviar tres ejemplares de los mismos, recortados y 
pegados en hojas de tamaño de 27 centímetros de largo por 
21 de ancho, en correo certificado, al S secretariado de este 
concurso y bajo la siguiente dirección: D. Pedro Montón 
Puerto, c/. de Emilio Jiméno, 18-1. - Calatayud (Zaragoza), 
terminando la entrega el 30 de agosto de 1977.

5.— El fallo del concurso se verificará entre las fechas del 
30 de agosto al 5 de septiembre de 1977.

CUESTIONES NOTABLES EN EU 
ANALISIS DE LA REGRESION

Hoy 1 Miércoles día Í3, a las 11 horas y en el Salón de 
Grados de la Facultad de Ciencias, tendrá lugar la lectura y 
defensa de la Tesis Doctoral que presenta D. EMILIO RUBIO 
calvo bajo el título de "Cuestiones Notables en el Análisis de 
la Regresión (Casos clásico, bayesiano y Empírico 
Bayesianoj,

La Tesis Doctoral ha sido realizada en el Departamento de 
Estadística e Investigación Operativa, que dirige el Profesor 
Dr, D. Francisco José Cano Sevilla,

El Tribunal que ha de juzgar la Memoria Doctoral está 
Constituido por los siguientes profesores: Dr. D. Francisco 
José Cano Sevilla, como Presidente, Vocales los Doctores: D. 
Rafael Intente Macias de la Universidad de Sevilla, D. José 
Garay de Pablo de la Universidad de Zaragoza, D. Ramiro 
Melendreras Gimeno, de la Universidad de Santiago, 
actuando como Secretario D. Miguel San Miguel Marco de la 
Universidad de Zaragoza, y como Suplente el Dr. D. Luis 
Vigil Vazquez, de la Universidad de Zaragoza.

Zaragoza, 12 de Julio de 1977

FARMACIAS-DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alfonso I, 35, Pey Dehesa.
Avda. Cataluña, 88 Salanova.
Barcelona (Delicias), 51-C Angós.
García Lorca (Final S. José), 6 Arias.
General Mola, 43 Muñoz S.
Hernán Cortés, 34 Rosinach. n-
Rodrigo Rebolledo (Las Fuentes), 43 Blasco T.
San Juan Bosco (Esq. Corona ARagón), 1

L mes de julio está siendo propicio para irse 
de vacaciones, devaluar la peseta y subir los 

precios de algunos productos básicos que 
componen la "cesta de la compra". Las amas de 
casa que cada dia tienen que luchar con el tendero 
de la esquina, no saben que hacer. Cada dia sube un 
producto distinto. Una vez alegan que escasea y 
otra vez que las tormentas han destrozado la 
cosecha de tal o cual verdura y que los agricultores 

no pueden vivir.
- Bueno -comentaba ayer una señora en un 

mercadillo muy céntrico. Es que siempre vamos a 
pagar los consumidores "el pato".

- ¿Seguro que los intermediarios no pierden 

dinero?
- A esos sí que tenia que fiscalizarles la 

Hacienda. Si va a ser una realidad la reforma fiscal, 
los que hacen negocios tan "sanos" serán los 

primeros que cotirzarán.
_ ¿Y cómo puede consentir el Gobierno que 

suba el precio del pan y del vino?
- Claro, como los panaderos no ganan dinero y 

los pedriscos destrozan las vides...
- ¿Y no decian que las barras de pan debian ir 

envueltas en papel blanco? Pues en mi panadería 
las siguen dando y tocando con la mano, sin papel.

- Pues mire -añade otra señora- en eso tengo 
suerte. Yo lo compro en un economato y va dentro 
de una bolsa de papel blanco, y además me cuesta 

la barra más barata.
- ¿Tendrá menos peso?
— No no pues mi marido lo ha comprobado 

Incluso me da la sensación de que la calidad es 

superior.
- Y del pescado ¿qué me dice usted?
- Lo único que faltaba para que no se pueda 

comer es que la flota pesquera amarre sus barcos en 
los puertos. Si ahora es caro, de repente no habrá 

quien se coma una triste sardina.
- ¿Y como es que siempre hacen las subidas pn 

6st6 mes?
- Lógicamente debido a que asi, cuando la 

gente vuelve de vacaciones, se encuentra con algo 
que no tiene remedio; la cesta de la compra está 

más cara. . . u-
_ Y si anuncian que los sueldos no podrán subir 

mucho ¿nos vamos a morir de hambre?
— Claro es que como la economía está tan mal 

hay que cooperar todos. Bueno, la mayoría, es 

decir, los que no tenemos un duro.
_’¿Y los de las clases pudientes?

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

- Esos seguro que siguen viviendo igual o mejor 
oue hasta ahora. Iqual les da que devalúen la peseta 
o no pues los dineros los tienen fuera de Espana.

Una vez más la política y la cesta de la compra 
se mezclan en las conversaciones cotidianas de las 
amas de casa. Ellas solo saben que un billete de mil 
pesetas tiene cada dia menos valor.
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El Real Zaragoza ha perdido 
la gran ocasión de tener un 

presidente elegido por sufragio universal

Nuestro gozo en un pozo. A pesar de que los tres candidatos a la presidencia 

del Real Zaragoza C.D., habían manifestado sus deseos de que las elecciones 
se llevasen a cabo por sufragio universal, así se lo comunicaron al que esto escribe el 

domingo por la noche y así fue publicado en las páginas de "Zaragoza Deportiva" y 
de "ARAGON/expres" el lunes, ha habido alguien que ha dado marcha atrás y si 
nadie lo remedia - cosa que ya resulta prácticamente imposible - al nuevo 
presidente lo votarán el próximo día diez de agosto los compromisarios. La fecha 
señalada no puede ser más inoportuna por lo que es posible que no lleguen ni a cien 
los que carguen con la responsabilidad de elegir al máximo dirigente blanquillo. Con 
esto el Real Zaragoza ha perdido la gran oportunidad de haberse convertido en el 
primer club de España que tuviera un presidente nombrado democráticamente. Lo
sentimos de verdad.

JUEGO LIMPIO

El presidente accidentar, Julio 
Descartín, ha jugado limpio. Cumplió lo 
que había prometido. Por eso ayqr, 
reunió en Requeté Aragonés 12, sede dè| 
club, a los tres candicatos y también citó 
a los representantes de los distintos 
medios informativos, para que 
estuviéranios presentes y fuéramos 
testigos deL debate que se iba a plantear, 
Precisamente ayer se había recibido un 
escrito de la Real Federación Española de 
Fútbol comunicando oficialmente las 
candidaturas de José Gil Lecha, Eduardo 
La higuera Corella y Juan José Pérez 
Millán.

votación la llevaran a cabo losde que la

e
intercambio de frases bastante subidÁ 
tono. Aunque al final todos quediZ 
como buenos amigos. Al msJ 
aparentemente. Como debe de ser T

Por supuesto que Dios nos lÍQr, . 
tomar partido por ninguna de las pjJ 
Como cada quisque podemos tu 1 
nuestra opinión que "como el patiodt T 
casa no es particular”. Por eso vatrj. 
limitarnos a recoger las frasesV 
interesantes que se pronunciaron.

Uno de los primeros en tomarla, 
cantante —después de que Descin 
explicase el objeto de la reunión- 
José Luis Barrachini* que parece » t 
convertido en el lugarteniente dt 
candidatura de Eduardo Lahijup 
Preguntó si acogiéndose a lajiu< 
normativa se iban a retrasar mucho ! 
elecciones, cosa que no converí 
contestándole el presidente queL 
pensaba que mucho, pero que iZ 
lógicamente, sí. y

GIL LECHA:

?

Usted 
por la 
•'Zarag^a 
caso de 
decidiría p 
flué ha cam 
- Buer 

adelante...
-Pues

...— Perdo 
mal. Adem 
doce men< 
medio dor 
muy bien..

interpre 
que 
Diego... í 
fio estábarr

PEREZ MI 
SUFRAGI

Pero sig 
de Juan Je 
como inter

—-Soy 
sufragio 
solicitar u 
Española 
encuentro 
sufragio u 
años COI 
jmportaríí 
persona 
tenemos 
progra "a 
mejor -

; crq’- 
on > 
.0 só!<

SI A LA DEMOCRACIA

REUNION CASI BORRASCOSA

Con los tres candidatos mencionados 
estuvieron presentes en la sala de juntas 
zaragocista, el presidente en funciones, 
Julio Descartín, el secretario general, 
Julián Díaz, José Sampietro, Ricardo de 
Felipe y José Luis Barrachina. Además, 
claro está, de varios informadores de 
Prensa y Radio.

La convocatoria se había hecho para 
que cada uno de los tres candidatos se 
decidiera por la fórmula, todavía vigente.

compromisarios o se hiciera por sufragio 
universal, para lo cual en esta etapa de 
transición la Federación había dado al 
club la opción de poder elegir. Pero el 
club ha preferido que fueran los propios 
interesados —los candidatos— los que 
tomasen una decisión al respecto.

Se daba la circunstancia de que si se 
acogían a las nuevas normas un candidato 
- Pérez Millán — podía resultar 
perjudicado en un principio. Porque sólo 
lleva tres años de socio y las nuevas 
disposiciones establecen que hay que 
tener una antigüedad de cuatro años 
como mínimo.

En el transcurso de la reunión sa 
suscitaron polémicas e incluso hubo

El primero- de los candidatos « 
expresar su punto de vista fue Josíl i 
Lecha:

— Abogo por el sufragio univers i 
pero pido que se agilicen los trámil | 
para que las elecciones se celebren cuj^ 
antes. |

— De todas formas — añadió — encife 
de salir elegido por el sistema antiguo,^ 
cuanto me fuera posible convocaría 
asamblea democrática, si en la FederadtL 
la autorizaban, para pedir el refrende & 
todos los socios. Sin importarmeË 
situación del equipo en esos momentotF

DONDE DIJE DIEGO... *

Después de haber metido baza^ 
varias ocasiones Ricardo de Felipe 
cuestiones que no venían demasiado^ 
caso, se pronunció Eduardo LahigueraV 
los siguientes términos: F

— Primero tengo que decir que yoit 
demócrata por naturaleza, pero en es 

raso me atengo al sistema que hays 
: vigor y por eso me decido porquevoifi 
sólo los compromisarios, como ya estH 
establecido, el próximo diez de agostar

Tras escuchar las palabras de Lahigu* 
y como de una rueda de prensa setraUB 
también, nosotros preguntamos:

La bolita comenzó a rodar

excita . â 
alcaldad 
norma' v 
Bueno.

FRASES

Julio [ 
hace de 
algunas fr
- No 

jurar ban(
-El í 

eres tú (k
— Se I 

esto es ur
- Pu« 

perjudica 
- Para 

sólo tres 
disposicic 
las elecci

-Ést¿ 
churros 
normativ 
comproiT
- No 

todos hei 
Zaragoza 
dado una 
club (Pér

TODOS QUEREMOS MAS

TODAVIA recordamos, cual si se hubiese jugado eyer tarde, 
la final de la Copa del Rey, la primera final de la Copa del 

Rey. Partido marathoniano y sorpresivo, ya que en el mismo 
venció "la víctima" (el Betis) al gran favorito (Athletic de 
Bilbao). Pues bien, todavía con el recuerdo de este choque en la 
retina, ya tenemos que comienza de nuevo a rodar la bolita por 
las verdes praderas hispanas. A nivel de grandes protagonistas el 
Madrid rompió el fuego, pretextando que resultó eliminado muy 
pronto de la Copa y que no se puede permanecer tanto tiempo 
inactivo.

Velázquez, Breitnez y Andrés, que nosotros sepamos, son los

tres jugadores que han causado baja, además de Sánchez Barrios, 
transpasado al Sevilla. Quedan en calidad de transíeribles, 
aunque algunos de ellos vaya cedido al Rayo Vallecano; Uría, 
Rubiñán, Aguilar y Macanas, (¿no interesa ninguno al 
Zaragoza? ), mientras que causan alta en la nómina de los 
titulares, o por lo menos titulares teóricos: Urich Stielike, Wolf, 
Juanito, Sabido e Isidro (procedentes los dos últimos de los 
equipos "menores" y consagrados los tres que marchan en 
vanguardia).

Trabajo intensivo para los reporteros gráficos, otra vez las 
consabidas entrevistas, sobre todo a quien representa novedad, y 
los cazadores de autógrafos preparando el cuaderno y el lápiz. 
Vamos, lo de siempre. Desde este mismo instante comienzan a 
forjarse ídolos y a derrocharse millones; se inicia en la |ertulia el 
cabildeo de los pronósticos, a la vista de los calendarios 
competitivos, y se repasan los torneos veraniegos en que 
interviene el club de cada cual, al objeto de "examinar" a los 
rivales a ir contando victorias y trofeos. Los veraneantes, claro 
está, tendrán que conformarse con enterarse por los medios 
informativos de las novedades que les ha preparado su gran 
favorito.

En el transcurso de la próxima semana, al parecer, el viernes 
22, tendrá lugar la presentación de jugadores del Real Zaragoza, 
de nuestro Real Zaragoza, de un equipo que todavía tiene que 
elegir directiva y que nos debe una gran satisfacción* la del 
retorno a la División de Honor. De momento presenta algunas 
novedades, pero el aficionado, la verdad sea dicha, espera más, 
algunas más, ya que no ve el panorama nada claro. Puede ser que 
estemos equivocados, que sea suficiente con "lo que llevamos 
puesto", pero como muy bien dice la canción: Todos queremos 
más...

Enrique PEYRONA

pleno del 
I español

Una vez más en el । 
fútbol

(AK
suficiente p 
uiillonarias 
conseguitno 

Por lo 
federativo, 
de cansar y 
Se acepta 
momento q 

El señor 
F-de los árb 

culpsbles

jW GABAN de reunirse las más altas jerarquías del fútbol jWo Los
R en un pleno marathoniano. Nada menos-defender si 

aproximadamente diez horas, duro, dicha asamblea p <l jl^^to V
juzgar por los resultados, obtenidos aquello fue una balsa que ti
un pacifico trozo de pleamar, un placentero rebaño de .'«’nos sin

Los decimos por lo aburrida que nos suponemos que dew ® Ce 
escuchar el sonsonete, corto si ustedes quieren, pero sonsone la uefens 
del señor jPorta, impartiendo una Heccion fielmente tn fm q
aprendida. Ueqimos esto porque el propio presidertte fe ® nrrai' 
lo adelanto por la pequeña pantalla pocos días antes. len«»»MP tdenb 
agradecerle a don Pablo su sincerdiad al confiamos a prw W. ificacio 
habían existido contactos fructíferos con diversos
clubs. Y que incluso |a Federación -abia hecho suyas algu

y ^Quiere 'esto decir que la cosa ya llegó medio cocida
verdad. De ajií que apenas alguno de los asistentes i ® ’
su caparazón para decir por lo menos esta concha es mía. ciert
todo, cosa natural, porque si se aburrían como ostras w. n> espa
es que el que más y el que menos descabezase algún suene gmt
otro, o se fueran a estirar las piernas huyendo ae aquel j
pluñibeo y soporífero. ..«ocist* PUcbcr^

Tenemos la experiencia de la ultima asamblea zarag o tra
duró apenas la tercera parte de la que comentamos. ,
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— Usted, señor Lahiguera, el domingo 
7 la noche, en declaraciones para 

«taragoza Depx>rtiva” nos aseguró que en 
aso de plantearse esta cuestión se 

Spcidiría por el sufragio universal. ¿Por 
rtiié ha cambiado ahora de opinión?
- Buena, yo dije que para más 

Helante... al menos, me refería a eso.
’ la pregunta se fa hicimos bien 

’^'’- Perdone, Ercilía, pero la interpreté 
mal Además, como usted me llamó a las 
Hncé menos diez de la noche y estaba 
^edio dormido, tal vez no la entendería 
muv bien»»»

interpretaciones aparte, lo cierto es 
nue protagonizó eso de “donde dije 
niego ” «I señor Lahiguera. Y nosotros 
no estáisamos en la idem. Palabra.

PEREZ MILLAN;
Sfragio universal

Pero sigamos. Porque el planteamiento 
de Juan José Pérez Millán fue tan sensato 
como interesante:

— Soy totalmente partidario del 
sufragio universal, pero me gustaría 
solicitar un certificado de la Federación 
Española para ver en qué situación me 
encuentro en caso de decidirnos por el 
sufragio universal, ya que sólo llevo tres 
años como socio. Además no me 
jniportaría que fuera a la cabeza otra 
persona de ni candidatura, porque 
twemos ideas y hemos elaborado un 

■ia pí*osando exclusivamente en lo 
Real Zaragoza. Sea como

progrz 
mejor para
sea, ? -
porq"*^ ’ 
iori lyí ' - 
no sólo !" e

En u

ñor c. sufragio universal, 
e, e ti d iOS >CÍOS y 
n .--.i?. y

.ísi-rachi;? se
Ï excita y af^ ' = a civie se pretende nacKt una 
1 alcaldada. ¿Por qué’ "Si hay unas 
I normas vigentes hay q,ue respetarlas”. 
I Bueno.

FRASES

adió — encis^ 
ma antiguo, 
onvocaría uifef 
I la Federatiéfe, 
el refrendo^ 
m portarme^ 
is momentos^

A Julio Descartín, con natural habilidad, 
w hace de moderador. Pero se escuchan

lid o baza I 
de Felipe! 
demasiado i 

} Lahigueral

cir que yos^ 
pero en »

la que hayS 
) por quevoS 
orno ya estiB 
z de agosto, ■ 
is de Lahigu! 
'ensa se train 
irnos:

LA MEJOR PALABRA ES 
LA QUE NO SE HA DICHO

Como verán, la lectura de las frases 
apuntadas, el ú Jee uue petmaneci:ien 
silencio en el diáléctic-'’ fue -osé 
Gil Lecha. Dio su opinion a’ principio 
— se decidió por el sufragio universal — y 
se calló, tal vez pensando en que, en 
ocasiones, la mejor palabra es la que no se 
ha dicho.

PUNTO FINAL

Defenderse, pero sin poner de 
pantalla a los demás

EL XXIY CURSO NACIONAL 
DE ENTRENADORES

algunas frases como éstas:
— No hay que ser soldado antes de 

jurar bandera (Lahiguera).
— El único que portes una condición 

eres tú (le dice Barrachina a Pérez Millán).
— Se me está haciendo un átropello, 

esto es una alcaldada (Lahiguera).
— Pues yo no me considero ni 

perjudicado rii atropellado (Pérez Millán).
— Para el caso de Pérez Millán de llevar 

sólo tres años de socio, puede haber una 
disposición transitoria en caso de hacerse 
las elecciones por sufragio universal (De 
Felipe).

— Estáis pidiendo un chocolate con 
churros. Repito que me acojo a la 
normativa vigente, es decir que voten los 
compromisarsios (Lahiguera).

— No me importa retirarme, pues 
todos hemos de pensar en el bien del Real 
Zaragoza. Con esta reunión se nos ha 
dado una opción que hay que agradecer al 
club (Pérez Millán).

Por supuesto que la reunión dio 
mucho más de sí. Pero hemos procurado 
resumir lo que hémos juzgado más 
interesante, para no meternos en el 
círculo vicioso de las repeticiones. Vamos 
a cerrar esta información con una de las 
frases pronunciadas por Julio Descartín:

— No soy sospechoso. Soy el primero 
que estoy, deseando dejar la presidencia 
en esta etapa circunstancial. Siento esta 
tensión que ha habido y siento que tal vez 
esta convocatoria le haya servido a 
algunos para perder el tiempo. Les pido 
perdón. Pero me gusta la política de 
puertas abiertas, tanto es así que a mí me 
gustaría que a las reuniones de la directiva 
pudieron asistir los medios de 
información y los socios.

Eso es democracia, sí señor. Lástima 
que ayer el Real Zaragoza — y no vamos a 
señalar a nadie — perdiera la gran ocasión 
de que las próximas elecciones se 
realizaran por sufragio universal. Otra vez 
será. Y cuanto antes, mejor.

José Luis ERCILLA

ES curioso lo que viene 
ocurriendo en torno al 
XXIV Curso Nacional jie 

Entrenadores, que se celebra 
en estos momentos en 
Madrid. Yo he seguido muy 
de cerca estos cursos desde 
hace mucho tiernpo. he 
tenido la oportunidad de 
conversar con examinandos 
aprobados y suspensos, he 
conocido datos y detalles 
que podría descubrir ahora 
misólo, testigos y 
protagonistas incluidos, que 
a lo peor provocarían el 
sonrojo de bastantes 
inculpados, cuando no la 
sanción si es que hay 
justicia, ganada a pulso y 
por méritos propios.

Hasta la fecha, 
generalizando, puesto que 
siempre existen las 
excepciones qve confirman 
la regla, salían con el carnet 
nacional en el bolsillo las 
grandes f qur?G del-balompié 
mundiai, precisamente por 
el mero hecho de serlo. 
Podría mencionar el caso, 
por ejemplo, de un 
ex-futbolista que regresó de 
Madrid suspendido y 
decepcionado, pero resulta 
que a cierto club le 
interesaba que aprobase, a 
cierto club de campanillas y 
con buenas aldabas, y a los 
pocos días el suspendido fue 
llamado de nuevo a la 
capital de España, llamado y 
aprobado sin necesidad de 
nuevo examen. ,

Otro entrenador de muy 
escasas luces, que todavía 
no ha preparado a nadie.

pero que se gana la vida, 
muy bien por cierto, con el 
fútbol, aprobó después de 
haber copiado los ejercicios 
más interesantes de un 
com Dañero “pobre’’, que 
después fue suspendido.' 
Otros, para finalizar con 
este tema nauseabundo por 
hoy, se permitieron el lujo 
de alardear después de 
recibir el aprobado, justo o 
injusto, asegurando que su 
dinero les había costado, 
que una noche de juerga con 
cierto cacique del fútbol 
patrio no se pagaba con diez 
mil duretes. Entonces, claro 
está, nadie dijo ni pió, nadie 
pidió revisión de examenes, 
a pesar de las injusticias 
manifiestas que daban como 
ciertas, ni nadie se atrevió a 
pedir explicaciones al 
director curso.

¡Ah, fuésemos a 
revisar la manera en que 
consiguieron sus carnets 
buena parte de entrenadoras 
de renombre y en activó! 
Ahora, sin embargo, cuando 
parece que se han hecho las 
cosas bastante mejor, 
cuando entre los aprobados 
en el selectivo apenas 
figuran nombres de 
relumbrón ni técnicos que 
me consta cuentan con el 
apoyo de clubs muy 
poderosos, algunos de los 
señores que han quedado 
fuera de combate, bien sea 
por falta de plazas o “de 
luces”, se organiza una 
protesta colectiva, 
solicitando revisiones 
nuevos turnos para

examinarse. Increíble, pero 
cierto.

A todos estos señores les 
otorgaría el derecho de 
revisión, pero revisando 
también sus exámenes en la 
seguridad de que saldrían 
mal parados, incluso muy 
mal parados. Hágase la 
prueba y saldremos de 
dudas. Lo que no se lee 
puede consentir, de ninguna 
manera, es que con su 
maraña de pésimai 
intenciones perjudiquen de 

' alguna manera a quienes 
siguen el XXIV Curso 
Nacional de Entenadores. Y 
para terminar, me permito 
asegurar a los entrenadores 
castellanos disidentes, 
pasados de rosca en sus más 
recientes- manifestaciones 
televisivas, que en Aragñn y
buena parte regí -' íes
españolas estamos 'an 
cap^ó'ixádos para .preparar 
coiT'C. ¿a Cssfiiia, q'j. los 
exaciipiiHoc- tante- ígí ^ue
fue-;; .. --a-Hd com<^ los 
que per estos iare 
quedaron, nada tienen 
envidiarles en ningún-

se
>ue

aspecto. Aquí tampoco han 
acudido, a la cita madrileña 
todos aquello^ que lo 
merecieron, pero jamás se 
nos ocurrirá decir que 
tenemos los mejores 
preparados del mundo.

¡Que mala es la envidia y 
aún peor la soberbia! 
Defenderse siempre ha sido 
justo y necesario, pero sin 
poner de pantalla a los
demás.

Gloria ARIAS

GARCIA CASTANY

. Defensa 
ultranza 
I (A Kubala y a los árbitros)

FUTBOL

ARGENTINA, 2

ALEMANIA

ORIENTAL, 0

suficiente para salir con la cabeza embotada con lecturas de cifras 
millonarias y de unos farragosos conceptos técnicos que no 
conseguimos aprender. Ni aprehender. .

Por lo visto, también en este pleno del máximo organismo 
federativo, el bostezo y el aburrimiento hizo acto de presencia. Esto 
de cansar y aborrecer a la concurrencia es una táctica que no tafia. 
Se acepta todo, aunque sea como defensa personal. Llega un 

& momento que deja hasta la opción brilla por su ausencia.
jKj El señor Porta ;cómo no: volvió a salir por los fueros intangibles 
nr ■ de log árbitros españoles, cargando una vez mas sus aceritos 

i culpables sobre La agresividad de los publicos que no saben 
comportarse. De acuerno, pero menos. Invirtiendo los termirios don 

el fútbol Pablo. Los primeros que tienen primero que crear y despues
a defender su personalidad profesional son los propios arbitros. Por
blea pleMi'h'^ •içuesto que eso no se consigue acumulando errores. Algunos de 
(la balsa de"'•ellos que traspasa incluso los límites del simple fallo humano. Ahi 
» de ostras- «nemos sin embargo la labor del señor García Carrión en la final de 
g que debió i actuaciones así no haría falla que el señor Porta se parase
osonsonec"^ i defensa de los árbitros.
lente enw*^ tn fin que todo se convirtió poco menos que una misa rezada. El 
rfte federan* TOen casi general fue el colofón de los asistentes. Unicamente al 
tes. Tenem»» presidente de ^La Real, señor Obergozo, se le aceptó una 
mos a Pf .7»i|¿“"'C’ción sin importancia ampliando a cuatro los años que deben 
reprewnU ar como minimo los candidatos a la presidencia de clubs de uyas algún*-”’” «utbol.

hnniiifc anterioridad desde luego, se había acordado que se aplicarían 
;ida a la «iliiS nupH sanciones provenientes del uso de la manguera. Ln fin 
intentaran e que ambas cosas no pasasen de una coincidencia.
;8 mia. 0*2 lórfS ’-ierto es que bien puede devinirse esta magna reunión del
itras lo n* Æp I español, como el pleno de la cabezada. En su doble vertiente, 
íún .’liorna de aburrimiento y de un asentimiento general
le aquel am B j^^opio de los nuevos tiempos. La defensa a ultranza de Kubala y 

«riít* Dupk! *^“*(ro8 por parte del señor Porta, de verdad que ya huele a 
ritamos. " Antonio SARRIA.

BUENOS AIRES, 13 
(y^lfil) __ El seleccionado de< 
fútbol argentino derrotó
a n o c-h e al de Alemania
Oriental por dos goles a 
cero, en partido amistoso 
disputado en Buenos Aires.

Los goles argentinos los 
marcaron el extremo 
derecho René Houseman y 
el defensa lateral izquierdo 
Jorge Carrascosa.

Con este partido, la 
selección argentina, dirigida 
por César Menotti concluyó 
su segunda serie de 
encuentros internacionales 
de preparación para el 
campeonato mundial de 
1978, a disputarse en este 
país.

¿Abandona 
el fntbol?

NO A LA FEDERACION

También se rumorea que los equipos 
zaragocistas van a retirarse de la 
Federación Aragonesa

El rumor está en la calle. Se 
asegura que Pablo García Castany va a 
abandonar definitivamente el fútbol para 

dedicarse a los negocios. Pero ¿por qué esta 
decisión del hasta ahora jugador 
zaragocista? , . •

Todo indica que la postura y la decision 
del futbolista que. no hernos podido 
confirmar si es firme o transitoria, se debe a 
ese lógico tira y afloja que siempre se 
produce a la hora de las renovaciones. • ,,

Parece ser que García Castany "pica ’ 
muy alto en el momento de pedir, mientras 
que el Real Zaragoza, también defendiendo 
sus intereses, no sd acerca, ni con mucho, a 
las pretensiones del jugador.

Tal como están las cosas y teniendo en 
cuenta la actual situación zaragocista - en 
segunda division y con una directiva de 
transición — el arreglo es tan difícil que casi 
podemos calificarlo de imposible.

Todos los indicios indican que Pablo 
García Castany, al que no le van a dar lo que 
pide, está dispuesto a «olgar las botas, para 
dedicarse a sus negocios que ya tiene en 
marcha.

O mucho baja su oierta o dirá a<lios al 
balompié. Lo sentiremos todos, poDtúe s<‘ 
trata de un buen elemento y de un 
“pelotero” eficaz. Profesionalmente 
honrado y técnico. De los que saben 
acariciar la bolita... A no ser qup haya un 
traspaso importante de por medio, bm 
embargo - repetimos el rumor que posee 
grandes dosis de credibilidad afirma que 
Pablo (¡arcía Castany va a abandonar 
definitivivamente el fútbol,

Otro insistente rumor aseara que todos 
los equipos dependientes del Real Zaragoza, 
CD van a retirarse de la Federación 
Aragonesa de Fútbol, por culpa de algunas 
cosas .ocurridas en el pleno del pasado 
domingo que empezó muy caliente y 
finalizó con el clásico "amén” tan en boga, 
por desgracia, en el fútbol español. .Menos 
mal «pie todo parece indicar que muy 
pronto y ya tarda — al fútbol también va 
a llegar la democracia, A todos los niveles.

J.L.E.
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SMITHf^SBÎ
ESPERANZA

DE SOLUCION”

LAS CONVERSA- ■ 
CIONES CON LOS 
ANGLO AMERICANOS 
HAN RESULTADO 
ESTERILES

Según Carter:

ORIENTE 
MEDIO: 
ESPIRITU

CONCILIADOR

SALISBURY (Rhodesia), 13 (Efe-Upi).— El primer ministro rhodesiano, Jan 
Smith, ha declarado a través de un portavoz que.se siente “disgustado e 
“insatisfecho” con los planes sobre un régimen de rnayoría indígena propuesto para 
su país la semana pasada por un equipo de diplomáticos anglonorteamericanos.

El portavoz del |efi3 del Gobierno de Salisbury dijo que las conversaciones de los 
diplomáticos anglonorteamericanos, del jueves al domingo, con dignatarios del 
régimen rhodesiano “no habían ido bien” y que no había esperanza de solución, a 
menos que el Gobierno británico cambiase de parecer completamente acerca de 
algunas cuestiones fundamentales.

En otro aspecto bien distinto, el de la lucha de las fuerzas gubernamentales con 
la insurrección nacionalista indígena, los guerrilleros se lanzaron el lunes por la 
noche a un ataque sobre la localidad de Shangani, a doscientos sesenta y cuatro 
kilómetros al sudoeste de Salisbury. Según informaciones no confirmadas, fueron 
muertos dos negros y se cree fueron heridos otros dos nativos en el curso de la 
acción. Hay también tres niños indígenas heridos. . _

Este ataque se produjo durante las fiestas de la conmemoración de sir Cecil 
Rhodes y del día de los fundadores de Rhodesia, fiesta con las que se rememora la 
creación de la colonia por los conquistadores y exploradores ingleses en el último 
tercio del siglo XIX.

SALA ESPECIAL

ARTE Y ENSAYO
MAÑANA ESTRENO 

íEI film más insólito que nunca ha ofre
cido nuestro cine!

¡La película que comienza a recorrer en 
triunfo las pantallas de Europa y ha

obtenido para 
FERNANDO FERNAN 

el premio al mejor actor en 
de Berlín 1977”!

GOMEZ
el “Festival

FERRANDO FERNAN GOMEZ

¡¡¡RïlïlÂUOO - J06EI*mM0MRN • OHMO SORMW

€L AnPCORCTñ

BN 
A9UEUO8 
TIEMPOS 
BLOeSJERTO 
BSTABA 
LLENO OS 
anacoretas

basada m me idee originel de

MFMLUCOIA

JIM tSítUIICII

(Mayores'fle T8 años)

WASHINGTON,' 13 (Ef^.— Carter revel^ ayer que el 
presidente egipcio Anuar Él Sadat, le había prometido 
retirar del Sinaí las tropas no autorizadas y favorecer el 
establecimiento de un hogar para los palestinos bajo 
jurisdicción jordana.

‘También afirmo' Carter como anticipo a la visita que 
girará el primer ministro isráeli, Menahem Begin, la próxima 
semana que los recientes acontecimientos reflejan una 
nueva situación para encontrar la paz en esta critica región.

El presidente de los Estados Unidos confirmó en una 
conferencia de prensa que tanto Begin como Sadat estaban 
dispuestos a comenzar nuevamente en Ginebra, las 
negociaciones sin condiciones previas.

“Yo he visto una cierta propensión en estos últimos dias 
en el Oriente Medio a encontrar un alivio a la tensión... Hay 
alli una inclinación general para lograr el éxito”, explicó 
Carter.

LA REINA SILVIA DESCANSA
EN LAS 
ISLAS DE 
LA BAHIA

DE 
ESTDCOLMD

ESTOCOLMO, 13^- Suecia sigue esperando el nacimiento deí 
príncipe heredero. T^as la “falsa alarma" del fin de semana 
después de que el profesor Ulv Borell la reconociese^ la reina Silvia 
abandonó el hospital Karalinska, en el que tiene ya tres habitaciones- 
a su disposición.

Los reyes salieron ayer en el yate real acompañados de la madre 
de la Reina, Según nos informó ayer un portavoz de palacio, los 
monarcas se proponen perndctar en casa de unos amigos en una de 
las islas de la Bahía de Estocolmo. Probablemente con este crucero 
por las inmedicaciones de Estocolmo se pretende calmar la 
impaciencia de la opinión pública sueca y los múltiple^ rumores qué 
circulan en torno al retraso del parto, que según un portavoz déla 
casa real sueca “podría producirse esté fin de semarui".

PALAFOX
PROXIMAMENTE

LA OBRA MAS ESPERADA DEL GENIO 
DE LA RISA Y LA IRONIA:

IVI E L
MEL BROOKS

DIRECTpR

ROOKS

. DE «EL JOVENCnO FRANKENSTEIN* 

¡UNIDOS DE NUEVO!

DIRECTORPROtXJCTOR
distrifaenapor

OSCAR

iOS FnUGTOSES
JOSEPH E. tEVINE pmenia
Gene WLoeR'Zsfto mostb.. Dick shmmn

UB film de MEL BROOKS
COLOR OB LUXa

(Mayores de 14 años)

LEA
SIEMPRE

NUNCA LE
DEFRAUDARA

■''Tiempos Nuevos": 
"UTILIZAMOS.

■ EL MISMO 
LENGUAJE QUE

CARRILLO','
MILAN, 13 (Efe).- 

La revista soviética "Tiempos 
Nuevos" tenía preparada su 
réplica a< Santiago Carrillo 
desde que publicó su obra 
pero esperó a que finalizaran 
las elecciones españolas para 
hacerla pública, declaró 
Migail Fiodorov, directo) de 
la revista a un periodista del 
s e m a n a r i o m i I a n és 

■"Domenica del Corriere".
En la entrevista celebrada 

en Moscú y publicada el 
martes por este semanario, 
F ¡odor i V añade: "No 
queríamos que nuestra toma 
de posición pudiera influir en 
las elecciones".

Tras manifestar que su 
revista reproducirá 
próximamente un artículo 
favorable al acuerdo de 
gobierno entre el Partido 
Comunista Italiano y le 
Demncracia Cristiana, el 
director de "Tiempos 
Nuevos" afirma: "No 
polemizamos con ios 
eurocomunistas, incluido el 
Partido Comunista Español". 
"Nos hemos limitado 
simplemente a condenar la 
peligrosa interpretación 
antisoviética dada por 
Carrillo".

Finalmente respecto del 
tono del artículo Fiodorov 
subrayó: "Hemos empleado 
los mismos términos y bI 
mismo lenguaje que el libro 
de Carrillo".

SGCB2021
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Callaghan, preocupado Bélice

I gram BRETAÑA EL CANCILIER MOLINA exprès
LOS SINDICATOS,
intransigentes

EN APUROS
La opinión pública de Guatemala censura 
su política de "arreglos" con Gran-Bretaña

GUATEMALA, 13 (Efe).- El canciller guatemalteco, 
Adolfo Molina Orantes, declaró ayer que este pais no desea 
ayuda económica de Gran Bretaña, sino la devolución del 
territorio de Belice.

Molina Orantes agregó que la reclamación de Guatemala 
ante Gran Bretaña sigue siendo por todo el territorio 
beliceño, de 23,000 kilómetro», cuadrados negando que el 
gobierno de este pais se conforme con una pequeña 
porción, a manera de corredor para salir al mar Caribe.

Tal declaración fue 
formulada por el canciller 
guatemalteco, cuando crece 
la crítica de la prensa a los 
supuestos acuerdos a que 
Molina Orantes pudo haber 
llegado- durante la 
negociación de dos dias que 
efectuó la semana anterior 
en Washington con el 
mJnistro británico del

Exterior, Edward Rowlands.
Según tales críticas, 

Molina Orantes, sin tener en 
cuenta la opinión de los 
guatemaltecos y la 
Constitución de la 
República, “que demandan 
la recuperación de todo 
Belice y no solo un 
pedazo”, habría aceptado 
que Gran Bretaña devolviese

í

y

Italia

a este pais solamente 
pequeña porción 
disputado territorio.

una 
del

Asimismo los periódicos 
guatemaltecos censuran 
severamente a la Cancillería 
de este ,pais por el silencio 
que ha guardado sobre el 
fondo de lo tratado la 
s e m.ana pasada en 
Washington entre Molina 
Orantes y Rowlands.

lyiolina Orantes retornó 
el sábado a Guatemala, y se 
ha abstenido de informar 
ampliamente a la nación 
sobre el fondo de sus 
conversaciones con 
Rowlands, por lo cual es 
blanco de creciente crítica 
en la prensa local, que 
demanda que los 
guatemaltecos sean 
informados sobre el futuro 
de Belice.

LA “BANDA DE 
LOS CUATRO“ 
ESTA TODAVIA 
EN EL PODER

PEKIN, 13.- (Efe).- 
Partidarios de la "banda de 
los cuatro" están todavía en 
bI Poder en la provincia 
central de Honan, se ha 
dicho Por una emisora de 
radío local. La emisión 
recomendó al ejercito y al 
pueblo que emprendiese una 
lucha para eliminar 
"completamente el montaje 
burgués de la banda de los 
cuatro.

NARITA, 
DIMITIRA

LONDRES, 13 (Efe).- El primer ministro británico James 
Callaghan, calificó de "trágicas" las reivindicaciones salariales del 
orden del veinte por ciento, al hablar ayer de los problemas 
económicos del pais ante los Comunes.

En plena negociación gubernamental para conseguir que los 
sindicatos acepten una escala moderada de reivindicaciones que 
sirva para contener la inflación, Callaghan señaló que "en este 
punto de nuestra historia, cuando el índice de inflación está a 
punto de invertirse, el Gobierno no podría en manera alguna 
mantetter su firme intención y su fe en poder retornar a un nivel 
de inflación no mayor que el de nuestros competidores".

Callaghan habló ante la Cámara para responder a la cuestión 
planteada por el diputado conservador Robert McCrindle, que le 
preguntó si en las negociaciones con los sindicatos se tenían en 
cuenta los intereses de los que no son sindicalistas.

SCHWIDT LLEGA HOY A ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 13 (Efe).- El presidente Carter recibirá 
personalmente al canciller germano occidental, Helmut Schmidt, 
cuando llegue hoy a Estados Unidos, donde permanecerá durante 
tres días en visita oficial.

Inmediatamente después de la llegada. Carter y Schmidt 
celebrarán su primera entrevista, que tendrá como temas 
principales la economía y la política a seguir con la Unión 
Soviética, principalmente en lo que se refiere a seguridad y a 
derechos humanos. Su segunda entrevista está prevista para 
mañana por la mañana.

MES DE JULIO
OFERTA ESPECIAL 8° ANIVERSARIO

EN

DEPORTE Y
CONFORT, SA.

Calvo Sotelo, 17
Raqqetat — Tiendas campaña — Saco» dormir — Mochila» 
Bota» marcha y montaña — Bota» fútbol —Zapatilla» tiempo 
libre — ve»tlmenta deportiva, etc—

TODO EN OFERTA ESPECIAL
DEPORTE Y confort;S.A.

VISITENOS CALVO SOTELO, 17

COMPRAMOS 
NAVE

En carretera de Valencia, 
sector Cuarte, de 
mil metros cuadrados.

1
Ofertas: Apartado 39 

ZARAGOZA

EL “PACTO POLITICO”
A DEBATE

TOKIO, 13 (Efe).- Los 
dirigentes de la mayor fuerza 
de la oposición, el Partido 
Socialista , de Japon (PSJ), 
han declaraxío hoy que 
piensan dimitir despui de 
los Pobres resultados 
obtenidos en las elecciones 
del domingo para la Cámara 
Alta.

El presidente del partido, 
Tor” omi Narita y el 
secretario general, Masahi 
Ishibashi, han,anunciado en 
la reunion del comite central 
del partido que dimitirán en 
la próxima convención del 
PSJ, cuya fecha debe 
decidirse todavía.

El Parlamento comenzó hoy las sesiones 
con algunas reticencias de los demócrata 
cristianos que exasperan a las izquierdas

ROMA, 13 (Efe),— En un clima polémico y de tensiones entre los partidos se 
inició ayer en la Cámara de Diputados italiana el proceso parlamentario del "pacto 
político” que el 4 de julio, establecieron las principales fuerzas del pais.

Un pacto político que, ccxno 
hizo notar el vicesecretario 
democr istiano, Giovanni 
Galloni, no debería significar un 
‘‘cambio de linea política’’, pero 
que, en la práctica da a los 
comunistas una nueva baza en 
su peregrinación hacia el poder 
en Italia.

El acuerdo firmado por 
democristianos, comunistas, 
socialistas, socialdemócratas, 
republicanos y liberales 
establece un programa de 
emergencia p^a algunos de los 
problemas más importante que 
han llevado a Italia a la crisis 
lúas importante de sus últimos 
años.

Orden público, economía, 
administraciones regionales y 
locales, enseñanza y universidad 
o n«nbramiento de altos cargos 
en empresas publicas, son los 
capítulos fundamentales de este 
acuerdo, que hoy, en un aula

parlamentaria a mitad llena^ se 
empezó a discutir con clima 
caluroso y tenso.

El acuerdo establecido 
después de cuatro meses de 
negociaciones se ha visto 
minado por algunas maniobras 
por parte de la Democracia 
Cristiana^ que han enfurecido a 
la oposición de izquierda.

Punto principal de discordia 
es el tema de la regionalización. 
El Gobierno ha recortado las 
recomendacicmes de la oportuna 
comisión parlamentaria sobre el 
traspaso de algunos de los 
poderes aun en poder del Estado 
a las administraciones regionales 
y locales.

Las refoimas introducidas 
afectan sobre todo a la 
asistencia pública en tomo a la 
cual giran indudables intereses 
políticos por su control _se 
trata de 22,000 OTganisraos de

carícter benefico o religioso 
de 74 de' carácter estatal— v 
las Cámaras de Comercio.

y 
a

Estas polémicas, aun 
electrizantes o aiperas, no 
parece ser quc lleguen a 
comprometer el acuerdo tan 
laboriosamente elaborado. De 
aquí al viernes, —cuando el Jefe 
del Gobierno, Giulio Andreotti, 
intervendrá ante el Parlamento, 
Como clausura del debate y 
antes de la votación final— se 
llegará seguramente al 
compromiso.

Si no^ sería una catástrofe 
para Italia. Las consecuencias 
son incalculables, pues la crisis 
política que se derivaría en este 
caso colocaría al país en utia 
coyuntura de vacio político. 
Que ni comunistas ni socialistas 
—los mas críticos hoy ante la 
Democracia Cristiana— parecen 
desear.

ESTORNUDO 
"ANTIDISTURB/OS"

£i gas iacrimogeneo usado 
generaimente para disolver

tÙ undo
manifestaciones por la
poiicia anti—disturbios de
todo el mundo, parece ser
que, de alguna forma, ha 
sido mejorado. Resulta que 
hay determinadas 
condiciones atmosféricas que 
no son propicias para su uso 
y también que su efecto dura 
como la nube de humo que 
lo produce.

Frente a ello, la policía de 
Africa del Sur, han 
perfeccionado una nueva 
arma: una maquina para 
hacer estornudar que no es 
ni mas ni menos que una 
simple trilladora de cereales 
instalada en la baca de un 
land-rover desde donde 
esparce una mezcla de polvos 
de talco y gas lacrimógeno.

Según el jefe de la policía, 
general David Kriel, al 
parecer, el efecto es el 
mismo al de las granadas de 
gas lacrimógeno pero con la 
ventaja excepcional de que 
este nuevo gas se fija en la 
ropa y su efecto irritatorio 
no se pasa en tanto el sujeto

no se marche a su casa a 
cambiarse de ropa.

Esto, multiph'cado por 
cientos o miles de personas 
termina con la manifestación 
del mas pertinaz 
alborotador.

EL PERRO, EL 
PEOR ENEMIGO 
DEL CARTERO

El cartero, el vendedor a 
domJcilio, los agentes de 
visitas domiciliarias de todo 
tipo de compañías, tienen un 
enemigo común al Que, por 
otra parte, se cita como el 
mejor amigo del hombre: el 
perro.

El hecho ha sido reflejado 
en multitud de ocasionas, en 
toda clase de chistes, 
historietas. Y claro esta, un 
perro educado para vigilar, 
guardar y defender una

propiedad, no distingue al 
honrado trabajador del 
taimado ladrón. A el le han 
enseñado a morder.

Todo cua.nto decimos 
viene a cuento de que hoy, 
en Alemania Federal, el peor 
enemigo del cartero sigue 
siendo el perro, precisamente 
en la patria de la famosa y 
temida razá del "pastor 
aleman, hasta el extremo de 
que el ministerio federal de 
Correos ha señalado que 
durante el ultimo año, 2,304 
carteros fueron mordidos 
por perros cuando 
depositaban el correo.

La cifra supone un 
aumento de 86 casos sobre el 
año anterior y se da la 
circunstancia de que en 336 
de los casos, el funcionario, a 
consecuencia de los 
mordiscos, tuvo que causar 
baja de tres dias, y cinco de 
ellos, sometidos a 
Observación especial.

Solución: los carteros han 
sido "armados" con 
pulverizadores cargados de 
aceite mineral, esencia 
mineral u otros productos 
químicos, para que puedan 
defenderse de sus 
empedernidos agresores.

KOJAK, EL 
“DETECTIVE 
ROBADO

-LOS A 
California 
(Efe). -

NOEL ES, 
EE.UU, 13.- 
E I actor

greco—norteamericano Telly 
Savalaz, de fama y éxito 
universal —sobre todo, a 
través de (os seriales de 
televisión "Kojak", el agudo 
y valiente "detective" —ha 
sido robado, en un montante 
calculado en treinta y seis 
mil trescientos cincuenta 
dolares, en metálico y en 
alhaja^ equivalentes a tres 
millones ciento sesenta y tres 
cuatr ocien tas cincuen ta y 
cinco pesetas.

El sheriff del condado de 
Los Angeles dio cuenta ayer 
de que una variada cantidad 
de joyas, le fueron 
Substraídos al célebre artistas 
"Kojak" de un cofre que 
guardaba en su "suite" del 
"Sheraton Universal Hotel"

LA EXPEDICION 
ORELLANA NO 
MORIRA EN BELEM

QUITO, 13 (Efe).- A 
pesar de la actitud adoptada 
por las autoridades 
brasileñas, Que han negado el 
permiso para que puedan 
zarpar de Belen los tres 
galeones de la expedición 
"Francisco de Orellana", su 
jefe el navegante español 
Vital Aisar, no se da por 
vencido.

Si es preciso —dijo ayer a 
los periodistas— los galeones 
saldrán de Belen como carga, 
a bordo de un barco 
mercante, pero en ningún 
caso se pudrirán en la 
desembocadura del 
Amazonas.
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exclusivo

cubrir 
trayecto

Europa. Nos
diseñador de aviones

países a que son enviados.
Estos países del Este tienen sus 

propias compañías aéreas pero sus 
aviones no son construidos en

Unidos, aunque 
fácilmente sin repostar, el 
entre Moscú y Nueva York.

vuelos que realiza a los
veces mejor suerte, en los escasos 

Estados

El reciente secuestro de un avión Tupolev, culminado 
felizmente ayer con la rendición de los secuestradores, 
pone de actualidad la figura de Andrei Tupolev diseñador del 

avión que, junto al Concorde representa el más alto logro de 
la ingeniería aeronáutica mundial.

NO todos IQS grandes aviones que 

hoy surcan los aires han sido 
inventados por los norteamericanos, 

los ingleses, los franceses, los alemanes 
o ios italianos. Sin citar ahora 
—ocasión tendremos—las glorias de los 
aviadores españoles y de los aviones 
concebidos o perfeccionados por sus 
ingenieros, al hablar de la creación y 
diseño de aviones, no puede ignorarse 
a un hombre genial del Este de

Nicolavich Tupolev. Los aviones por él 
concebidos son la base actual de toda 
la aviación comercial de los países 
comunistas del este de Europa!

DEL MONOPLANO DE MADERA AL 
SUPERSONICO DE VIAJEROS

Andrei N. Tupolev, que murió en 
Moscú a los ochenta y cuatro años de 
edad, construyó todo tipo de aviones. 
Desdeel monoplano de madera hasta el 
supersónico para viajeros "Tu-144”, 
un avión que puede compararse sin 
detrimento, por sus condiciones 
técnicas y por su lujo interior^ con los 
mejores aviones del mundo. Este 
avión, que tiene un gran parecido con 
el Concorde franco-británico (por lo 
que se le ha llamado irónicamente el 
“Concordoff) es por ahora el número 
uno de los aviones de pasajeros de la 
aviación soviética. Avión necesario en 
un país que ocupa la sexta parte del 
mundo (se ha llamado a la URSS el 
sexto continente) y que ya es utilizado 
para viajes tan largos como el trayecto 
que entre Vladivostok y la Rusia 
Blanca, la Bielorrusia del Oeste de la 
URSS.

El entonces presidente
Podgorny de la Unión
Soviética impone una alta 
condecoración a Andrei 
Tupolev. (Foto Efe - Fiel)

Los Estados Unidos, que, sin duda 
se llevaban la palma en cuanto al 
número y calidad Oe sus aviones, no 
han construido aún aviones 
supersónicos de pasajeros, aunque sí, 
por millares, supersónicos para la 
aviación militar. Esa falta de aviones 
supersónicos civiles para pasajeros 
puede explicar^ aunque resulte 
inexplicable, que sientan cierta envidia 
ante el Concorde y el “Tu-144’’ y 
dificulten, por razones técnicas y 
jurídicas como pretexto el que el 
Concorde pueda realizar vuelos 
regulares entre Europa y los Estados 
Unidos. Alegando esas razones 
jurídicas una vez más se ha prohibido 
al ‘‘Concorde ” franco-inglés, y en el 
último caso al francés, aunque los dos 
aviones son iguales, el aterrizar en 
Nueva York. El ‘‘Tupolev 144” tiene a

UN MODELO-CADA AÑO

El ingeniero Andrei Tupolev era hijo 
de otro famoso ingeniero, también 
interesado en la construcción de 
aviones. Pero superó a su padre y fue 
el verdadero creador de la potencia 
militar aérea de Rusia. Le superó por el 
avance notable de la industria y por su 
genio como diseñador. También por su 
trabajo incesante y su propósito, que 
vio cumplido, de diseñar y construi:' 
cada año un nuevo tipo de avión, 
perfeccionando en cada ocasión el 
modelo anterior y corrigiendo sus

Cuando Jruschov decretó la 
desestalización, Tupolev, que había 
conseguido las mayores condecoraciones! 
rusas, otorgadas por Stalin, volvió a 
convertirse en un héroe nacional, 
mérito que conservó hasta su muerte 
en Moscú, a los 84 años de edad

Es 
de

defectos. Los rusos y otros países le 
colmaron, por su genial capacidad 
como diseñador de aviones, e incluso 
llegó a superar la meta que se impuso 
al diseñ gr dos o más aviones cada año. 
El campo para su desarrollo era 
inmenso, tanto por la extensión de la 
URSS como por la actual dependencia 
en este camoo de la mayor parte de los 
países del Este europeo, que usan los 
construidos en Rusia o, al menos, 
cedidos en piezas para ser nnontados, 
sobre todo en Checoslovaquia, en los 

países. Tratan ahora de promocionar 
su turismo, para hacerse con dólares y 
ofrecen en la actualidad viajes más 
baratos que los países del Oeste. Viajes 
en avión relativamente económicos y 
exigencia en algunos países, como 
Rumania, de realizar un gasto mínimo 
en dólares. Cierto que hacen algo no 
conocido por aquí. Al salir de 
Hungría, por ejemplo, o de Rusia, le 
cambián en dólares todo el dinero 
nacional que les haya sobrado, a un 
cambio no despreciable. Todo este 
desarrollo y baratura del turismo por 
el Este—entre otras cosas porque usted 
no tiene muchos sitios en qué gastar 
dinero— se lo debe, de entrada, a sus 

Tupolev, bautizados con 
autóctonos, pero de origen

aviones 
nombres
ruso.

El Tupoler y el Concorde; los dos grandes rivales de los aires
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CONDENADO A MUERTE

mi 
el

Stalin, hasta que le condenó a muerte. 
Tupolev viajaba por todos los países 
del mundo con entera libertad. No 
necesitaba n* avisar que se iba a 
marchar ni cumplir ningún requisito 
burocrático. Disponía en casi todos los 
grandes bancos del mundo de una 
cuenta corriente de la que podía 
disponer libremente, en cantidades de 
las que ni siquiera ten ía que rendir 
cuentas al Kremlin. Iba en viaje de 
estudios, eso sí, volando y 
aprendiendo algo de todos los aviones 
de los paí$es constructores. Pero su 

bolsa era inacabable y podía disponer
de ella con entera .l.ibArjád

Pero, como a casi todos, a Tupolev 
le llegó la hora de caer en desgracia. 
Aunque antes de ' 1936, el año de la 
gran purga, se le había concedido las 
más preciadas condecoraciones de ía 
Unión Soviética: la Orden de la Estrella 
Roja. Tupoíev entraba y salía del 
despacho del sátrapa euantes veces 
quería, incluso sin anunciarse, 
previamente, Stalin estaba orgulloso, 
no sin razón, de su ingeniero 
aeronáutico, y se hacía asesorar por él 
no sólo en cuanto a su aviación militar 
y civil, sino en todo lo que tenía que 
ver con la ingeniería pesada.

Luego le vino la desgracia. Fue 
acusado de que uno de sus 
colaboradores era un traidor, que 
había vendido secretos militares al III

W 
su 
de

colaborado 
polev no di 
defenderle. 
estaba acu 
Reich. De 
que se 
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AEREA RIISA

Es uno de los grandes diseñadores 
de aeroplanos del mundo, hizo un 
modelo de avión cada año, desde 
el monoplano de madera hasta el 
gigante “Tu - 144”, primer avión 
supersónico para pasajeros, después 
del “Concorde” franco - inglés

de vender aviones a Hitler. Cuando su 
colaborador fue acusado de traidor, Tu
polev no dudó en ir al despacho Stalin y 
defenderlfi. Stalin le dijó que el también 
estaba acusado de vender aviones al III 
Reich. De nada sirvió que Tupolev, 
que se sabía inocente^ soltara la 
carcajada al oir a Stalin, rue sometido 
a jucio sumarísimo y condenado a 
muerte. Stalin, en esta ocasión, fue 
magnánimo con su antiguo amigó y le 
conmutó la pena de muerte... por la de 
cadena perpetua. Estuvo encarcelado 
hasta que, muerto Stalin y cuando 
Jruschov se hizo con el poder después 
de una breve etapa de Malenkov, y 
proclamó la desestalinización, volvió a 
Convertir, por su genio constructor 
reconocido y también por el mérito 
político de haber sido condenado por 
Stalin, en una gloria nacional, mérito 
que no se te puede negar.

Tupolev de haber copiado el 
“Concorde” y, si bien es cierto que se 
parece mucho, esto es corriente entre 
los diseñadores de todas partes y no 
mengua el mérito del “Corcordoff . • 

En el orden burocrático I upolev, 
que era un poeta del aire también y 
escribió muchos libros sobre aviones y 
aviación llegó al cénit al ser nombrado 
n^inistró de Industria Aeronáutica, 

Cuesto en el que forjó la verdadera y 
oy poderosa industria aeronáutica de 

su país.. Su muerte fue un duelo 
nacional y se le rindieron los máximos 
honores a su cadáver, que desfiló por 
Moscú en olor de multitudes porque 
los rusos, a pesar de proclamar su 
defensa de la internacional, son acaso 
los mayores patriotas que quedan en 
una Europa que va cediendo en esa 
virtud en aras de una nacionalismo 
_eso sí— preferentemente económico.

Estuvo condenado a muerte, acusado de 
haber vendido aviones al III Reich. Stalin, 
del que era gran amigo, Ie conmutó la 
injusta pena por la condena perpetua

Poeta DEL AIRE

Tupolev fue el artífice de la 
^via'ción militar soviética, 
^onstruyendo los primeros 
bombarderos supersónicos del mundo. 

^®'^’^'*^3da là guerra, volvió a su 
quehacer preferido: construir aviones 

en mantillas, 
comercial. Su obra 

•minaría con el avión “Tu.l44’\de 
Sfan Capacidad y de éxito indudable, 

~ ** admiración de los propios 
oorteamericanos en sus exhibiciones 
íB**'**'® y salones de aviación 
nxernacionales. El “Tupolev 144” es 
oy uno de los más gi • ndes aviones del 

"h? k’ 5*^’° íuperavo acaso por el 
norteamericano, pero con la 

vi.1 ’«j’ ^5te de alcanzar 
^■^^[ocidad suoersónica. Se acusó a

Tupolev, sin negarle su genio, Iq debió 
en parte al primer gran constructor de 
aviones de Rusia, el profesor 
Yukovaka, del que fue alumno 
predilecto y el que le convirtió en 
diseñador singularismo de aviones. 
Todos los por él construidos, eça el 
primero en probarlos. Nunca sufrió un 
accidente importante, a pesar de que la 

profesión de pilotó de pruebas es de 
las más arriesgadas del mundo. Su fe 
en sus aviones corría parejas con su 
patriotismo. Su bondad natural, su 
sencillez esa sencillez que siempre 
acompaña a los grandes hombres, a los 
verdaderos genios.

Luis MIRA IZQUIERDO

(Fiel — Servicios Especiales de EFE).

Sin escisiones en el seno de la OPEP

NO SUBE EL
PETROLEO
ESTOCOLMO, 12 (COLCHERO).- Los trece de la 

OPEP concluyeron ayer en absoluta concordia y bn un solo 
Aa su conferencia de Estocolmo Que^ en principio, iba a 
haber durado hasta el miércoles por la noche No habrá más 
subida de crudos en lo que queda de 1977 pero se ha 
eludido el tratar de precios para 1978. Los Estados 
importadores de petróleo pueden, pues, estar seguros de 
una tregua en los precios que durará nada más que cinco 
meses y medio, hasta que vuelvan a reunirse los ministros de 
la OPEP el proximo diciembre.

Esta conferencia de la 
OPEP de Estocolmo ha 
constituido una prueba 
— orogramada— de 
solidaridad de los trece 
grandés exportadores de 
petróleo a los países del 
resto del mundo que 
aguardan con inquietud sus 
decisiones. Algo de “tongo" 
ha habido en este encuentro 
en el hotel Saltsjobaden de 
las inmediaciones de la 
capital sueca. Seiscientos 
periodistas enviados 
especiales del mundo 
entero, hemos sido testigos 
de que la en la OPEP no hay 
riesgo de escisión, de que el 
entendimiento es absoluto 
después de que la Arabia 
Saudita y los Emiratos del 
Golfo Pérsico, por un lado, 
y los once miembros 
restantes, por otro lado, 
hayan decidido concluir su 
“guerra, de precios” al 

redondear aquellos la subida 
total de un diez por ciento 
para 1977 y renunciar estos 
a la del cinco por ciento 
(hasta completar un quince) 
que habían previsto para el 
segundo semestre.

NADA DE 
ESCISIONES, SOLO 
ABRAZOS

En el gran hall del 
elegante hotel de principios 
de siglo donde han iniciado 
ayer y concluido por la 
tarde los trece ministros de 
petróleo de la OPEP sus 
conferencias ha habido 
muchas salutaciones 
cordiales y ninguna cara 
larga. Los dos contrincantes 
tradicionales en las 
conferencias de la OPEP, el 
Saudita "Yamani y el persa 
Amoizegar se han abrazado 
fraternalmente ante sus 
colegas y los demás 
miembros de .las 
delegaciones, que en número 
de ciento nueve ocupaban el 
hall del hotel Saltjobaden, 
especialmente habilitado 
para el encuentro.

El persa Amouzebar ha 
declarado que esta muy 
satisfecho del arreglo al que 
se llegó en días pasados 
sobre los precios y que ha 
permitido convertir a esta 
reunión de la OPEP en una 
conferencia sin problemas. 
El ministro persa, el 
“Halcón” de antaño a la 
hora de elevar precios ha 
declarado esta tarde: 
“Nosotros, los miembros de 
la OPEP no queremos crear 
problemas a los países 
industriales incrementando 
en exceso nuestras 
reivindicaciones 
económicas". Un tradicional 
observador de estos 
encuentros de la OPEP me 
ha comentado que 
Amouzegar - estaba hoy 
“manso como un cordero".

PERSISTEN LAS 
DIFERENCIAS DE 
CRITERIO

El jefe de Quatar Abdel 
Aziz Ben Kalhifa ha dado 
las gracias a sus colegas los 
ministros del petróleo por 
haber hecho posible la 
vuelta a la unidad de 
precios.

La concordia de este 
encuentro de la OPEP puede 
ser mas una demóstración

de criterio en los precios 
entre- los miembros de la 
OPEP.

En principio, al concluir 
ayer su conferencia, a los 
trece ministros no les queda 
para el miércoles más que el 
programa oficial con sus 
huéspedes suecos.

El Rey Carlos Gustavo 
les ofrece un almuerzo de 
gala. Además parece que el 
miércoles se celebrarán 
encuentros bilaterales —al 
margen de la conferencia- 
entre los representantes de 
los trece países de la OPEP, 
que abordaran cuestiones 
políticas de importancia 
común.

para la galería que una 
prueba de unidad duradera 
entre los grandes la OPEP. 
Aqui no se ha discutido a 
fondo. Las diferencias de 
criterio cara a la política 
energética en el futuro 
persisten. Una “tregua” de 
cinco meses en el precio de 
los crudos no es mas que un 
respiro a corto plazo para 
los países importadores de 
petróleo. Da la impresión de 
que la Arabia Saudita ha 
impuesto su criterio en la 
OPEP de que las subidas de 
precios se moderen en el 
futuro, pero de la reunión 
de Estocolmo no cabe 
deducir que 1978 sera un 
año tranquilo en la 
explotación y comerciali
zación de los crudos. En el 
próximo diciembre podría 
desencadenarse una nueva 
tormenta por dieferencias

LA PROXIMA REUNION ENJCARACAS

ESTOCOLMO, 13 (De nuestro redactor, José V. 
COLCHERO).— Aunque los ministros de la OPEP han 
concluido la discusión de los temas de la agenda de su 
conferencia, volverán a reunirse el miércoles para 
celebrar cambios de impresiones sobre asuntos no 
incluidos en la orden del día y que son de interés 
general, según nos ha declarad o ehi ministro de Petróleo 
de Venezuela, Hernández Acosta. La próxima reunión de 
la OPEP se celebrará el mes de diciembre en Caracas. El 
ministro venezolano me ha declarado en un aparte en el 
hotel Saltjobaden que no hay ningún plan concreto de 
subida de los crudos para 1978. Me ha negado el que se 
esté barajando ya un incremento de los precios del diez 
por ciento para el año próximo. Cree Hernández Acosta 
que en Caracas se decidirá una elevación unitaria de 
todos los países de la OPEP porque hay un consenso 
general para evitar las disensiones en el futuro. Nos ha 
insistido en que los países de la OPEP tienen confianza 
en el dólar y que la valuta americana seguirá siendo en el 
futuro la moneda en la que se negocien las transacciones 
petrol íferas.

ESTOCOLMO.- El ministro Abdul Aziz Bin Jhalifa, de 
Quatar, presidente de la 49 reunión de la Organización de Pa(ses 
Exportadores de Petróleo (OPEP), pronuncia su parlamento 
durante la sesión de apertura de dicha conferencia, celebrada esta 
mañana en el Hotel Saltsjobaden de la capital sueca. (Telefoto, 
Cifra Gráfica-Upi.)
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La niñez ese período de 
la vida humana que 
comprende desde el 
nacimiento hasta la 
adolescencia, ha sido tema 
de estudio y análisis por 
parte de los psicólogos 
infantiles, maestras, 
puericultoras etc. quienes 
conscientes de que el niño 
tiene su propio y 
maravilloso mundo, quieren 
acercarse a él, penetrar eri el 
mismo ■'y para ello trabajan 
con entusiasmo descifrarido 
las incógnitas que el niño 
plantea^ orientándoló, 
asesorándolo y abriendo los 
horizontes de su formación 
social y humana, así como 
las vías de la cultura. Este 
equipo de personas de todas 
las razas y edades^ laboran 
en cualquier rincon de la 
geografía universal en 
estrecha colaboración con 
nosotros los padres, a fin de 
modelar y confeccionar los 
cimientos de los que en un 
futuro muy próximo serán 
hombres y mujeres y a su 
vez educadores y asesores de 
otra generación de niños.

Creo sinceramente que el 
niño es algo más que un 
muñeco viviente, un pedazo 
de nuestra propia carne y 
sangre, por el que daríamos 
sin titubear la vida. Yo creo 
que el niño es una persona 
diminuta en tamaño pero 
con un organismo e 
inteligencia superior. No 
debemos eclipsar ni desviai; 
su natural y progresiva sed 
de conocer. No podemos 
contestar sus dudas con 
tonterías, o cuentos chinos. 
El nos comprende, el niño 
se fía de nosotros y del 
acierdo o desatino de 
nuestras contestaciones a 
sus preguntas, puede 
depender el que continúe o 
no, la fe que tuvo 
depositada en nosotros, en 
que por un concepto 
erróneo haga la risa ante sus 
compañeros, creándole un 
estado de frustración, difícil 
de corregir. El niño no es un 
elemento decorativo, o de 
compañía. El niño es una 
persona igual que Ud. o yo 
y por ello debemos 
considerarla como tal, 
desterrar viejos tabúes y por 
la misma razón, hemos 
creído conveniente traer 
hasta nuestras páginas la 
opinión de profesionales de 
la educación para que nos 
orienten sobre un tema rnuy 
relacionado con el niño, 
como es el juguete y la 
enseñanza.

ROSA SERRATA 
PSICOLOGO INFANTIL

— ¿Cuál es la importancia 
del juego en el niño?

— El juego es una 
actividad útil para el 
ejercicio y descanso de otras 
actividades y que sirve para 
descarga de tensiones, unida

siempre a una sensación de 
placer y que tiene su objetó 
en sí mismo.

El niño está obligado a 
adaptarse a un mundo social 
de mayores, cuyos intereses 
y reglas siguen siéndole 
exteriores, po? lo que no 
llega a satisfacer sus 
necesidades afectivas e 
incluso intelectuales. 
Resulta, por tanto 
indispensable para su 
equilibrio, que pueda 

J

dedisponer de un sector 
actividad, cuya motivación 
no sea su adaptación a lo 
real, sino por el contrario la 
asimilación de lo real a si 
mismo, sin coacciones, ni 
sanciones. Es el juego.

—¿Hay diversos tipos de 
juegos?

—Según la edad del niño, 
hay diversos tipos de juegos. 
Hasta los dos o tres años, los 
juegos son sin especi^ 
carácter lúdico. Se llaman 
de “ejercicio" en los que 
hace cualquier cosa por 
gusto. Después aparece el 
juego simbólico que tiene su 
apogeo en- la secunda 
infancia y desaparece 
después. Llamarnos juego 
Simbólico al juego de 

presentación de ilusión, en 
el que la fantasía atribuye a 
ciertos objetos, significados 
imaginarios.

—¿Cuándo aparece en la 
vida del niño, el juego con 
reglas? ,

—En la tercera etapa del 
juego, el que comprende las 
reglas transmitidas de 
generación en generación y 
que son instituciones 
sociales propiamente 
dichas. Por ejemplo las 
cuatro esquinas, el 
escondite, etc, en los que ya 
existen unas determinadas 
reglas. Quiero hacer constar 
que los juegos de ejercicio y 
simbólicos no desaparecen 
del todo.

—¿Qué es el juguete?
— De lo anterior se 

deduce que en el juego 
pueden intervenir^ un objeto 
real que sería el juguete. Es 
el medio para desarrollar la 
mayoría de los juegos, sobre 
todo en las primeras etapas. 
Íra que en el dominio del 
uguete el niño neutraliza la 

angustia que le produce el 
mundo externo, pasando de 
sentirse un ser indefenso a 
ser el dueño de la situación, 
dentro de su fantasía.

— ¿Qué papel tiene el 
juguete didáctico en el 
mundo del niño?

—Las diversas fases del 
juego están en función del 
desarrollo psíquico del niño, 
por lo tanto si en cada una 
de estas fases conseguimos 
que haya juguetes que 
cumplan su función 
placentera y ayuden en este 
desarrollo, entenderemos la 
importancia del juguete 
didáctico. Pienso que el 
juguete didáctico es un 
instrumento eficaz para 
desarrollar la creatividad del 
niño, sus facultades 
cognoú:itivas, etc. y para 
que le posibilite la captatión 
del mundo externo, con una 
mayor riqueza de matices.

MARIA JOSE AZNAR 
COPROPIETARIA DE 
DIDO ESFEClALIb I A 
EN JUGUETE DIDACTICO

fu nci 6-¿Qué 
desempeñan 
didácticos?

— Las 1 

n
los juguetes

unciones
relacionadas con 
descubrimiento, 

e I 
I a

afectividad, la participación 
y la relación. Cada una de 
estas adquisiciones se hará 
en el momento de madurez 
correspo nd iente.

— ¿Cómo resDonde el 
niño a nte * el juguete 
didáctico?

—Les gusta, les divierte, y 
les enseña, pero es 
importante que el juguete* 
responda a las caracterís
ticas propias de cada niño.

—¿Vienen a desterrar los 
juguetes didácticos a los 
clásicos o convencionales?

— No. no vienen a 
desterrarlos, son 
compatibles, ya que puede 
haber un momento en que 
el niño necesite el juguete 
clásico, simplemente para 
jugar y en otros momentos 
siente necesidad de un 
juguete que le desarrolle

más y con el que aprende 
jugando.

—¿Han sabido descubrir 
los padres aragoneses, la 
influencia positiva que estos 
juguetes ejercen sobre la 
educación de sus hijos?

— Están empezando a 
descubrir lo que en otros 
p a íses está ya muy 
desarrollado. Los padres 
ante todo deben de conocer 
y tener presentes dos cosas 
fundamentales:

—Que el precio de un 
Juguete educativo no es más 
caro, ni rnas barato que un 
juguete clásico.

— Que el juguete 
educativo, no es un juguete 
de élite, ya que la persona 
que lo vende, debe de estar 
suficientemente preparada 
para orientara los padres, 
sobre cual puede ser más
idóneo 
hijos.

para los distintos

Tras hablar del juguete
nos hemos sentido muy 
tentados de conocer muy 

de cerca 4^n jardín de infancia, 
el que algunos han 
denominado “el segundo 
hogar del niño’’. Hemos ido 
pues a la calle La Ripa, a un 
bonito chalet en el que está 
ubicado ‘‘PIEDRAS 
BLANCAS”. Allí nos ha 
recibido su propietaria y

quien con 
nos ha ido

directora, 
amabilidad
adentrando en este 
interesante tema de los 
jardines de infancia, que 
emperamos tocar en 
profundidad en otro 
próximo capítulo, pues en 
este por falta de espacio, no 
nos es posible mencionar 
más que de pasada y 
superficialmente.

DOÑA CATALINA 
TEIXEIRA. DIRECTORA 
propietaria del 
JARDIN DE INFANCIA 
“PIEDRAS BLANCAS”

— ¿Qué es y que 
representa el jardm de 
infancia en la vida del niño?

—Yo diría que es el lugar 
en el que transcurre la época 
de aprendizaje del niño, 
desde que empieza a hablar, 
hasta el momento en que va 
a iniciar la E.G.B. (en que se 
recomienda que el niño sepa 
Ïa leer y escribir). Diría 
ambién que es la 

continuación del hogar del 
niño, lugar en el que convive 
y juega con otros 
comjiañeros. De lo antes 
dicho se deduce que el 
jardín de infancia representa 
todo para el niño, desde la 
enseñanza de la relación 
social a la enseñanza escolar 
propiamente dicha.

—¿No es cierto pues, lo 
que muchos padres dicen 
acerca de que los niños sólo 
vienen a jugar a los jardines 
de infancia?

— No, ni muchísimo 
menos. El niño viene a 
aorender jugando, en la 
primera etapa, en la que 
están incluidos los niños 
cuyas edades oscilan entre 1 
y 2 años y medio este niño 
empieza 1 a hablar, a 
relacionarse con los demás. 
Aquí la base de lá 
formación es la relación 
social, que son los cimientos 
de su futura educación.

— ¿En qué consiste a 
grandes rasgos la enseñanza 
impartida en esta primera 
etapa?

—Hace el niño gimnasia, 
como volteretas, etc, se 
ejercita su sistema de 
psicomotricidad, a la vez 
que se educa, aprendiendo 
una perfecta locomoción, 
Aorenden ritmo. 
Escenifican canciones 
rítmicamente, utilizando 
pies, manos e instrumentos 
qué puedan hacer sonidos. 
Aprenden pronunciación 
con vocabulario, 
identificación de ese 
vocabulario con las formas, 
etc. Aquí tienen mucha 
utilidad el juguete didáctico 
y también he de hacer 
constar que se educa a los 
niños en la regulación desús 
funciones orgánicas.

— ¿Cuáles son las 
enseñanzas en la segunda 
etapa, en los niños mayores 
de 2 años y medio?

—Se trabaja, con fichas, 
se les hace una preparación 
pre-escritura, prenumérica y 
prelectura. Los niños se 
expresan, van aprendiendo a 
dialogar.

En la preescritura se 
rellenan formas, se siguen 
líneas. En la prelectura se 
yan conociendo las letras, 
comenzando por las 
mayúsculas, vocales y 
consonantes poco a poco y 
durante todo el curso. En el 
prenumérico se les da 
noción de números, 
conjuntos etc.

También aquí los niños 
dan rienda suelta a su 
imaginación modelando con 
plastilina, objetos que 
versen sobre un tema que ha 
establecido de antemano la 
maestra. Ademas de todo 
esto el niño agrupa objetos 
por sus características y 
colores así como pw 
tamaños, (triángulos, 
cuadrados, círculos, etc).

— ¿Y en la tercera y 
última etapa en el jardín de 
infancia?

—Esta es la anterior a la 
E.G.B. y por lo tanto le 
enseñamos al niño escritura 
lectura, dictado y enseñanza 
numérica. Aquí el niño tiene 
disciplina en e' 
comportamiento con sus 
compañeros y amigos, ts 
ahora precisamente cuando 
se desarrolla en el, ese 
valioso sentido de la amistad 
y de la total colaboración,

MATERIAL DIDACTICO
TRABAJOS MANUALES

--=• )ARDIN DE INFANCIA

“PltORAS BlftNCAS”
• NIÑOS DE 1 A 6 AÑOS
• METODOS MODERNOS DE ENSEÑANZA
• SERVICIO DE MEDIA PENSION Y AUTOBUS
• ESPACIOSO JARDIN AL AIRE LIBRE

ABIERTA MATRICULA PARA El PROXIMO CURSO 
aORARIO DE INSCRIPCION: De II.» . «AO y d. 5 . 7 

Calle La Ripa, num, 12 (chalet) ■ Teléfono 35-83-73

CORONA DE ARAGON, 10 - TEL. 250726 

(entrada por Cortes de Aragón ) ZARAGOZA-9

LEA
SIEMPREK

NUNCA LE 
DEFRAUDARA

PSICODIAGNOSTICO
INFANTIL

PROBLEMAS DE LENGUAJE 
TERAPIAS - REEDUCACIONES 
PERSONAL ESPECIALIZADO

TELEFONO 270861

HORAS CONVENIDAS
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EL GENIAL COMICO GROUCHO 
MARX AGONIZA EN UNA

E
l inefable groucho Marx se nos muere.A sus ochenta y seis años el inimitable 
cómico del cine mudo -el del amplio mostacho, la larga zancada y el cuerpo 

doblado como un junco —agoniza lentamente en su habitación del centro médico de 
Cedars-Sinai de Santa Mónica (California). A su lado, siempre, sus mucho5_amigos y 
alguna que otra mujer llena de afecto, que Grouchjí-siempre tuvo mucha "charmé" 
en eso de las mujeres. Groucho Marx, el larguirucho jroucho, el cáustico Grouoho, se 
va consumiendo como una pavesa. Y es que el tiempo a nadie perdona...

“QUISIERA VIVIR 
mil AÑOS" 
é. ----- -------------

Groucho siempre ha 
hecho gala de un gran 
optimismo. Hace algunos 
meses nos decía: ‘‘Hay 
que vivir con la risa en 
los labios para combatir a 
todos esos seres que no 
hacen otra cosa que 
matar, de todas las 
formas posibles. Hay que 
levantarle una estátua al 
humor, a la carcajada".

Ahora Groucho está 
sin sonrisa. La grave 
dolencia que padece 
— lesión pulmonar— 
unida a su avanzada 
edad, le hace estar 
terriblemente serio, con 
el rostro apergaminado, 
sin fuerzas para esborzar 
una ténue sonrisa. 
Manifiesta:

—Quisiera vivir mil 
años. Por eso no 
comprendo a los que se 
quitan la vida...

A su lado su secretaria 
y amor Erin Fleming, 
que cuida de él desde 
hace ya varios años. 
Confiesa:

—Esto se acaba... 
¡Pobre groucho jamás vi 

a nadie con tan gran

ocasiones se manifestó 
que los Marx eran de 
procedencia austríaca. 
Groucho lo niega 
tajantemente:

—Nuestra familia era 
de origen judío alemán. 
Todo lo que se ha escrito 
en contra de éste hecho 
no es cierto.

— ¿Cómo nació su 
vocación artística?

—Mi padre era sastre 
pero mi madre era una 
mujer enamorada de 
todo lo que llevase 
dentro de sf música o 
interpretación. Era muy 
luchadora, y un día, 
viéndonos hacer 
monerías en casa, nos 
dijo: ‘‘Eso lo váis hacer 
delante del público para 
ganar dinero". Compró 
con sus ahorros un piano 
y nos dedicamos a cantar 
en grupo mientras ella 
tocaba. Gummo y yo 
debutamos profesional- 
mente como dúo bajo el 
título de ‘‘Loæ 
Ruiseñores".Más tarde se 
incorporaría Zeppo y, 
seguidamente, una guapa 
muchacha amiga nuestra, 
pasando entonces a de
nominarnos “Los cuatro 
ruiseñores".

— ¿Cuándo 
comenzaron a trabajar 
como actores?

— Fue sobre el año 
1910.... ¡eso es, en 
1910! Con. “stetches’’ 
cómicos formamos el 
grupo “Tab Shows”. 
Varios años más tarde ya 
trabajaríamos cpn 
nuestro verdadero 
nombre de los hermanos 
Marx.

—¿Nunca existió entre 
ustedes alguna separación 
artística motivada por 
una riña?

—No, pero sí motivada 
por el fracaso. En el año 
1918, llenos de 
optimismo y fervor, 
montamos una revista 
musical titulada “La 
señora Green’’. 
¡Fracasó! . ¿Los nxïtivos 
del fracaso? Quizá la 
incomprensión de la 
gente ante lo^ que 
nosotros queríamos 
expresar. El caso es que 
Harpo y Gummo se 
marcharon, alistándose 
en el Ejército. Chico y yo 
seguimos trabajando, 
aunque sin demasiado 
ánimo. Poco a poco nos 
fuimos metiendo 
materialmente con

capacidad de 
supervivencia! ...

En el año '1974 le 
concedieron el Oscar * 
en representación de los 
Marx por' “sus éxitos 
creativos en el campo del 
séptimo arte” y en 1975 
la “Liberty" al genio del 
humor. Los premios 
llegaron un poco tarde 
para él pero el triunfo 
siempre le acompañó. 
Manifiesta:

— Todo marchó 
maravillosamente bien 
para los hermanos Marx. 
Lo único triste es que, 
poCo a poco, me fui 
quedando solo.

— ¿Cómo eran sus 
hermanos?

— ¡Geniales! Como 
artistas y como personas. 
Chico y Harpo eran 
mayores que yo, Zeppo 
seis años menor y 
Gummo, que nunca 
actuó en el cine, era un 
año más pequeño que yo.

— ¿Cuáles eran sus 
verdaderos nombres?

—El mío Julius Henry; 
Chico, Leonard; Harpo, 
Arthur; Zeppo se llamaba 
Herbert y Gummo 
George.

—¿Con cuál de éllos se 
llevaba mejor?

—Con todos ellos me 
llevé bien. Eramos unos 
piratas, reíamos 
peleábamos... ¡pero nos 
queríamos de la manera 
más entrañable!

“NUESTRA FAMILIA 
era_de origen JU- 
DIQ ALEMAN” _

En multitud de

•
 "No comprendo a los que se quitan 

la vida. Yo quisiera vivir eternamente", 
afirma Groucho Marx en presencia de 
su fiel secretaria y amor Erin Fleming

"Los hermanos Marx nos retiramos 
para no sentirnos arrastrados por la 
vorágine de las grandes pel ículas del 
cine sonoro. Estábamos en el pináculo 
de la fama pero nunca nos arrepentimos 
del paso dado"

•
 "Harpo y yo éramos los más divertidos 

del grupo, pero Chico era un verdadero 
/maestro del piano, un ser de una 
increíble sensibilidad"

"Los Marx ganamos mucho dinero, pero 
también gastamos mucho. ¡Todos 
nosotros fuimos unos bohemios!

nuestro humor en todos 
los estamentos , sociales. 
Harpo volvió con 
nosotros y todo comenzó 
a subir hacia arriba...

¡Cómo debe ser!
—‘‘Una tarde en las 

carreras”, "Los hermanos 
MarJt en el Oeste", “hopa 
de ganso”... ¿Nunca se 
cansaron de hacer reir a 
la gente con sus 
excentricidades?

— No nunca, de 
verdad. Por eso le digo 
que me encantaría vivir 
mil años llenos de 
vitalidad para seguir en la 
palestra.

— ¿Cómo surgió la 
‘‘loca moda" del bigote a 
lo Marx?

—Yo no lo sé. De lo 
que sí me doy cuenta es 
de que muchos hombres 
asistían a los estrenos de 
nuestros films con un 
gran mostacho, quizá 
para que nos diésemos 
cuenta de que estaban a 
nuestro lado, de que les 
gustábamos. Pero de lo 
que no se daban 
verdadera cuenta es de 
que mis grandes bigotes 
¡Eran pintados!

—¿Quién era el más 
divertido de todos 
ustedes?

—Harpo... y yo, sin 
duda.

— ¿Y el de mayor 
sensibilidad?

—Chico, tenía que 
verlo usted al piano. En 
realidad puede decirse 
que fue toda su vida un 
pianista frustrado por 
nuestra culpa. Debimos

dejarle, animarle, a seguir 
en su vocación. Nunca 
nos lo echó" en cara, 
quizá porque a nuestro 
lado se aivertia como él 
más fiel de nuestros 
seguidores.

— ¿Por qué .os 
hermanos Marx se 
retiraron en el pináculo 
de la fama?

—Por una razón muy 
sencilla: nos dimos 
cuenta a tiempo de que 
no,teníamos mucho que 
hacer ante las grandes 
super-producciones del 
cine sonoro, prefiriéndo 
quedar como unos 
auténticos magos del cine 
mudo en vez de andar 
arrastrando nuestra 
popularidad por un 
puñado de dólares.

— ¿Ganaron mucho 
dinero los hermanos 
Marx?

—Ganamos mucho y 
gastamos mucho. Todos 
nosotros fuimos unos 
bohemios!

Groucho Marx está 
mal y asi nos lo hace 
comprender la enfermera 
prohibiéndonos seguir 
con nuestra charla. Se 
desoide de nosotros 
dándonos su mano débil 
y huesuda.

—Que todo vaya bien 
y se Cure pront^ 
Groucho— le decimos. Y 
él, esbozando la primera 
sonrisa; musita:

— ¡Que Dios la oiga!

(Desde Santa Mónica 
Sue Preston - Servicios 
Especiales de EFE),
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CARTELERA í
CINES DE ESTRENO 

actualidades. — 5-7-9-11 
(Todos públicos). 3.* sema
na: Tiburón. Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Soheider.

ARGENSOLA.-5-7-9-11 (Ma
yores 18). 0.* semana; ¡Bra
ja, más que bruja! F. Fer
nán Gómez, Francisco Algo- 
ra, Emma Cohen.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Joven y guapo 
con voz de soprano. Sandra 
Milo, Axx>uk Aimee, Paolo 
Ferrari.

CERVANTES (Sala Especial). 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
12.* semana: Portero de no- 
che. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavan! con Dirk 
Bogarde, Charlotte Ram
pling.

DON QUIJOTE
HOY ESTRENO

QUIERE SER UNA MUJER PORQUE... 
SE SIENTE UNA MUJER

4’45-6’45-9-11 — (Mayores de 18 años)

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18 y menores acom
pañados). a* semana: Rocky 
(Tres Oscar de Hollywood 
1977). Sylvestre Stallone, Ta
lla Shire.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). King Kong escapa. 
Eastmancolor. Rhodes Rea- 
son, ¿jinda Miller.

DON QUIJOTE. — 4’45-6'45-9 
y 11 (Mayores 18 años). 
Hoy estreno: Cambio de 
sexo. Technicolor. Victoria 
Abril, Lou Castel.

FLETA. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). La celestina. Ju
lián Mateos, Elisa Ramírez, 
Amelia de la Torre.

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
8.* semana: Asignatura pen
diente. Fiorella Faltoyano, 
José Sacristán.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 4.* semana: El gen-' 
darme se casa. Louis de Fu
nes, Michel Galabru. East- 
mancolor.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.^ semana; La 
Corea. Eastmancolor. Queta 
Claver, Angel Pardo.

BEX. — 4’30-7’16 y 10*43 (Ma
yores 18). Un hombre de 
suerte. Technicolor. Malcolm 
Mc Dovell, Ralph Richard
son.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El bello Giorgio. 
T^hnicoL'ir. Vittorio Gase- 
man, Marta Hyer.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. 5-7-9-11 (Mayo

res 18). La euree (El en
gaño). Cinemascope - Tech
nicolor. Jane Ponda, Michel 
Piccoli, Peter McEnery.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). No somos de pie
dra. Un film de Summers, 
con Alfredo Landa, Laly 
Soldevila.
CINES DE, REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Alicia ya no vive 
aquí. Technicolor. Ellen 
Burstyn, Kris Kristofersson.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Call-Girl. East
mancolor. Teresa Rabal, To
ny Andrews.

LATINO. — 5-7-9-lt (Todos 
públicos). El hombre or
questa. Louis de Funes.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
11 (May. 18). Uno del mi
llón de muertos. Eastman
color. Sara Lezana, Antonio 
Mayáns.
SALA 2: 5-7-9-11 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). El expreso de 
Chicago. Technicolor. Gene 
Wilder, Jill Claybourgh.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Rebelde sin cansa. 
James Dean, Natalie Wood, 

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lucecita. Analia 
Gadé, Juan Luis Gallardo.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los placeres ocultos. East- 
mancolor. Simón Andreu, 
Charo López.

PAX. — 6-7-9-11 (Todos pú
blicos). La montaña embru
jada. Technicolor. Eddie Al
bert, Ray Milland.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El pobrecito Draculin. East
mancolor. Joe Rigoli, Josele 
Román.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Esclava te doy. 
Alfredo Landa, María Luisa 
San José.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Lucha a muerte 
contra el dragón. Chow Lee, 
Li Kam Kwan.

HORIZONTALES
1 . Figurado, persona 

simple y apocada, pl. — 2. 
Plural de consonante. 
Estaca.— 3. Sobresalto del 
ánimo.— 4. Símbolo del 
calcio. Mil ciento uno. 
Preposición inseparable.— 5.

VERTICALES
1. Hoja carnosa de algunas 

plantas, Valle. — 2. 
P repos i ci on inseparable. 
Relativo a los Alpes.— 3. 
Cabeza de ganado. Floja, sin 
vigor.— 4. Tomar para si. 
símbolo del manganeso.— 5. 
Sfmbolo del escandio. Presa.—

SOLUCION
.‘seg 'oqjos
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ANGEL VELA MELERO
CALVO SOTELÓ 52 TEL.211625-233421

• ALGODON p-| 
ANTIRRUIDOS DllSOÍTl

• TAPONES lai---------------
•CASCOS Willson
ANTIRRUIDOS
EXCLUSIVA DE VENTA EN ARAGON

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

I PREMIO DE PINTURA

MARTIN MALUENDA
Del 1 al 14 inclusive

En aquel lugar. Ladrón 
diestro.— 6. División de un 
escrito o impreso.— 7. 
Localidad de la provincia de 
Barcelona. Ergio.— 8. Dicho o 
hecho de la persona brutal.— 
9. Alaban. Labres la tierra.

6. Parte de la Física que 
estudia la luz. Nota musical.— 
7. Oxido de calcio. Poner feo 
una Cosa.— 8, Terminación 
del nombre de ios alcoholes.-: 
Que tiene concordancia.— 9. 
Bebida que traga de una sola 
vez. Cuerpo adriforme.

’sajv'uBOi 
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DISCOTECA 
LIVERPOOL

Auditorio matinal los festivos’ ■
Entrada gratuita. Abierto j
viern.es, sábado y domingo •
Nueva dirección poi •
universitarios. (lamino de bu
Torres, 96. i

i.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y 

reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñan, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

STORK-CLUB

Tarde; especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 4S 04

GRAWER CLUB

"EL PAPAGAYO' CANCELA
SENECA

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Cóihodo, personal y 
diferente. Calle Moncayq. 
CASETAS.

Elegante. Selecto. Distinto! 
“La diferencia es su ambiente”' 
San Ignacio de Loyola, 13
Teléfono 21 48 56

Sala de fiestas, Hoyo, 5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mej'ofés atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA decoro MLSlLAL

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonioj 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta 
de 5 tarde a 3 madrugada, 
vuelve a su-ambiente

1800 PARSIFAL

N U E V A , 1) 1ST INTA , !
.ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya se I 
dice; “Eso es Séneca y su* I 
ambiente”. LA HIPA, 5.

Reunión y juventud, en un 
1 ni b i e n t e distinto. 
Recien Umente ii,augurado; en
San Juan de la Cruz, 2B

CHARLESTON 
AÑOS 20 IGUANA

Recuerdos los éxitos de 
viva los actuales y concxzca los 
futuros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

1.a música mas original y el am
biente ináa agradable Sevilla, 6

TeléfoMü 3792 <M)

DESPUES DE SU RODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraprdinariamente refonnada 
Dirección y Teléfono; 39 69 52'

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóveqgs. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfo^no 
2170.52.
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ESPECTACULOS

n

cierta fama se vede

I a 
ha

YO CREO...
PERO QUIERO. PROGRAMAS

'3:

0 
2d

PRIMERA CADENA

14,00.-
Programa regional 

simultáneo.
Escribe: JAVIER

19,35.-
Ün globo, dos 

globos, tres globos. 
Infantil.

HOY...

Cosas de chicos

Hoy, en

MAÑANA

I a
programación de noche, 
TVE nos ofrece la serie 
que más aceptación está 
teniendo en la 
actualidad: “Tensión" 
con el telefilm “STes un 
hombre «.cuelga”, cuyo 
argumento trataremos en

otra sección. “Raíces" y 
''Ultima hora'' 
completarán la 
programación de hoy, 
miércoles.

Mañana, por la tarde, 
veremos otro episodio de 
la serie “Oficina Delphi" 
titulado "Pequeño 
mensaje mortal", en el 
que el enviado de una 
misión especial china, es 
raptado. Glen, asistido 
esta vez, por una 
aecretaria de la misión 
china, va atando poco a 
poco cabos, que no 
parecían tener 
importancia.

A la media tarde: “Un 
globo, dos globos, tres 
globos" que nos ofrecerá 
los siguientes espacios: 
“Abrete Sésamo", “Juan 
sin miedo" y “Cosas de 
chicos" con el episodio 
“El tornado", en el que 
se cumple un' 
presentimiento de Zack, 
cuando todo está en 
absoluta calma. En 
efecto, poco después, 
Zack y Doolie quedan 
atrapados en un sótano, 
al caer sobre la trampilla 
de éste un árbol, 
derribado por un 
tornado.

Cerrará la programa
ción de tarde “Mundo 
acuático'' con James 
Franciscos, que nos 
enseñará a practicar el 
esquí acuático.

Yo creo que «i lunes, 
tuve dos aciertos
pronosticando que 
‘‘tenían que ganar" 
Aléjate" Y “Marinero 
cantor”,,,; para ello me 
tendrán que dejar 
escuchar a "Bigote ”a " B ¡gota
Arrocet cantando Marco.

Yo creo que hay gente 
que no tiene suerte, o 
que no se lleva bien con 
los relojeros, o que les 
tienenman ía, simplemen
te; pero quiero que no 
fastidien más al hombre 
y nos dejen, algún día, 
escucharle todas las 
canciones enteras. 
Siempre le toca a 
Dyango. El “helado” le 
llaman, por eso de los 
“cortes”.

Enséñales a cantar

Yo creo que 
canción ganadora no
debido ganar...; pero 
quiero que se la compare 
con la de la “democra
cia” de Esteso; así ya 
parecerá mejor, aunque 
tienen algo en común, 
cuando acaban las dos:
La vergüenza que se pasa 

' ridículo que sey el 
siente.

Yo 
que se

creo que el único
siente un poco más 

tranquilo es Micky...;
pero quiero explicarles 
que es, porque ya no es 
el único que debe decir 
“enséñame a cantar”. ¿O 
no?

14,31.-
Gente. Informati

vo.

15,00.-
T e I e d i a r i o . 

Primera edición.

15,35.- 
¿Quién es...?.

16,55.-
Ei caballero azul. 

Mariachi".

16,55.- 
Scherzo op. 20. 

núm. 1. Chopin.

19,31.-
Avance informati

vo.

21,00.- 
Telediario.. 

Segunda edición.

21,30.- 
Tour de Francia.

21,40.- 
Raíces.

22,30.-
Tensión. "Sí es 

un h o mil re... 
cuelga".

23,30.- 
Ultima hora.

23,45.- 
Poesía e imagen.

segunda CADENA

19,45.- 
Presentación y 

avances.

19,46.- 
Dibujos 

animados.

20,00.- 
Redacción de 

noche. Informativo.

20,45.- 
La ruta de ios 

descubridores.

21,15.- 
C i n e Club.

Aguas pantanosas".

22,30.-
Ja z z vivo. 

"Alphonse Monzón" 
(IV).

ESTA NOCHE
"ANDA 
ERA VERDAD

y además tensión de 
buena y emoción a 

taudales, como viene 
siendo costumbre en la

Una escena de ""Tension

serie. Hoy con el telefilm 
“Sf es un hombre... 
cuelga”.

Una modelo rodeada

molestada a todas horas 
por llamadas anónimas 
de un hombre, que

parece ser un admirador. 
Là modelo llega a 
inquietarse y decide 
avisar a la policía, pero 
en ese preciso momento, 
el admirador decide salir 
del anonimato y pasar a 
la acción. Y ahí 
empiezan, los nervios, 
pues la policía no llega y 
el hombre estrecha su 
cerco.' La chica por su 
parte, no encuentra 
ningún modo de 
defenderse.

¿Qué pasará? Pues no 
lo sé y eso es lo bueno de 
esta serie y, en general, 
de todas las series que , 
están formadas por una 
lista de episodios 
independientes, sin nada, 
—ni nadie, que les una. 
Aa í, en cualquier 
'momento, puede morir 
quien sea y como sea.

Sólo esa es la fórmula 
de conseguir mantener al 
espectador en su fila, 
particular hasta el final 
del relato, en el que 
siempre, o casi siempre, 
(yo, al menos) queda 
convencido.

Qué duda cabe; una 
de las pocas series que 
hoy dta merece la pena 
ver.

Pues, sí, fue verdad y hasta yo mismo me asusté. Seré adivino, 
seré un "listillo" o es que, simplemente, soy realista.

Y es que, si leyeron lo que en esta misma sección escribía el 
pasado lunes sobre eí-Festival de Benidorm, pues verían que uno, 
sin mala intención, aventuraba que debía ganar el Festival 
"Aléjate", pues la habían hecho entre Manuel de la Calva, 
Aamón. Arcusa y Jesús Gluck. Pues cual sería mi sorpresa, 
cuando vi la final y oí que presentaban la canción. Se había 
clasificado. La oí. No me gustó. Tenía que ganar. Ganó.

¿Una coincidencia? Quizás, ¡vamos que apuesto por ello! , 
pero es que la canción no fue la mejor, es decir, la menos mala, 
del festival, porque ¡vamos! entre el primero, que no sé cuando 
empezó a cantar (y que en m¡ opinión, llevaba la mejor canción, 
junto con "Marinero Cantor" de Emilio José, que dimos como 
segunda favorita y que quedó la segunda, ¡vaya suerte! ), el 
ballet Zoom que está más bonito y todos más guapos cuando 
bailan y, ya para terminar, la última canción "Acordarme de ti," 
con Santiago. Santiago, hijo, así imposible que me acuerde de ti.

En fin, que todo muy bonito, y al final, los que tenían 
que subir, no subieron.
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£1 hiiencis La devaluación española, vista desde fuera

Solucinnes un reto o
dn

lENTRAS Landelino 
Lavilla, re-ministro de 
Justicia con Adolfo 
Suárez, hablaba anoche en 
el Club Siglo XXI, llegaba

a Madrid después de treinta y nueve años de exilio 
Manuel de Irujo, ex-ministro de Justicia con Largo 
Caballero. Cosas del simbolismo.

Mientras tanto, el personal, que no está para 
sutilezas, rumiaba las mejor pensadas que 
presentadas soluciones económicas del nuevo 
gabinete. Curiosa, paradójica y 
esperanzadoramente las medidas anunciadas 
complacen más a las centrales sindicales y a los 
grupos políticos de la izquierda que a ios más 
fuertes y tradicionales entre los hombres del poder 
financiero.

Ayer la bolsa de Madrid era una furia. Un 
notable de nuestra economía especulativa me dijo 
muy educadamente: ''Se van a meter la reforma 
fiscal en los cojones". Mientras la sangre no llegue 
al río no es cosa de echarse a temblar y bueno es 
que ios síntomas demuestren que ha comenzado 
un nuevo tiempo, un nuevo modo y un nuevo 
estilo en el diseño político del país.

Hoy, en el Parlamento, Suárez puede tener la 
satisfacción de, sin unanimidades y sin vítores, 
apreciar cómo la oposición reconoce, dentro de lo 
que cabe, su esfuerzo de normalización nacional.

Quizás, puestos a buscar fallos á io bueno en 
busca siempre de io mejor, haya que señalar la 
falta de alguna referencia a una política 
municipaiizadora o socializadora del suelo dentro 
de su plan general del Gobieno, alguna referencia a 
los temas agrícolas, y alguna ensilla más del mismo 
orden. Quizás, también, no sea el momento de 
asustar en demasía a un capital caduco que ha 
disfrutado más de los frutos de sus privitegios que 
del beneficio de su talento. El primer paso ha sido 

.... bueno. La vocación por la seriedad ha sido 
evidenciada y si ése es el rumbo futuro no cabe 
duda de que mucho van a cambiar las cosas en este 
país. Mucho, de hecho, han cambiado ya.

Martin Ferrand

loz rieoz
Satisfacción en Alemania 
y Estados Unidos

--ja?

’I'.

últimas noticias últimas noticias ¡
BAYONA: BAÑARAN ORDENANA, 
CONDENADO AJCUATRO MESES DE PRISION
IRUN, 13 (Europa Press).— El miembro de ETA, José 

Beñaran Ordeñana ha sido condenado a cuatro meses de cárcel 
por un tribunal de Bayona, por encontrársele folletos de 
propaganda y achacársete participación para el funcionamiento 
en Francia de la "organización extranjera ETA”

aparece la JOVEN RAPTADA AYER
EN MADRID
MADRID, 13 (Europa Press).— En relación con el rapto de la 

joven Montserrat Ferrando Julia, de 21 anos, la muchacha, 
después de ser abandonada por sus raptores en el kilómetro 46 
de la carretera de Burgos, tras haber sido objeto de abusos por 
sus raptores regresó a su domicilio por sus propios medios.

Los presuntos autores del rapto fueron detenidos alrededor de 
las siete de la mañana, cuando viajaban en el turismo M-7.46Z. y 
después de haber abandonado a la joven. Los presuntos raptores, 
que cuando fueron detenidos portaban 26.000 pesetas V 
objetos personales de la joven, don Dionisio Salgado Martin, 
nacido en 194«, en Alcoba de los Montes (Ciudad Real), soltero, 
de profesión soldador; y Juan Colmenarejo Perez, nacido en 
Colmenar Viejo (Madrid), en 1952, soltero y 
soldador. Los dos residen en Colmenar Viejo, y ambos tienen 
antecedentes por robo y reyerta.

La víctima, que ha reconocido a los autores del hecho, fue 
trasladada a la casa socorro de centro, donde se le^^apreciaron 
"erosiones en brazos y espalda y lesiones de violación”.

CQMO.CONSECUENCIA DEIA DEVALUACION: 
CANCELACION DE VIAJES AL EXTRANJERO
MALAGA, 13 (Europa Press).— Varios agentes de viaje de la 

Costa del Sol han manifestado que la noticia de la devaluación de 
la peseta no podía ser mas pesimista para ellos, y que pueden 
calcularse entre un quince y un veinte por ciento las anulaciones 
de reservas de viajes de españoles al extranjero.

Cuando se devalúa la moneda, todas aquellas personas que 
estaban dudando si hacer o no un viaje el extranjero hacen 
cuentas, y, si no pueden afrontar los gastos, anulan sus reservas, 
según publica el diario malagueño “El Sol de España”.

BONN, 13 (Efe).— La devaluación de la peseta es
objeto hoy de comentarios para la mayoría de la prensa de 
Alemania Federal, fundamentalmente desde el ángulo 
turístico.

El diario *‘BILD”, tras lanzar un “viva España”, dice que 
el país presenta desde ayeratractivos aún para los casi 
cuatro millones de turistas alemanes, para los que el precio 
del veraneo se ha reducido en una cuarta parte.

Para Frankfurter Allge/neine, próximo'a los círculos 
financieros, la medida es la expresión de la buena voluntad 
del Gobierno en un afán de liquidar definitivamente los 
errores económicos del pasado. Hace asismismo un elogio a 
los trabajadores españoles en el extranjero que durante los 
últimos años fueron fuerte,emte contribuyentes a equilibrar 
la balanza exterior de pagos. . x

En la sección de la figura del día, el ro^tivo de Francfort 
incluye a Francisco Fernandez Ordoñez minis^o de 
Hacienda, al qire presenta como ‘‘el primero y que mas serio 
ha tomado la reforma fiscal del país”

Pos su parte “Sueddeutsche Zeitung (liberal), califica la 
devaluación de’medida indispensable y realista, a la vez que 
señala que el estilo del nuevo gabinete es ya perfectamente 
homologable al del resto de países occidentales.

“THE FINANCIAL TIMES’’
SUAREZ HA DETERMINADO
ENFRENTARSE A LAS PODEROSAS
Y RICAS CLASES CONSERVADORAS”

LONDRES 13 (Efe).—“The Financial Times” califica 
hoy en un eclitorial el paquete de medidas económicas 
anunciado por el Gobierno español de valiente intento de 
atajar los apremiantes problemas económicos y sociales.

Dice el periódico que estaba claro que el Gobierno 
español debía actuar de forma rápida y decidida en el frente 
económico, pero que ademas Suárez ha determinado 
enfrentarse con las poderosas y ricas clases conservadoras 
del oais con una reforma impositiva. ,

El presidente del Gobierno español tiene esperanza en 
aue su política fiscal, combinada con ayuda a jos 
económicamente débiles y mayor subsidio a los Parados, 
persuadirá a los sindicatos para que moderen sus demandas, 

^^i^C^oristata el diario económico que el plan económico 
gubernamental está en línea con las recomendaciones de la 
OCDE y estima que todo el mundo esperaba la devaluación 
delap’eseta. ....

Opina que es muy pronto para decir si este programa va 
a tener éxito o no, y adn menos para saber si conseguirá 
reformar la economía española para hacerla competitiva 
dentro del mercado común.

APOYO USA A LA
DEVALUACION

WASHINGTON. 13 .— (Por Rafael Alonso, de “Efe”).— 
El Banco de América el mas importante de Estados Unidos 
dio hoy su apoyo a la devaluación de la peseta y a las 
medidas económicas adoptadas por el Gobierno español 
para estabilizar la economía.

Un portavoz del banco que tiene su sede en San 
Francisco (California), dijo noy que se trata de un paso 
positivo esperado desde hacía tiempo. Norrilyn Marshall, 
economista del banco de América, comentó hoy que ja 
reforma fiscal anunciada por el Gobierno español es esencial 
para el éxito de la devaluación.

Recelos y temores en 
Francia

Pero el portavoz de la entidad bancaria advirtió que la 
interrogante sería ahora el problema de la subida de precios 
que podría eliminar las ventajas surgidas por la devaluación

El embajador de España ante la Casa Blanca, Juan José 
Revira, que a finales de junio presidió en California a uní 
serie de seminarios sobre las perspectivas para los negocios 
en España dijo hoy que la devaluación será muy favorable 
para el aumento de las inversiones norteamericanas.

“Será un gran inventivo para el aumento de las 
inversiones de capital norteamericano directas en Esoaña 
dijo Rovira que en California tuvo ocasión de dialogar con 
dos centenares ejécutivos de corporaciones y entidades 
bancarias de aquel Estado que asistieron a los seminarios 
sobre la economía española.

Un matrimonio francés 
que veraneaba en Casablanca

INTOXICADO POR
MONOXIDO DE CARBONO

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expres).— André Bernad, de 
52 años de edad, ha muerto víctima de una intoxicación de mo- 
nóxido de carbono, según la información del médico forense. 
Su esposa, Alberte Françoise Monter, quedó intoxicada de gra
vedad; trasladada inmediatamente a la Ciudad Sanitaria de la 
Seguridad Social fue internada en la UVI, quedando restablecida 
totalmente a piimeras horas de la mañana de hoy.

El matrimonio francés veraneaba en el camping de Casablanca 
sito en las afucias de la ciudad. Al parecer tenía una nevera que 
funcionaba con butano, en la “roulotte”, y un escape de gas les 
produjo la intoxicación, al estar las puertas de la “casa ambu
lante” completamente cerradas.

Otro matrimonio extranjero fue el primero en apercibirse 
de la situación, logrando evacuar a la esposa con vida.

INQUIETUD EN ITALIA

ROMA, 13 (Efe).— Con 
la devaluación de la peseta, 
el Gobierno español ha 
hecho “su ingreso agresivo” 
en la Comunidad Europea, 
pero puede crear serios 
problemas a ios países más 
débiles de ésta, como es 
Italia.

Para “Corriere della 
Sera’’ la devaluación es 
‘‘signo de la rápida 
capacidad de decisión de la 
democracia española” que 
quiere iniciar un nuevo 
capítulo de política 
económica de más fácil 
expansión, aunque ello 
suponga ahora algunos 
sacrificios.

Para el socialista “La 
República” el nuevo 
programa económico es el 
cierre de la “época del 
aislamiento franquista” con 
una competitividad plena en 
la economía europea.

“II Messagero” refleja 
‘‘las preocupaciones 
generales en los sectores 
turísticos, aunque asegura 
que las consecuencias no se 
empezarán a dejar sentir 
hasta septiembre, pues los 
programas veraniegos están 
ya establecidos.

El diario económico 
mjianés “II sole 24 ore” 
considera el programa 
económico del Gobierno 
como un “enriquecimiento 
del contenido de la recién 
nacida democracia 
española”, pero se plantea 
numerosas interrogantes 
sobre la eficacia real de la 
devaluación de la peseta 
para afrontar todos los 
problemas creados por la 
“estructura autárquica del 
franquismo”, aunque 
considera que el primer 
ministro español es un 
“hombre que tiene fe en sí

mismo... Continuará por su 
camino. A pesar de todo", 
‘‘Paese Sera", 

filocomunista, estima que 
“no basta con devaluar li 
peseta” y se lamenta que no 
haya habido una mayor 
participación real política, 
sindical y popular en la 
elaboración del programa 
económico.

LOS TEMORES DE LOS 
AGRICULTORES 
FRANCESES

PARIS, 13 (Efe).- "La 
devaluación de la peseta es 
la primera medida del plan
que va a 
só I idamente 
occidental”.

amarrar 
al mundo 

Así resume,
con grandes titulares, el 
diario “ Les Echos" 
(especialista en cuestiones 
económicas y financieras), 
su opinión respecto al 
reajuste monetario decidido 
por el Gobierno español.

“La devaluación de la 
peseta (20 por ciento) es un 
regalo para los turistas, pero 
los agricultores franceses del 
Mediodía y los industriales 
se sienten inquietos por la 
decisión de Madrid”, escribe 
en primera plana “Le 
Matin’’ ( izquierda 
prosocialista).

Este punto de vista 
— que comparte casi toda la 
prensa— lo expresa "Le 
rigaro” (conservador), al 
decir: “Buen negocio para 
los tres millones de turistas 
franceses que van a pasar sus 
vacaciones bajo el sol de 
España, y buen negocio 
también para el comerlo 
español” En cambio, ‘‘e«* 
devaluación del 20 po^ 
ciento representa un duro 
golpe para el equilibrio de 
las relaciones comerciales 
^raneo-españolas.
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